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Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

l Saúde realiza treinamento hoje sobre ficha de notificação de violência doméstica

l Justiça Federal da Paraíba realiza Leilão Judiciário Unificado amanhã, às 9h

l Grupo O Imaginário ministra oficinas de teatro de 18 a 20 deste mês em JP

l Sarau Café em Verso e Prosa acontece hoje no Empório Café, na capital
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Assinatura 
anualA UNIÃO  

João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 12 de novembro de 2013 120 Anos - PATRIMÔnIo DA PARAÍBA 

www.paraiba.pb.gov.br Twitter > @uniaogovpb jornalauniao.blogspot.comfacebook.com/uniaogovpb

Ano CXX
Número 240

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

Altura

Total de inscritos 
na Conferência 
Brasil-Canadá 3.0 
supera as vagas

Cajazeiras, Sousa e 
Nazarezinho terão 
abastecimento 
d’água reforçado

Lei Seca duplica 
número de prisões  
de motoristas 
embriagados

 

 

 

tecnologia

pRojeto

tRânsito

Foram registradas mais 
de 1,6 mil inscrições para 1,2 
mil vagas oferecidas. O evento 
acontece nos dias 5 e 6 de 
dezembro no Centro de Con-
venções, na capital. PágInA 9

O governador Ricardo 
Coutinho afirmou que projeto 
alternativo de adutoras vai re-
forçar o abastecimento d’água 
das cidades. Serão investidos 
R$ 20 milhões. PágInA 15

O número de prisões 
efetuadas pela Operação 
Lei Seca este ano na Pa-
raíba é de 241 motoristas 
embriagados, contra 110 
no ano passado. PágInA 13

Foto Kleide teixeira/secom-pB

PágInA 14

governo e 9 municípios do Cariri
firmam convênios do Pacto social

O governador Ricardo 
Coutinho assinou convênio 
com nove municípios do Ca-
riri garantindo investimento 
de mais de R$ 2,3 milhões 
em educação com recursos 
do Pacto Social. PágInA 17

Sine-PB oferece 60 vagas 
para empresa em Goiana

OPOrtUNIdAdE

Foto:  Divulgação
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Polícia apreende 
três toneladas 
de maconha 
em Monteiro

23,8 mil ainda 
não atualizaram 
dados do Bolsa 
Família no Estado

Câmara deve 
votar proposta 
de redução da
bancada da PB

PágInA 15PágInA 14

PágInA 18

Três bancos de leite materno atingem nível de excelência na Paraíba PágInA 10

Fundac inaugura hoje Centro socioeducativo PágInA 4

sol e poucas 
nuvens

sol e poucas 
nuvens

sol e poucas 
nuvens ALtA 12h32 2.1m

baixa

baixa

18h39

06h11

0.6 m
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Esportes 2oCaderno

O Vendedor de Coisas 
será exibido na Mostra 
Acauã de Audiovisual 
que começa amanhã 
PágInA 5

Paraibanos conquistam 
seis medalhas nos
Jogos Escolares da 
Juventude em Belém 
PágInA 22

FPF quer modificar 
regulamento do 
Paraibano 2014 após 
saídas de naça e Esporte 
PágInA 21

Funesc anuncia novo 
edital de música no 
show de lançamento do 
Music From Paraíba 
PágInA 8

88

8

8

DÓLAR    R$ 2,329 (compra) R$ 2,330 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 2,240 (compra) R$ 2,380  (venda)
EURO   R$ 3,125 (compra) R$ 3,128    (venda)



O Brasil tem vários problemas recor-
rentes: será que ganharemos a próxima 
Copa do Mundo? A inf lação está mesmo 
contida ou já fugiu do controle? A demo-
cracia está assegurada, apesar das mani-
festações violentas dos blacksblock nas 
nossas maiores cidades? Os corruptos, in-
cluindo os do Mensalão, irão mesmo para 
a cadeia?

São questões como estas que ora têm 
respostas, ora não. Mas elas não param 
por aí: o pacto federativo, com maior jus-
tiça fiscal entre os entes federados vai 
sair, seja lá como for? O Brasil pode se 
considerar rico se os estados e municí-
pios vivem em situação de penúria?

No caso da Paraíba, que enfrenta uma 
das maiores secas de sua história nos úl-
timos 50 anos, é possível garantir condi-
ções de vida digna aos seus cidadãos sem 
que o governo central compareça com as 
contribuições que dele se espera? O Nor-
deste, como um todo, tem condições de 
superar, sozinho, as dificuldades que en-
frenta hoje? 

Para a burocracia brasileira, que se 
anestesia nos tapetes e nos aparelhos de 
ar-condicionado dos gabinetes brasilien-
ses, o Nordeste, e a Paraíba no meio, são 
apenas estatísticas macroeconômicas. Na 
vida real, a situação é muito diferente. A 
principal reclamação dos gestores é com 

relação à queda nos repasses do FPM em 
decorrência das medidas de incentivos 
fiscais concedidas pelo Governo Federal 
à indústria automotiva e aos produtos da 
chamada linha branca.É que com a isenção 
do IPI (Imposto sobre Produtos Industria-
lizados), que forma o FPM juntamente com 
o IR (Imposto de Renda), os repasses cons-
titucionais encolhem a cada mês.

O Fundo de Participação Municipal é 
composto de 22.5% de tudo que o País ar-
recada com o IPI e IR.Por causa disso, boa 
parte dos prefeitos depende de recursos 
extras para poder honrar seus compro-
missos, inclusive, pagar o décimo terceiro 
salário dos servidores públicos municipais 
no fim do ano. Devido à crise, alguns pre-
feitos estão sendo obrigados a tomar me-
didas extremas, como reduzir os investi-
mentos e até adotando o meio expediente 
como forma de contenção de despesas.

Os prefeitos estão mais uma vez de 
pires na mão, reivindicando melhorias na 
relação com o Governo Federal. Se as ques-
tões colocadas lá em cima são recorrentes, 
a ida dos prefeitos a Brasília, mendigar 
parcelas do orçamento, também se repro-
duzem a cada ano. Alguma coisa está erra-
da. Será este erro dos cinco mil municípios 
do Brasil ou da exuberante burocracia de 
Brasília, que não tem fim, não tem fim e 
não tem fim. 

Editorial

Crônica

Paraísos de lona

    Um velho problema

                            Carlos Romero - caromero@uol.com.br
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DIRETOR TÉCNICO
Gilson Renato

Dois circos estão acampados na 
cidade. E chegaram todos modernos, 
tanto é assim que a propaganda, além 
da televisão, se faz através de outdoors. 
É a modernidade que está em tudo. 

Mas os circos ainda são de lona. 
De lona, mas não de leão. Nada de 
bichos, como manda o sentimento eco-
lógico. Os artistas são gente. Mágicos, 
trapezistas e outras atrações. Não há 
mais a zebra correndo pelo picadeiro, 
ao som de uma animada música, não 
mais o domador entrando na jaula do 
leão e procurando fustigá-lo, irritá-lo, 
sob os aplausos da multidão. 

Os dois circos estão aí e o me-
nino que ainda está dentro de mim 
está doido para ver os espetáculos. 
Ah, os circos de outrora, lá na Lagoa! 
O Circo Nerino, o Circo Garcia, o cir-
co... eram tantos. 

A meninada não pensava mais 
em nada. Não se estudava mais, não 
se fazia mais nada, até que o circo 
começava a se desmontar. Aí a tris-
teza era de doer e de chorar. Mas o 
leão precisava comer. Comer carne e 
muita. Essa a razão de alguns donos 
de circo contratarem garotos pobres 
para eles trazerem gatos para matar 
a fome leonina. Assim informavam. 

A verdade é que o circo era um 
verdadeiro paraíso. Um paraíso de 
lona que encantava a meninada. O 
de que eu mais gostava era ver os 
trapezistas, a moça linda andando 
sobre o arame, como se fosse uma 
calçada, o palhaço arrancando gar-
galhadas da multidão embevecida... 
E havia uma garota chamada Ro-

sinha, que subia o trapézio e lá do 
alto deslocava o corpo. As palmas 
estrondavam. Eu achava a menina 
linda. Acontece que, numa certa ma-
nhã, lá no sítio onde eu morava, na 
Lagoa, Rosinha apareceu com outros 
garotos. Eu não quis acreditar... Sor-
riu, chupou mangas, conversou com 
a gente, uma beleza. Mas, aqui para 
nós, de perto, Rosinha me pareceu 
menos bonita. Ah, aquelas sardas no 
rosto... 

Os circos estão aí... Mas, sem 
dúvida, com espetáculos muito dife-
rentes. O menino, que ainda vive em 
mim, tenha paciência. E, aqui para 
nós, quando é que a elefanta, ora 
hospedada no nosso Parque Arruda 
Câmara, vai aparecer em público 
para alegria da meninada? 

Aqui vai uma sugestão ao prefei-
to Luciano Cartaxo: que a apresenta-
ção pública da elefanta seja paga e o 
dinheiro seja destinado ao Hospital 
do Câncer. Aliás, soube pelos jor-
nais que um dos circos que ora nos 
visita, enviou seus palhaços para 
distraírem os garotos ora interna-
dos naquele hospital, levando-lhes 
a terapia do humor e da alegria. 
Uma iniciativa digna de aplausos. O 
divertimento é um excelente medi-
camento. Sofre-se menos quando se 
está alegre. 

Concluindo, aguardemos a próxi-
ma apresentação pública da elefanta, 
que, decerto, já está readaptada ao 
seu verdadeiro habitat, longe dos re-
f letores, dos aplausos e do barulho.

Por mais que se queira jogar um manto 
de unidade sobre o PT, após o tumultuado 
Processo de Eleições Diretas na Paraíba, é 
inegável que o partido anda rachado do 
Litoral ao Sertão. Não há como esconder 
sque o PT do deputado Luiz Couto não é 
o mesmo da chapa vencedora, em João 
Pessoa.
Em algumas cidades do Sertão, Sousa 
especificamente, o pleito acirrado teve 
de tudo, inclusive sequestro de urnas, 
refletindo um espetáculo mambembe que 
passa longe da democracia pregada nas relações internas do partido. Não é fácil manter a unidade de 
uma agremiação com tantas tendências políticas e inúmeros objetivos, na maioria deles, pessoais.
As escaramuças não são exclusividade do PT na Paraíba. Em outros estados há registros de episódios 
que vão além de divisão que pode ser corrigida pelo voto. Na Paraíba, dizem, o pleito ainda não acabou. 
O deputado Luiz Couto, apontando irregularidades no pleito de domingo, garante que vai recorrer. A 
ação por si, sem a aceitação do veredicto das urnas, externa a divisão que fica do processo.
É preço que o PT paga por ter crescido e se acostumado ao poder. A ameaça de se afastar dele provoca 
desespero que reflete nas ações e nas políticas internas do partido, criando divisões que saem do 
controle. Ou seja, “companheiro bom é aquele que não quer o meu lugar”, o meu bastão de mando. 
Assim, é natural o pleito com direito a liminar, acusações e até roubo de urnas.

O Tribunal de Justiça da Paraíba, a exemplo de congêne-
res de outros estados, já recebeu comunicação do mi-
nistro Francisco Falcão, corregedor do Conselho Nacional 
de Justiça, no sentido de processar a imediata publica-
ção do edital de concurso público para preenchimento 
da titularidade de cartórios extrajudiciais que estão 
vagos.
Desta vez, o ministro deixou expresso que, após o 
transcurso do prazo de 30 dias, analisará a necessidade 
de abertura de sindicância contra os responsáveis pelo 
descumprimento da ordem. Do Nordeste ainda não to-
maram essa providência, além da Paraíba, os Tribunais 
de Justiça de Sergipe, Alagoas e Bahia.

Uma equipe técnica do DNIT nacional chega amanha à Paraíba para reunião com a Secretaria de Plane-
jamento do Estado. Desse encontro, coordenado pelo secretário Ricardo Barbosa, toma forma o pro-
cesso licitatório para escolher a empresa que irá construir o Viaduto do Geisel, obra que será de suma 
importância na mobilidade urbana naquela área. Equipe do DNIT Estadual também participa da reunião.

Concluído o Processo de Eleições 
Diretas do PT em Campina Grande, 
verificou-se uma abstenção assusta-
dora. Mais de 50% faltaram ao PDE, 
revelando que a maioria fez pouco 
caso do PDE do partido. Também pu-
dera! Dos candidatos que disputaram 
o comando do PT – Hermano Nepomu-
ceno e Peron Japiassu– nenhum deles 
tem origem no partido. Nele entraram 
por circunstância, para não usaroutra 
palavra mais apropriada.

MISTURADO

ALTERAÇÃO

VIADUTO

CONCURSO PARA CARTÓRIOS

UNInforme
Geovaldo Carvalho
geovaldo_carvalho@hotmail.com

INDEFERIDO DEBATE

PROCESSO TUMULTUADO

Possivelmente amanhã, de-
pois de um longo período de 
discussão, a Câmara Federal 
deve aprovar as alterações 
na Lei Complementar 123, 
que muda a cobrança de im-
posto para as empresas do 
Simples Nacional, passando 
a beneficiar novos segmen-
tos empresariais e trata 
de mudanças nas compras 
governamentais. Depois de 
aprovado, o projeto deve se-
guir para o Senado.

Na última sexta-feira, o ministro 
Luiz Fux, do Supremo Tribunal 
Federal, indeferiu liminar no 
Habeas Corpus impetrado pelo 
paraibano F.C.V. L, preso preven-
tivamente sob a acusação de 
assassinar e ocultar cadáveres 
de três finlandeses, no município 
de Pitimbu. Há outros suspeitos 
indiciados na chacina, cujos cor-
pos foram encontrados na Praia 
de Jacumã. O mesmo recurso já 
havia sido rejeitado pelo Supe-
rior Tribunal de Justiça.

A Universidade Estadual da Pa-
raíba (UEPB) promove na próxima 
terça-feira (12), às 9h, e também 
no turno da noite, às 19h, no Cen-
tro de Integração Acadêmica, no 
Câmpus I, em Campina Grande, o 
debate “A seca na Paraíba: ava-
liação e perspectiva”. O evento 
tem como objetivo reunir a comu-
nidade acadêmica, autoridades e 
representantes de instituições 
públicas para analisar a atual si-
tuação dos problemas relativos à 
estiagem no Estado.

Aqui vai uma sugestão ao prefeito Luciano Cartaxo: que a apresentação públi-
ca da elefanta seja paga e o dinheiro seja destinado ao Hospital do Câncer.”



Rodrigo Motta
Professor

Capacitação e profissionalização 
do mercado de games na PB

desenvolvimento de jogos para videogames já é uma realidade 
na Paraíba. Existe um curso de Graduação em Campina 
Grande e uma Pós-Graduação em João Pessoa. Toda essa 
capacitação garante que os profissionais formados no Estado 
estarão aptos a trabalhar nas maiores empresas de games do 
mundo, ou podem criar seus produtos em empresas próprias, 
competindo de igual para igual nesse concorrido mercado da 
tecnologia e do entretenimento. 
Nesse celeiro de talentos já existe muita gente trabalhando em 
alto nível, cerca de dez empresas e coletivos instalados e até 
uma associação, a GDA-PB (Associação de Desenvolvedores 
de Jogos - traduzido da sigla em inglês). O coordenador e 
professor do curso superior de Jogos Digitais da Faculdade 
de Ciências Sociais Aplicadas (Facisa), Rodrigo Motta, explica 
o momento efervescente do mercado de games na Paraíba, 
analisa as tendências do futuro para quem trabalha na área 
e orienta quem pretende ingressar na produção e elaboração 
dessas fantásticas aventuras digitais. 

O que é preciso para se tor-
nar um profissional dos games?

Muita gente acha que o fato 
de gostar de jogos já é o suficien-
te para se tornar um profissional 
da área, mas para se tornar um 
profissional dos games é neces-
sário acima de tudo gostar de 
criar experiências para as pes-
soas. O desenvolvedor de jogos 
cria experiências interativas que 
mexem com as emoções das pes-
soas. É óbvio que existe a parte 
técnica de tudo. Existem profis-
sionais do design, da arte aplica-
da, da programação e da música. 
É importante dominar uma des-
tas áreas e entender como elas 
se relacionam com as outras, se 
possível, tendo experiências nas 
outras áreas. É necessário gostar 
muito de tecnologia e de trabalho 
criativo, ser um indivíduo que 
busca informação diariamente 
e que está sempre produzindo e 
experimentando.

 
O mercado brasileiro acolhe 

bem os profissionais ou é preciso 
sair do país para conseguir espaço?

Fora do país existem muitas 
oportunidades. Dá pra entrar hoje 
no site das maiores empresas do 
mundo, como EA e Blizzard, e ver 
lá centenas de vagas. No Brasil 
não existem grandes empresas de 
games, as maiores giram em tor-
no de 45 funcionários, mas exis-
tem diversas pequenas e médias 
empresas que estão empregando 
muita gente. Além disso, os games 
estão cada vez entrando em outros 
mercados, como a educação e a pu-
blicidade, isso gera oportunidades 
em outros tipos de empresas, como 
agências de publicidade e editoras. 
Atualmente, só vejo aumentar o 
número de empresas e de oportu-
nidades para quem trabalha com 
jogos. Outro fenômeno interessan-
te é o do empreendedorismo. Pes-
soas que trabalham com jogos se 
juntam, abrem estúdios e desenvol-
vem seus próprios produtos.

 Já existe um mercado para 
desenvolvedores de jogos na Pa-
raíba? 

Existem cerca de dez coletivos 
e empresas desenvolvendo jogos 
na Paraíba. Creio que destas, a me-
tade tem faturamento com games. 
As outras estão em processo de 
desenvolvimento de seus produtos 
ou atuam seguindo outros modelos 
de negócios. A perspectiva é que os 
próximos dois anos demonstrem 
claramente como nosso arranjo lo-
cal vai se comportar, pois diversos 
produtos estarão no mercado. Sem-
pre gosto de lembrar que o surgi-
mento de empresas de games na 
região é um fenômeno fantástico e 
inesperado. A ideia era formar pes-
soas para trabalhar fora e estamos 
muito felizes com o surgimento 
desta cena paraibana de games.

 
Qual a média de renda desse 

profissional?
Cada empresa atua de forma 

diferente. Algumas têm financia-
mento bancário, outras recebem 
investimento em produtos, outras 
faturam através de jogos como 
serviço, então ainda é difícil calcu-
lar uma média pois não existe uma 
tabela, digamos assim. Em geral 
tenho visto estudantes, ainda esta-
giários, recebendo por volta de R$ 
1 mil, e profissionais na faixa dos 
R$ 2,5 mil. Em um mercado mais 
amadurecido, como o de Recife, 
as bolsas para estudantes chegam 
a R$ 3 mil, e o profissional recebe 
por volta de R$ 5 mil. Nos Estados 
Unidos o salário inicial gira em 
torno de U$ 8 mil.

 
O profissional que se for-

ma na Paraíba está pronto para 
atuar em qualquer área desse 
mercado?

Nós temos uma cena de de-
senvolvimento muito boa. Os pro-
fissionais daqui são bem unidos 
no que diz respeito a pesquisa e 
desenvolvimento. Fomentam o 
aprendizado nos outros, o que 

gera uma competição saudável. A 
maioria das empresas integra a 
GDA-PB, que busca divulgar e cap-
tar recursos para essas empresas. 
No curso de Graduação, em Cam-
pina Grande, temos conseguido 
dar uma formação que acredita-
mos ser uma das melhores do país. 
Além disso existem alguns cursos 
técnicos profissionalizantes e uma 
Pós-Graduação em João Pessoa. Es-
sas duas entidades ainda estão por 
formar suas primeiras turmas e 
acredito que vão contribuir muito. 

 
Para quem não é da área e 

não entende de programação - 
como muitos redatores e desig-
ners - mas gosta de games, é 
possível se inserir no mercado?

Trabalhar com games é um 
pouco diferente de trabalhar com 
outros artefatos. É possível sim 
profissionais de outras áreas tra-
balharem com games, contanto que 
comecem a entender a linguagem 
dos jogos e suas características 
únicas. Uma pessoa acostumada 
a escrever tem que entender que 
o roteiro de um jogo é multilinear, 
tem diversos caminhos. Além disso, 
cada momento de ação de uma fase 
deve ter uma relação entre mecâni-
ca e roteiro, para que o produto de-
monstre uma experiência honesta. 
Então o escritor começa a perceber 
que tem que entender de design de 
jogos e assim também é com todas 
as outras áreas. Um programador 
de software ‘genérico’ demora um 
tempo pra começar a ser um pro-
gramador de jogos, assim como o 
designer passa a entender que ele 
projeta emoções momento a mo-
mento no jogo. 

  
E a relação entre jogos mais 

curtos, como os indie games, e as 
produções dos grandes estúdios. 
Os games mais baratos podem 
tomar o mercado?

As grandes produções dos 
games são fantásticas e geram mi-
lhões, mas todos os recursos são 

O

voltados sempre para as mesmas 
características: gráficos, captura 
de movimentos, mundos gigantes 
e realistas, e isso acaba criando 
uma série infinita de jogos que 
são todos iguais. Existe pouca 
inovação de jogabilidade, na arte, 
até. Onde você encontra essa 
inovação? Nos jogos indie. Os in-
dependentes estão muito mais 
dispostos a inovar em mecânicas 
de jogo e em estéticas diferentes 
para levar os games a outro pa-
tamar artístico. Não tenho como 
responder se tomarão o mercado, 
mas uma coisa é certa: eles estão 
influenciando muito.

 
Os jogos em streaming, que 

seguem o modelo de venda do 
Netflix, são uma tendência?

A primeira vez que ouvi falar 
e testei jogos em streaming achei 
que fosse o futuro. E pode até ser, 
mas um futuro bem distante, por 
diversas razões. Primeiro pela ób-
via estrutura de internet que seria 
necessária, segundo pela grande 
influência do mercado tradicional 
contra uma ideia como esta. Mas 
acredito que em breve surgirão 
modelos diferenciados para games. 
Na verdade, já existem alguns mo-
delos deste tipo e outros estão para 
surgir. 

A produção com financia-
mento coletivo (crowdfunding), 
pode ser uma saída para o mer-
cado paraibano? 

Existe uma lógica por trás do 
crowdfunding. É uma ideia fantás-

tica e, num mundo perfeito, tudo 
seria crowdfunding. Mas isso não 
serve para qualquer ideia. Quem 
está no mercado percebe bem. É 
preciso um certo nível de popula-
ridade para fazer uma campanha 
interessante e criar paixão nas 
pessoas de forma que elas deem di-
nheiro sem o produto existir. Acho 
sim que podem surgir ideias aqui 
na Paraíba que irão gerar campa-
nhas bem sucedidas de financia-
mento coletivo, mas existem outras 
centenas de ideias que precisam 
de financiamento e investimento 
tradicionais, pois apesar de serem 
ideias boas não têm esse apelo de 
popularidade. 

Há previsão de alguma gran-
de produção em game no Estado?

Todas as empresas e grupos 
têm diversas ideias para jogos cur-
tos e grandes produções. Mas uma 
coisa interessante é notar que to-
dos já acordaram para as possibi-
lidades de cada ideia. Vale mesmo 
a pena, neste momento, passar 
mais de três anos desenvolvendo 
um mesmo jogo? Essa ideia de jogo 
grande vai realmente fazer dife-
rença a nível global? Jogos curtos 
podem render mais a curto prazo 
e capitalizar a empresa? Todas as 
empresas têm um certo planeja-
mento. O momento no nosso Esta-
do é de experimentar diversos de-
signs, diversas estéticas, diversos 
mercados e modelos de negócio, 
isso sim vai ser mais importante 
para a cena do que apenas um pro-
duto mais complexo. 
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Governo faz inauguração hoje
CEntro SoCioEduCativo da fundaC

Equipamento será entregue 
pelo Governo do Estado, hoje, 
às 9h30, em Mangabeira

A Fundação de Desen-
volvimento da Criança e do 
Adolescente “Alice de Almei-
da” contará com uma nova 
unidade de internação para 
adolescentes em cumpri-
mento de medida socioedu-
cativa. A nova unidade de 
internação foi construída 
dentro das normas do Siste-
ma Nacional de Atendimento 
Socioeducativo – Sinase. O 
Centro socioeducativo tem 
área de 3,65 hectares, sen-
do utilizada, inicialmente, 
uma área útil de 17.375,00 
metros quadrados, e contará 
com dormitórios coletivos e 
individuais, além de inúme-
ras outras instalações que 
oportunizará um atendimen-
to pleno, oferecendo espaços 
de convivência e demais ati-
vidades aos adolescentes.

A solenidade de inau-
guração do Centro Socioe-
ducativo Edson Mota será 
realizada pelo governador 
do Estado, Ricardo Coutinho, 
hoje, às 9h30 na Rua Severi-
no Macena Dantas, S/N, no 
bairro Mangabeira VIII, em 
João Pessoa. O novo Centro 
Socioeducativo Edson Mota - 
CSE é fruto de uma parceria 
entre o Governo Estadual e 
Federal através do convênio 
de número 700029/2008 
da Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Huma-
no/Fundac. O valor total 

Quatro bairros de 
JP ficam sem água

JfPB faz conciliação 
entre devedor e CEf

A Direção da 3ª Vara da Justi-
ça Federal na Paraíba (JFPB), sediada 
em João Pessoa, deu início, ontem, às 
audiências da Semana de Conciliação, 
voltada à recuperação de crédito de 
clientes inadimplentes da Caixa Eco-
nômica Federal (Caixa).  As audiências 
se estenderão até esta quinta-feira 
(14), sempre das 8h30 às 11h30.

Um total de 20 processos 
está agendado para as audiências, 
com a participação da Direção da 3ª 
Vara, desses devedores e dos repre-
sentantes da Caixa. De acordo com a 
instituição financeira, as dívidas po-
dem ser negociadas com até 70% de 
desconto, dependendo do caso.

O projeto antecipa a Semana 
Nacional de Conciliação do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), progra-
mada para o período de 2 a 6 de 
dezembro. Segundo os represen-
tantes da Caixa, aqueles que não 
comparecerem às audiências neste 
primeiro momento, poderão procu-
rar o Setor de Recuperação de Cré-
dito da instituição, na Agência Tam-
baú, até o dia 30 de dezembro. Em 
caso de dúvidas, procurar a agência 
de origem do contrato ou se comu-
nicar com o setor competente atra-
vés do número 3218-2000.

Dentro do calendário de 
limpeza dos reservatórios e com o 
objetivo de continuar assegurando 
água de qualidade à população, a 
Companhia de Água e Esgotos da 
Paraíba (Cagepa) vai realizar, hoje, 
serviços de limpeza e desinfecção 
no reservatório R-29, localizado 
no bairro Valentina Figueiredo, em 
João Pessoa. Para isso, a empresa 
precisará suspender o fornecimen-
to de água das 8h às 15h. 

De acordo com a gerência 
regional da Cagepa no Litoral, terão 
o fornecimento de água tempora-
riamente suspenso as seguintes 
áreas: Valentina Figueiredo, Lotea-
mento Boa Esperança, Paratibe, 
Monsenhor Magno e adjacências, 
na capital. 

Mais informações sobre os 
serviços executados pela Cagepa 
podem ser obtidas gratuitamente 
pelo telefone 115.

delegada ouve idosa 
vítima de estupro

A delegada Wanderléia Gadi 
pretende ouvir na manhã de hoje a 
idosa de 91 anos que foi vítima de 
violência sexual dentro de sua resi-
dência, no bairro Colinas do Sul, em 
João Pessoa. O principal suspeito é 
conhecido apenas por “Nino” e resi-
de em Itabaiana. 

Segundo a delegada, a única 
informação foi fornecida por um 
filho da idosa. Ele disse que estava 
bebendo com “Nino” na noite de 
sábado e em dado momento saiu 
de casa, numa vila no Colinas do 
Sul. Nesse momento o suspeito se 
aproveitou, foi até o quanto onde a 
idosa dormia, rasgou um mosque-
teiro e praticou a violência sexual.

O caso somente foi desco-
berto quando uma filha da vítima, 
já na madrugada de domingo, per-
cebeu sua mãe gemendo de dores 
e verificou que ela sangrava pelos 
órgãos genitais e, imediatamente 
providenciou socorro levando a ido-
sa para uma maternidade.

A delegada disse que ainda 
não ouviu a mulher porque mesmo 
levada até a delegada, ela não tinha 
condições de prestar depoimento 
porque se encontrava nervosa. “Se 
ela confirmar que foi o amigo do filho 
dela o autor do estupro, vou solicitar a 
prisão dele”, revelou Wanderléia Gadi.

da obra foi da ordem de R$ 
9.050.218,77 sendo cerca de 
2,5 milhões de contrapartida 
do Governo Estadual.

Para a presidenta da 
Fundac, Sandra Marrocos, 
essa é mais uma iniciativa de 
construção para uma socie-
dade de - e com - oportuni-
dades. “Estamos entregando 
à Paraíba um ambiente pro-
pício para a ressocialização, 

e essa obra vem para somar. 
Nós sabemos que não é nada 
simples a alta complexida-
de da assistência social, mas 
com muita garra e determi-
nação de todas e todos que 
trabalham nessa Fundação, 
iremos, a partir deste mo-
mento, transformar ainda 
mais muitas e muitas vidas”, 
concluiu a gestora.

A unidade terá dormitó-

rios coletivos e individuais; 
bloco de acolhimento e de 
medidas protetivas; bloco 
de atividades educacionais; 
refeitório; auditório, biblio-
teca; quadra poliesportiva; 
minicampo de futebol; salas 
de aula; salas para oficinas e 
espaço para múltiplas ativi-
dades; entre outras de aten-
dimento de saúde e jurídico e 
salas administrativas.

De acordo com o coorde-
nador de engenharia e proje-
tos da Fundac, Carlos Rober-
to Alves Costa, com isso, será 
possível propiciar resulta-
dos satisfatórios ao conjun-
to das ações programadas e 
propostas pelo projeto, assim 
como, o desenvolvimento de 
ações concretas direcionadas 
aos adolescentes privados de 
liberdade.

FOTO: Marcus Russo

O Centro Socioeducativo Edson Mota está situado à Rua Severino Macena Dantas, S/N, no bairro Mangabeira VIII, em João Pessoa

O governador Ricardo Couti-
nho assinou, ontem, a ordem de 
serviço para a ampliação do sis-
tema de abastecimento d’água 
na cidade de Queimadas. A 
obra, que tem recursos do tesou-
ro estadual e Governo Federal, 
por meio do Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC), 
corresponde a investimentos na 
ordem de R$ 6.263.923,56 e vai 
beneficiar uma população de 
quase 42 mil habitantes.

Para o governador Ricardo 
Coutinho, a autorização do sis-
tema de abastecimento na cida-
de de Queimadas faz parte de 
um planejamento integrado do 
Governo da Paraíba, que tem o 
objetivo de melhorar a vida dos 
paraibanos sob vários aspectos. 
“Estamos construindo um mo-
mento de convergência, seja 
através da água, das estradas, es-
colas, hospitais, ampliação de lei-
tos por todas as regiões. Esse é o 

mapa de realizações da Paraíba. 
Hoje, assinamos uma obra que 
vai garantir a segurança hídrica 
da população pelos próximos 30 
anos. Estamos realizando obras e 
ações estruturantes, que vão me-
lhorar, significativamente, a vida 
das pessoas”, afirmou.

De acordo com o secretário 
de Estado dos Recursos Hídricos, 
do Meio Ambiente, da Ciência 
e Tecnologia, João Azevedo, a 
obra está incluída no Projeto de 
Integração do Rio São Francis-
co com as Bacias Hidrográficas 
do Nordeste Setentrional, sob a 
responsabilidade do Ministério 
da Integração Nacional, destina-
do a assegurar a oferta de água, 
em 2025, a cerca de 12 milhões 
de habitantes de pequenas, mé-
dias e grandes cidades da região 
Semiárida dos estados de Per-
nambuco, Ceará, Paraíba e Rio 
Grande do Norte.

O prefeito de Queimadas, 

Jacó Maciel, parabenizou o Go-
verno do Estado pela obra tão 
esperada. “Graças a Deus essa 
obra vai ser uma realidade, o 
Governo atendeu nosso pedi-
do. A cidade não sofrerá mais 
a preocupação da falta d’água. 
Agradecemos pela determi-
nação e atenção do Governo 
por esta obra tão importante”, 
agradeceu o prefeito.

O secretário João Azevedo 
falou sobre os dados técnicos da 
obra, ressaltando o benefício que 
ela trará para a população no to-
cante à segurança hídrica. “O sis-
tema terá uma estação elevatória 
e um reservatório. A rede de distri-
buição terá dez mil metros, serão 
900 mil litros de água, um sistema 
que vai garantir a segurança hí-
drica da população por 30 anos”, 
explicou o secretário.

A solenidade, que aconte-
ceu no Ginásio Assizão, no Cen-
tro da cidade, reuniu populares, 

vereadores, deputados, prefei-
tos de várias cidades vizinhas, 
além dos secretários de Estado: 
Carlos Antônio (Interiorização); 
Moacir Rodrigues (executivo In-
teriorização); Adriano Galdino 
(Gabinete Civil); Manuel Ludgé-
rio (Articulação Municipal).

O deputado Doda de Tião 
também agradeceu ao Governo 
da Paraíba pela responsabilida-
de e compromisso com o povo 
de Queimadas. “O governador 
teve a sensibilidade em atender 
as necessidades de Queimadas, 
que tanto necessita dessa obra. 
Só temos que agradecer ao go-
vernador por mais esta realiza-
ção”, acrescentou o deputado.

Ainda nessa segunda-feira à 
tarde, cumprindo agenda admi-
nistrativa na cidade de Campina 
Grande, o governador Ricardo 
Coutinho assina a ordem de servi-
ço para a urbanização do conjun-
to Mutirão, no bairro Serrotão.

Autorizada ampliação do abastecimento
Em QuEimadaS

A Prefeitura Municipal 
de João Pessoa (PMJP), por 
meio da Secretaria de Desen-
volvimento Urbano (Sedurb), 
iniciou ontem o cadastro dos 
comerciantes informais que 
desejam trabalhar na Roma-
ria da Penha, que será reali-
zada no dia 23 de novembro. 
A seleção acontece até a pró-
xima terça-feira (19) e os in-
teressados devem procurar a 
Sedurb, localizada no Centro 

Administrativo Municipal 
(CAM) em Água Fria, das 8h 
às 12h e das 14h às 16h.

 O secretário da Sedurb, 
Assis Freire, lembrou que não 
será permitida a comerciali-
zação de bebidas alcoólicas 
durante o percurso da Pro-
cissão da Penha. “A Prefeitura 
Municipal e a Arquidiocese 
entraram em acordo e não 
permitirão o comércio de be-
bidas alcoólicas. Esta é uma 

data de caráter religioso e 
quem for flagrado vendendo 
esses produtos terá sua mer-
cadoria apreendida”, afirmou.

Documentos
Para a inscrição, é ne-

cessária a cópia dos seguin-
tes documentos: CPF, RG, 
comprovante de residência 
atualizado e a certidão nega-
tiva de tributos municipais.

 Os critérios de priori-

dades seletivas são os se-
guintes: comprovante de 
residência na Grande João 
Pessoa, antiguidade, exercí-
cio da atividade comercial 
pelo inscrito e única inscri-
ção por núcleo familiar. Os 
casos que gerem dúvidas no 
processo seletivo de análise 
dos inscritos serão decididos 
consensualmente pela maio-
ria simples dos membros da 
comissão de seleção de re-

presentantes dos comercian-
tes e da PMJP.

Romaria da Penha
A tradicional Romaria 

da Penha sai da Igreja de 
Nossa Senhora de Lourdes, 
no Centro da capital, até a 
Igreja de Nossa Senhora da 
Penha. Anualmente, a pro-
cissão reúne mais de 300 mil 
peregrinos nos quatorze qui-
lômetros de percurso.

Sedurb já cadastra comerciantes informais
romaria da PEnha
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Henrique Magalhães
escreve sobre o álbum 
Filosofia de Banheiro

  

Edição do Café em Verso 
e Prosa abre espaço para 
a poesia andrógina

Funesc lança coletânea 
e anuncia novo edital
na área de música
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SARAU INCENTIVO

O audiovisual paraibano 
vive um bom momento! 
Mesmo com tantas recla-
mações, hoje, podemos 
ver uma descentraliza-
ção da produção, com 
filmes e vídeos sendo 
realizados em todas as 

regiões do Estado. Mas fazer só não bas-
ta, é preciso encontrar canais sérios para 
escoar essa produção e a 4ª Mostra Acauã 
do Audiovisual Paraibano, que será reali-
zada na cidade de Aparecida, de amanhã 
até sábado, é o espaço ideal! Primeiro 
que não fica restrita ao pessoal do meio, 
a população da cidade participa mesmo, 
depois que, como é uma mostra não com-
petitiva, não existe aquele ar carregado 
de conspirações por todos os lados e fi-
nalizando: o local do evento é a Fazenda 
Acauã, um verdadeiro oásis arquitetônico, 
cultural e geográfico fincado no riquíssimo 
Sertão paraibano.

“O principal atrativo da mostra, é 
o fato dela ser realizada ao ar livre em 
noites de lua, em frente ao Patrimônio 
Histórico da Fazenda Acauã, zona rural 
do município de Aparecida, com a pro-
gramação aberta a todos os públicos de 
forma gratuita” diz o coordenador Laércio 
Ferreira, militante cultural da cidade e um 
dos integrantes da Acauã Produções Cul-
turais, uma entidade que existe de fato e 
de direito, e que, como poucas no Estado, 
realmente faz arte de verdade!

A programação desse ano é bastante 
variada e vai de exibição de filmes e vídeos 
(alguns inéditos) passando por debates, 
homenagens, exposição e até uma audiên-
cia pública que vai tratar do Museu Armo-
rial do Sertão (no dia do encerramento do 
evento). Não é à toa que o grande home-
nageado dessa edição é o escritor parai-
bano Ariano Suassuna (no ano passado 
o homenageado foi o cineasta paraibano 
Vladimir Carvalho). como podemos obser-
var é um evento feito na terra para pessoas 
da terra, o que ocasiona, elevação da au-
toestima e o reconhecimento da arte e dos 
artistas da nossa Paraíba.

Na primeira noite da mostra serão 
exibidos os vídeos feitos pelos alunos 
do Projeto Paraíba Cine Senhor, quan-
do este foi realizado na cidade, no mês 
de junho desse ano. Serão exibidos os 
cinco trabalhos, um deles realizado 
com tecnologias em mini mídias. Será a 
primeira exibição públicados vídeos Ma-
noelzinho – O Poeta do Sertão, Vivên-
cias Amorosas, Nós, por nós Mesmos, 
A História do Criador de Rastros e Dedé 
da Cachoeira. Todas as produções têm 
como base, histórias ou personagens da 
própria cidade.

No dia seguinte será a vez da Mostra 
Sertão na Tela, onde serão exibidas pro-

Orlando Júnior 
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Visões da Paraíba
Quarta edição da Mostra Acauã de Audiovisual, que reúne 
produções do Estado, será aberta amanhã em Aparecida
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duções feitas na região como o inédito O 
Homem de Borracha, dirigido por Diassis 
Pires, realizador da cidade de Coremas e 
O Vendedor de Coisas, de Deleon Souto, 
da cidade de Patos, entre outras produ-
ções. No próximo dia 15 será a vez da 
Mostra Trajetória Luiz Carlos Vasconcelos, 
onde serão exibidas produções que con-
taram com a participação do ator paraiba-
no, cujo trabalho é reconhecido no Brasil 
inteiro. Depois da mostra haverá uma 
palestra com o ator. No último dia da 4ª 

Mostra Acauã do Audiovisual Paraibano, 
além da já citada audiência pública sobre 
o Museu Armorial do Sertão, haverá a 
exibição do longa-metragem Ariano: Suas-
sunas, do paraibano Cláudio Brito.

Durante todos os dias do evento, 
será possível ver a exposição Retiniando-
me, do jornalista e diretor de fotografia 
João Carlos Beltrão. A exposição apresen-
ta uma trajetória de imagens projetadas 
a 24 quadros/frames, apreciadas pela 
resistência da retina no fluxo temporal 

dos filmes, o que dá a ideia de movimento 
visual. Na verdade, a velocidade utilizada 
permitiu que as fotos ficassem estáticas, 
convidando o público a outro plano refle-
xivo e semântico.

A 4ª Mostra Acauã do Audiovisual 
Paraibano é uma iniciativa da Acauã Pro-
duções Culturais e conta com o apoio 
cultural do Centro Cultural Banco do 
Nordeste, Secretaria de Cultura, Esporte 
e Turismo do município de Aparecida e 
da TV IFPB. 

O ator Luiz Carlos Vasconcelos 
(acima) vai fazer uma palestra 
no evento, que exibirá 
O Vendedor de Coisas, de 
Deleon Souto (à direita), Sophia, 
de Kennel Rógis (abaixo) dentre 
outros filmes
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Para celebrar o dia 2 de novembro escolhi um 
tema que pode não ser  o legítimo para venerar os 
que partiram de forma irreversível, contudo mostra o 
avanço do Necroturismo, um evento em ascensão na 
Europa e em vigência no Brasil.

Surpreendeu-me ao pesquisar sobre o assunto os 
avanços tecnológicos dos serviços póstumos ofere-
cidos aos brasileiros. Temos empresas funerárias de 
última geração, como ocorre a algum tempo em países 
europeus. Se o comentário não  é interessante, no en-
tanto é curioso informar que as cerimônias fúnebres 
estão se tornando virtuais. De casa, do escritório, onde 
estiver a família enlutada,  e os amigos, indisponíveis, 
para participar do velório e do enterro, acompanharão 
as formalidades cerimoniais  pela internet.

As redes de acesso público podem enviar men-
sagem aos parentes do morto, ou ler, de casa ou do 
trabalho, o discurso de despedida, na hora da descida 
do corpo para a última morada. Se o que saiu da vida, 
tiver deixado, com uma empresa prestadora de serviço 
funerário, uma palavra de conforto aos familiares ou 
agradecimento pelas presenças na solenidade mortu-
ária, a assistência ouvirá da própria voz do falecido, 
a prova de seu reconhecimento, além túmulo. De seu 
alvitre, poderá citar os nomes das pessoas que, com 
certeza, estarão no ato lutuoso, como mulher, filhos e 
netos!

Até os pêsames podem ser enviados por e-mail, 
em tempo real, enquanto o corpo aguarda o sepul-
tamento e é ditado em voz alta, se a viúva (o) e des-
cendentes  concordarem. As condolências podem 
ser verbais, ou escritas anotadas por funcionários da 
necrópole e entregues na mesma hora aos endereça-
dos.

É fato relevante que, hoje em dia, existe essa 
funesta serventia “on-line”, em várias cidades brasi-
leiras, por via da cibernética, a ciência das comunica-
ções.

O Memorial Necrópole Ecumênico, o maior cemi-
tério vertical do mundo segundo o “Guinness Book”, 
situado em Santos, no Litoral de São Paulo oferece, 
também, dentre outros confortos, visitas virtuais às 
sepulturas dos seus parentes e amigos queridos. Em 
uma hora combinada uma câmera é instalada em 
frente ao jazigo indicado e as imagens ficam em uma 
página, na qual o contratante tem uma senha para 
fazer o “passeio” por outras alamedas.

É facultado ainda selecionar as flores que 
gostaria de depositar no túmulo do falecido. A 
encomenda é paga através da Internet ou boleto 
bancário a critério de comprador.   Conclui-se que 

A superpopulação de mortos já 
superou de há muito a capacidade de 
albergue do Cemitério da Boa Senten-
ça. Não há mais lugar para os mortos 
nem para a sombra das árvores que 
ainda emprestam a esperança de seu 
verde à melancolia do lugar.  Some-se 
a isso a grilagem das alamedas por 
túmulos de famílias abastadas – usuá-
rias desse costume na zona rural da 
Paraíba – e se terá a real dimensão do 
problema de espaço do tradicional 
cemitério.

Descendo a alameda 
central, e dobrando-se à 
direita quando se chegar 
à capela, vai-se esbarrar 
numa dessas catacumbas 
invasoras que toma toda 
a largura da alameda. É o 
sepulcro de um abastado, 
intelectual que em vida 
pautava-se pelo respeito 
ao direito social. Mas seus 
descendentes, que o sepul-
taram, não pensam como 
seu ascendente pensava. 
Arrodeando-se o túmulo 
do contrariado faraó, seguindo-se em 
frente, se encontrará outra edificação 
similar, da mesma família, fechando 
a alameda aos passantes das ternas 
sombras.

Se alguém dobrar a esquerda, em 
direção ao poente e da Ilha do Bispo, 
vai encontrar outro mausoléu trancan-
do a alameda, num gesto derradeiro 
de prepotência. Mas não são os mortos 
que são arrogantes ou prepotentes; 
são os que ficaram e receberam, ou 

não, sua educação. As pirâmides dos 
faraós levantam-se solitárias no meio 
do deserto, mas os túmulos grilados 
do Boa Sentença invadem o espaço 
dos que passam, indiferentes ao direi-
to dos vivos e dos mortos – que pedem 
um lugar para ficar ao sol.

Ainda bem que surgiram os cemi-
térios particulares como alternativas 
para sepultamento dos mortos novatos, 
pois os santos campos de Mandacaru, 
Oitizeiro e Muçumago (sic) também 

estão com a mesma 
dificuldade do 
cemitério da Boa 
Sentença, na ladei-
ra do Varadouro. E 
todos sem terreno 
para ampliação. No 
Boa Sentença, para 
quem demande à 
esquerda, rumo sul, 
os túmulos amon-
toam-se sobre a 
morte. Não há mais 
espaço sequer para 
soluços.

 Numa tarde 
triste vi a dificuldade que os coveiros 
tiveram para colocar uma urna no 
sepulcro. Simplesmente não havia 
ângulo para a entrada do caixão, pois 
os túmulos confinantes haviam toma-
do o espaço não mais disponível. Foi 
preciso engenho e arte, mais a demoli-
ção parcial do túmulo do destino, para 
que o morto entrasse na sua última 
casa.

 Mas há um espaço, um gran-
de espaço, do outro lado da ladeira 

que vem da Ilha do Bispo, onde pode 
ser construído um anexo do Senhor 
da Boa Sentença. Trata-se do terreno 
onde funcionaram o Instituto de Polí-
cia Técnica e a Faculdade de Medicina, 
cada um por sua vez, – na esquina 
da triste ladeira. Aos fundos deste 
terreno, jaz a velha fábrica de óleo 
Sol Levante, da Matarazzo. Era uma 
fábrica de óleo de caroço de algodão, 
que deu nome a um time de futebol – o 
glorioso Sol Levante.

O terreno é amplo bastante para 
receber os mortos arcaicos cujas famí-
lias não queiram optar pelos campos 
rasos da periferia, nem pela cremação 
moderna, no melhor estilo nazista. Às 
vezes eu penso em ser cremado como 
os antigos romanos faziam, e coloca-
vam as cinzas de seus mortos num 
canto da casa, com uma lucerna acesa, 
e que chamavam “lars”, o que deu 
origem ao nome “lar”. Não sei se mi-
nha família vai querer ficar com este 
hóspede mais ou menos assombrado, 
que já foi deste mundo.

Sol Levante é um bom nome 
para muitas coisas, seja fábrica de 
óleo, time de futebol ou cemitérios, 
principalmente para quem acredite 
em ressurreição. O Anexo 1 do Boa 
Sentença bem que pode ter esse nome. 
Ou tenha outro nome qualquer. O 
importante é o espaço, o fim do sufoco 
onde nem os espíritos podem respirar, 
e o fim da grilagemna casa dos mortos 
indefesos.

 (Sitônio Pinto escreve às ter-
ças, quintas e sábados)

Um cemitério pede socorro

Turismo nos cemitérios

Farolito

lourdinha luna Escritora, membro da academia de letras de areia e da aflap - lourdinhaluna@uol.com.br

otávio Sitônio Pinto sitoniopinto@gmail.com
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os clientes se renderam à informatização!
A Morada da Paz, na cidade de Natal-RN, com 

unidade similar em Pernambuco, oferece também a fil-
magem dos momentos do ritual funerário. E avisa que 
está providenciando a montagem de quatro câmaras 
para transmitir a solenidade do óbito de vários ângu-
los.  Só falta o registro da alma ao chegar ao céu!

Há Campos Santos no Brasil que disponibilizam 
para “clientes vips” suítes de luxo, com vistas à acomo-
dação das pessoas, para a noite do velório, com direito 
a escolha do “buffet”.

A Espanha saiu na frente e criou um site em que o 
candidato disserta sobre sua vontade e pode alterá-la 
à medida das conveniências, até a forma definitiva, 
que pode ter fotos e um fundo musical, a critério do 
contratante.  O pagamento pode ser “máster, premium, 
essencial e free” e as mensalidades são cobradas a 
partir de firmado o contrato com o interessado, ainda 
vivo.

O Turismo Cemiterial está implantado na Euro-
pa  há muitos anos. Embora um pouco exótico, para 
a mentalidade que exige paz e silêncio na casa dos 
mortos. O Père Lachaise, em Paris, é visitado com 
frequência.  É o mais invulgar da capital francesa, e em 
seus 500 mil m2 estão jazigos famosos como o de Os-
car Wilde, Edith Piaf, Honoré de Balzac, Marcel Proust 
e outras celebridades das letras e das artes mundiais. 
Desde o século XIX tornou-se uma atração em face da 
transição para o estilo moderno, com jardins.

San Michele de Veneza (Itália) apelidado de “Ilha 
dos mortos” está a poucos minutos de Roma pela 
via Vaparetto que é um lugar lindo e procurado por 
quem quer tranquilidade, principalmente, quando a 
praça de São Marcos recebe turistas para as festas 
tradicionais.   Em San Michele entre as lápides de pe-
dra e os altos ciprestes está o túmulo de Ezra Pound, 
poeta, músico e crítico literário americano, uma das 
maiores figuras do movimento modernista do início 
do século XX. 

Muito se poderia escrever sobre esses lugares bem 
cuidados, mas não desejo expor em pormenores o 
abandono a que está relegado o Senhor da Boa Sen-
tença, em João Pessoa –PB. Há queixas e reclamações, 
anos a fio, dos que têm naquela necrópole seus mor-
tos. O lixo, os buracos no piso são abissais, e causam 
acidentes.  As árvores bichadas, e tortas como se pro-
curassem luz para viver naquela desordem ambiental, 
carecem de atenção e desvelo. O pior é a pilhagem de 
todo dia, nos túmulos, por elementos dali mesmo, que 
deviam zelar pelo patrimônio do Campo Santo. É uma 
lástima e uma vergonha.

 

Ordem unida na empresa
Sempre se imaginou a empresa como um lugar 

onde se produz e onde, também, se pode ser feliz. Mas 
um empresário gaúcho entendeu que, na sua empresa, 
a ordem estava acima de tudo e resolveu implantar 
a “ordem unida”. Esta sempre foi entendida como 
uma das atividades militares, onde são treinadas as 
marchas militares e desfiles cívicos. Em compêndios 
militares ela é definida como “conjunto harmonioso, 
cadenciado e equilibrado dos movimentos de marcha”. 
Os comandos de ordem unida são dados pelo oficial, 
graduado ou o mais antigo presente à frente do grupo, 
em tom firme, enérgico e que inspire respeito à figura 
da autoridade presente. As ordens podem ser dadas 
por corneta ou clarim, apito, gestos ou pela voz de 
comando.

O empresário, que não fora militar, obrigava os 
empregados da área comercial – vendedores, ge-
rentes, supervisores e coordenadores – a entrar em 
ordem unida e marchar no pátio da empresa entre 
trinta minutos e uma hora, sob gritos e imposições, 
como se fossem recrutas de uma unidade militar. Cada 
equipe tinha um grito de guerra. Segundo depoimento 
do próprio preposto da empresa, o treinamento era 
coordenado por uma pessoa que usava vestimenta 
semelhante a uma farda militar.

Denunciado ao Ministério Público do Trabalho, o 
empresário se defendeu, alegando que “tratava-se de uma 
atividade motivacional em grupo, sem personalização 
ou individualização”. Após ação trabalhista coletiva, a 
empresa gaúcha foi condenada ao pagamento de indeni-
zação por dano moral no valor de R$ 20 mil a cada um dos 
vendedores que foram submetidos a situação humilhante 
e vexatória, decorrente da obrigatoriedade de participa-
ção em exercício de entrar em ordem unida e marchar. A 
empresa tentou se livrar da condenação, mas a 1ª Turma 
do TST não conheceu do seu recurso, mantendo a conde-
nação por dano moral.

Casais homoafetivos
O Tribunal Superior do Trabalho decidiu, recente-

mente, que benefícios definidos em convenção coletiva 
de trabalho podem ser estendidos ao companheiro 
de funcionário que tem união homoafetiva. Segundo o 
julgamento, “uniões heteroafetivas e homoafetivas devem 
ter tratamento igualitário pelas empresas”. A partir do 
julgamento de um caso trabalhista originário de Porto 
Alegre, os ministros aprovaram uma norma para garantir 
o direito nas demais ações que questionam a legalidade 
dos benefícios na Justiça do Trabalho: “quando concedido 
pela empresa benefício ao companheiro (a) do (a) empre-
gado (a), reconhece-se a paridade de tratamento entre as 
uniões estáveis homoafetivas e heteroafetivas, desde que 
observados os requisitos previstos no artigo 1723 do Có-
digo Civil”. A decisão cria precedente que gerará reflexos 
nacionais na área trabalhista, porque proferida pela Seção 
Especializada em Dissídios Coletivos (SDC). 

Adoção póstuma
É possível adoção póstuma, mesmo quando não 

iniciado o processo judicial com o adotante ainda vivo? 
A 3.ª Turma do TST disse que sim. A decisão majoritária 
expressou a necessidade de se reconhecer que o artigo 
42 do Estatuto da Criança e do Adolescente não limita a 
adoção póstuma aos casos em que o desejo de adotar é 
manifestado ainda em vida. «O texto legal deve ser com-
preendido como uma ruptura no sisudo conceito de que 
a adoção deve-se dar em vida” - disse a ministra Nancy 
Andrighi. Segundo ela, a adoção póstuma se assemelha ao 
reconhecimento de uma filiação socioafetiva preexistente. 
No caso julgado, essa relação foi construída pelo adotante, 
antes de falecer, desde que o bebê tinha seis meses de ida-
de. O TJRS, ao decidir pela procedência da ação, já tinha 
concluído que «com os elementos probatórios disponíveis 
houve manifestação da vontade do adotante, embora não 
concretizada formalmente”.

Fracasso de candidatos
Não é possível que nenhum dos 2.600 candidatos 

inscritos no concurso para juiz do trabalho na Bahia te-
nham conseguido a pontuação mínima para aprovação! O 
resultado mostrou o fracasso de todos os candidatos. Será 
que o erro, se houver, não seja da Comissão Julgadora? A 
primeira prova foi realizada em dezembro do ano passado 
e 300 pessoas seguiram para a segunda etapa. Na terceira 
etapa, somente 61 concorriam. A prova era de redação de 
uma sentença com nota mínima exigida de 6,0 para seguir 
na disputa pela vaga. Nenhum candidato ultrapassou a 
nota 5,0. Acho que, tanto a OAB, como o Judiciário e o Mi-
nistério Público precisam revisar os critérios de avaliação 
nos concursos. Ou teremos um verdadeiro caça-níquel 
contra os jovens brasileiros.

Escritor - fer.mengo@uol.com.br

Fernando
Vasconcelos

Sol Levante é 
um bom nome 
para muitas coisas, 
seja fábrica de 
óleo, time de 
futebol ou 
cemitérios
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Humor 

Cristovam Tadeu

Thaïs Gualberto

Sarau Café em Verso e Prosa aborda o tema 
da poesia andrógina na edição de novembro

Literatura

As poesias da noite de 
hoje no Sarau Café em Verso 
e Prosa serão interpretados 
apenas por homens que esta-
rão vestidos com saias. Nessa 
edição, com a temática de Ho-
mens de saia, poesia andró-
gina, as performances unirão 
música, dança, teatro e poesia, 
inspirados na androginia, Dzi 
Croquettes e negação do pen-
samento de que os gêneros 
podem ser determinados a 
partir da vestimenta. O evento 
começa às 20h, no Empório 
Café, com entrada gratuita, e a 
anfitriã Suzy Lopes faz o con-
vite para o público masculino 
também ir vestido com saia.

Filosofia de Banheiro

Mídias em destaque

Henrique Magalhães
Jornalista e professor do Curso de Comunicação em Mídias Digitais da UFPB
henriquemais@gmail.com

Sávio Farias vai apresentar a performnance ‘Um lindo sonho de Déborah’, extraído do espetáculo Cabaret Teatro 55

Foto: Divulgação

Os performers Sávio Fa-
rias, Flávio Lira, Bertrand Araú-
jo Sousa, Dan Oliveira, Joziel 
Santos, Kelner Macêdo e Hélder 
Nobrega, que também assina 
a identidade visual da equi-
pe, apresentarão poemas que 
abordam a vida, a sexualidade, 
o corpo, as diferenças e seme-
lhanças dos gêneros. Dentre as 
várias poesias preparadas es-
tão Estrada ou Passeio, texto de 
Cris Estevão, interpretada por 
Bertrand Araújo Sousa; Tiro 
a Álvaro, de autoria de Maria 
Eduarda Gimenes e interpre-
tada por Kelner Macêdo; e Os 
Tênis Novos de Pântano, escrita 
por William Muniz (Laura de 

Jezebel), que será interpre-
tada pelo ator Flávio Lira.  

O ator e bailarino Dan 
Oliveira realizará coreogra-
fias de dança contemporâ-
nea e tribal, enquanto Joziel 
Santos, ator e cantor, além 
de recitar poemas, também 
apresentará músicas. Um 
Lindo Sonho de Déborah é 
a performance de Sávio Fa-
rias, extraída do espetáculo 
Cabaret Teatro 55, dirigido 
por José Tonezzi. Como tra-
dição, após as performan-
ces de abertura, o micro-
fone é entregue ao público 
para quem deseje recitar 
poemas de sua autoria ou 

de seus poetas favoritos. 
Na programação, ainda 

consta a exibição do curta-
metragem Esperando João, de 
Jomard Muniz de Brito, filma-
do na década de 70, em João 
Pessoa. O curta é uma experi-
mentação poética em Super-8 
que confronta e provoca o 
conservadorismo cultural te-
mática dessa edição do Café 
em Verso e Prosa. Com uma 
realização do Nudoc, o curta 
tem em seu elenco Paulo Viei-
ra, Juanita Banana, Francisco 
Marto, Glória Rabay, Annelsi-
na Trigueiro, Lauro Vascon-
celos, Ana Lúcia Toledo e Con-
ceição Acioly.

Em cartaz
Capitão
Phillips

Tom Hanks vive o militar que é sequestrado em missão 

Os quadrinhos não precisam mais que uma ideia es-
pirituosa para encantar, para mexer com a sensibilidade 
de seu público. Essa é uma das chaves para entender como 
as tirinhas são tão prestigiadas nos jornais que ainda as 
publicam. De mero entretenimento, é possível e desejável 
trabalhar o humor em seu sentido mais transgressor, o que 
provoca a reflexão, que instiga o leitor a jogar com as relei-
turas que perpassam suas mensagens.

Samuel de Gois trabalha com essa premissa ao criar as 
pequenas pérolas que publica em blogs e edições indepen-
dentes. A série de tiras e cartuns que constitui este álbum 
nos mostra sua capacidade criativa, abordando com sutil 
ironia as aparentemente banais situações do quotidiano. 
Mitos, tradições, lugares-comuns são um bom motivo para 
a desconstrução provocada pelo humor de Samuel, que 
não poupa nem mesmo as opiniões consensuais.

O título do álbum – Filosofia de Banheiro – já demons-
tra a irreverência do autor, que minimiza a importância 
de suas tiradas filosóficas, mas que ao fim e ao cabo ser-
ve para valorar a despretensão com que é construída sua 
obra. Sim, se trata de filosofia, ao se considerar a filosofia 
como um olhar pessoal para as questões que nos cercam. 
O lado filosófico das tiras de Samuel estão na particulari-
dade de sua arte, em seu texto poético, assim como em seu 
trabalho gráfico, que ganha forma como uma expressão es-
pontânea, caligráfica, personalizada.

Essas características remetem aos conceitos dos 
quadrinhos poético-filosóficos, que ganharam uma feno-
menal importância entre alguns quadrinistas brasileiros 
e pesquisadores ligados à academia. Em geral esses qua-
drinhos têm na reflexão seu fundamento, extraindo das 
inquietações do autor os argumentos para sua criação. 
São quadrinhos com forte teor metafísico, espiritualista, 
antecipatório e profundamente filosófico na exposição das 
idiossincrasias.

Os quadrinhos de Samuel de Gois se configuram numa 
outra vertente dos quadrinhos poético-filosóficos, aque-
la de não se levar muito a sério, de pensar mais com hu-
mor que com a racionalidade cerebral. O que não significa 
ausência de pensamento e reflexão, ao contrário; as tiras 
humorísticas com pitadas reflexivas são das melhores tra-
duções do que poderíamos denominar “poético-filosófico”. 
Samuel de Gois é mestre nessa expressão.

Richard é um comandante na-
val experiente, que aceita trabalhar 
com uma nova equipe na missão de 
entregar mercadorias e alimentos 
para o povo somaliano. No meio do 
caminho, enfrenta piratas e, embora 
Phillips utilize todos os procedimen-
tos possíveis para dispersar os inimi-
gos, eles conseguem subir à bordo, 
ameaçando a vida de todos. Quando 
pensa ter conseguido negociar com 
os piratas, o comandante é levado 
como refém em um pequeno bote.

BONS DE BICO (Free Birds, EUA, 2013). 
Gênero: Animação/ Comédia. Duração: 
92 min. Classificação: Livre. Direção: 
Jimmy Hayward, com vozes de Owen 
Wilson, Woody Harrelson, Amy Poehler. 
A trama gira em torno de dois perus 
que não são nenhum pouco amigos. 
Eles são obrigados a colocar as dife-
renças de lado ao embarcarem numa 
aventura pra lá de inusitada. As aves 
viajarão no tempo para tentar mudar 
os rumos da história, impedindo que o 
peru se torne um prato tradicional em 
festas e feriados nos Estados Unidos. 
CinEspaço 1: 14h, 15h40, 17h30 e 
19h20. Manaíra 7/3D: 15h45, 17h45 
e 19h45.

GRAVIDADE  (Gravity, EUA, 2013). 
Gênero: Ficção Científica. Duração: 90 
min. Classificação: 12 anos. Direção: 
Alfonso Cuarón, com George Clooney, 
Sandra Bullock, Ed Harris. Matt é um 
astronauta experiente que está em 
missão de conserto ao telescópio 
Hubble juntamente com a doutora Ryan 
Stone. Ambos são surpreendidos por 
uma chuva de destroços decorrente 
da destruição de um satélite por um 
míssil russo, que faz com que sejam 
jogados no espaço sideral. Sem qual-
quer apoio da base terrestre da NASA, 
eles precisam encontrar um meio de 
sobreviver em meio a um ambiente 
completamente inóspito para a vida 
humana. Manaíra 7/3D: 21h45.

MEU PASSADO ME CONDENA (BRA, 2013). 
Gênero: Comédia. Duração: 102 min. 
Classificação: 12 anos. Direção: Julia 
Rezende, com Fábio Porchat, Miá Mello, 
Marcelo Valle. Quando Fábio e Miá se 
encontram, é amor à primeira vista. 
Eles se casam um mês depois de se 

conhecerem e decidem viajar à Europa 
em um cruzeiro em lua de mel. Só que, 
durante a viagem, eles encontram seus 
antigos namorados, Beto e Laura, que 
hoje estão juntos e também passam sua 
lua de mel. CinEspaço 4: 14h, 16h, 18h, 
20h e 22h. Manaíra 6: 14h10, 16h20, 
18h50 e 21h15. Tambiá 5:  14h30, 
16h30, 18h30 e 20h30.

OS SUSPEITOS (Prisoners, EUA, 2013). 
Gênero: Suspense. Duração: 146 min. 
Classificação: 14 anos. Direção: Denis 
Villeneuve, com Hugh Jackman, Jake 
Gyllenhaal, Viola Davis. Em Boston, 
um pai de família deve lidar com o 
desaparecimento de sua filha e de um 
amigo dela. Quando suspeita que o 
detetive encarregado das buscas já 
desistiu de procurar pelo culpado, este 
pai desesperado começa a desconfiar 
de todas as pessoas ao redor. Fazendo 
sua própria investigação, ele encontra o 
principal suspeito e decide sequestrá-lo. 
CinEspaço 1: 21h10. Tambiá 1: 14h40, 
17h40 e 20h40.

THOR: O MUNDO SOMBRIO (Thor: The Dark 
World, EUA, 2013). Gênero: Ação. Duração: 
111 min. Classificação: 10 anos. Direção: 
Alan Taylor, com Chris Hemsworth, Natalie 
Portman, Tom Hiddleston. Thor e Jane 
Foster terão que se adaptar a nova dinâ-
mica intergalática, causada pela ausência 
de Odin. A trama será passada nos Nove 
Mundos presentes na mitologia nórdica. 
CinEspaço 2: 15h, 17h30, 19h50 e 22h. Ci-
nEspaço 3/3D: 14h30, 17h, 19h20 e 21h40. 
Manaíra 2: 13h, 15h30, 18h e 20h30. 
Manaíra 3: 14h30, 17h, 19h30 e 22h. Ma-
naíra 4: 14h, 16h30, 19h e 21h30. Manaíra 
5/3D: 13h30, 16h, 18h30 e 21h. Tambiá 4: 
14h30, 16h40, 18h50 e 21h. Tambiá 6/3D: 
14h10, 16h20, 18h30 e 20h40.

TÁ CHOVENDO HAMBÚRGUER 2 (Cloudy 
With a Chance of Meatballs 2, EUA, 
2013). Gênero: Animação. Duração: 
95 min. Direção: Cody Cameron, Kris 
Pearn, com Bill Hader, Anna Faris, 
James Caan. Após a desastrosa 
tempestade de comida no primeiro 
filme, Flint  e seus amigos são 
obrigados a deixar a cidade de 
Boca Grande. Sem saída, ele aceita 
o convite de seu ídolo, Chester V, e 
junta-se à The Live Corp Company, 
que reúne os melhores inventores 
do mundo. Porém, quando descobre 
que sua máquina ainda funciona 
e agora cria perigosas comidas 
animalescas mutantes, Flint decide 
retornar e tentar salvar o mundo. 
Tambiá 2: 14h15, 16h15, 18h15 
e 20h15.

CAPITÃO PHILLIPS (Captain Phillips, 
EUA, 2013). Gênero: Suspense. Dura-
ção: 134 min. Classificação: 14 anos. 
Direção: Paul Greengrass, com Tom 
Hanks, Catherine Keener, Barkhad Abdi. 
Richard Phillips é um comandante naval 
experiente, que aceita trabalhar com 
uma nova equipe na missão de entregar 
mercadorias e alimentos para o povo 
somaliano. No meio do caminho, en-
frenta piratas e, embora Phillips utilize 
todos os procedimentos possíveis para 
dispersar os inimigos, eles conseguem 
subir à bordo, ameaçando a vida de 
todos. Quando pensa ter conseguido 
negociar com os piratas, o comandante 
é levado como refém em um peque-
no bote. Começa uma longa e tensa 
negociação entre os sequestradores 
e os serviços especiais americanos, 
para tentar salvar o capitão antes que 
seja tarde. Manaíra 1: 13h15, 16h10, 
19h15 e 22h15. 

Foto: Divulgação / Imagem Filmes



 

UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 12 de novembro de 2013

Música

Funesc anuncia novo edital de música durante 
lançamento de coletânea de artistas paraibanos

Incentivo à música

Considerado o mais tradicional 
conjunto do país, a Orquestra Sinfô-
nica Brasileira (OSB) abrirá, a partir 
da próxima segunda-feira, inscrições 
para o preenchimento de vagas pelo 
ingresso de novos integrantes. O 
prazo vai se estender até o dia dois 
de dezembro e os candidatos estarão 
concorrendo a 21 vagas distribuídas 
nas seguintes posições: cordas, so-
pros e percussão. Músicos do Brasil e 
do exterior estão aptos à disputa e 
devem se inscrever, exclusivamente, 
pelo e-mail selecao@osb.com.br, além 
de seguirem as exigências do edital 
disponível no site www.osb.com.br. 

Das 21 vagas disponíveis, os músi-
cos concorrem às seguintes posições, 
dentro de cada naipe: violinos – Spalla 
(1 vaga), Categoria III (1) e Tutti (3); 

violas – Categoria I (1 vaga) e Tutti 
(2); violoncelos – Categoria I (1 vaga) 
e Categoria III (1); Contrabaixos – Ca-
tegoria I (1 vaga) e Tutti (1); Flautas 
– Categoria II (1 vaga); Oboé – Cate-
goria II (1 vaga); Fagotes – Categoria II 
(1 vaga para contra fagote e segundo 
fagote) e Categoria III (1 vaga para 
segundo fagote); Trompas – Categoria 
I (1 vaga); Trompetes – Categoria II (1 
vaga para terceiro e primeiro trompe-
te) e Categoria III (1 vaga para segun-
do trompete); Tubas – Categoria I (1 
vaga); e Percussão/ Tímpano – Catego-
ria I (1 vaga para percussionista solista 
e timpanista). 

Depois da etapa das inscrições, 
haverá mais duas fases: análise cur-
ricular, A análise curricular será reali-
zada nos dias 3 e 4 do próximo mês. 

Na sequência, os selecionados serão 
informados para comparecerem no dia 
exato de sua audição - na Cidade das 
Artes (sala de ensaio da OSB), no Rio 
de Janeiro - dentro do seguinte crono-
grama: dia 10 de dezembro para flau-
tas, oboés e fagotes; dia 11 para trom-
petes, trompas, tubas e percussão/
tímpano; dia 17 para violinos e violon-
celos e dia 18 para violas e contrabai-
xos. As audições serão realizadas em 
períodos da manhã e da tarde, sendo 
o candidato avisado dos horários após 
confirmação de sua seleção para essa 
fase. Os músicos de outros estados e 
países deverão arcar com despesas de 
passagem e hospedagem. A Orquestra 
Sinfônica Brasileira - que é comandada 
pelo maestro titular, Roberto Minczuk, 
possui 71 músicos e pretende aumen-

tar esse número para 95, até 2016 
- também não disponibiliza pianistas 
acompanhadores. 

A contratação do músico seguirá 
os preceitos da Consolidação das Leis 
do Trabalho (CLT), que contempla os 
seguintes benefícios: 13o salário, férias, 
FGTS, plano de saúde e vale transporte. 
Os detalhes de remuneração estão no 
site da Orquestra Sinfônica Brasileira, 
cujo maestro paraibano José Siquei-
ra - natural de Conceição, no Vale do 
Piancó - foi um dos fundadores, em 
1940. O salário mensal base é de R$ 9 
mil (categoria Tutti), podendo chegar 
até quase R$ 11 mil. A OSB, que é man-
tida pela Vale e Prefeitura do Rio de 
Janeiro, com apoio financeiro do BNDES, 
reserva-se o direito de não preencher o 
total de posições oferecidas. 

OSB abrirá inscrições, na próxima segunda-feira, 
para o preenchimento de 21 vagas em vários naipes

FOTO: Roberto Guedes

No último domingo, a 
Cidade Baixa recebeu a 
festa de lançamento da 
coletânea Music From 
Paraíba, iniciativa da 
Funesc para divulgar as 
produções sonoras do 
nosso Estado no âmbi-

to internacional, sendo apresentada 
primeiramente na World Music Expo 
(Womex), no País de Gales. Durante o 
evento do Ateliê Multicultural Elioe-
nai Gomes, o presidente da Fundação 
Espaço Cultural (Funesc), Lau Siqueira, 
anunciou um novo edital de música, 
que deve ser publicado em dezembro. 
As inscrições permanecerão abertas 
até 45 dias após a publicação. A sele-

A banda Sex on the 
Beach foi uma das 
atrações do 
lançamento do disco 
Music From Paraíba

André Luiz Maia 
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ção deve seguir o formato da atual, que 
contemplou 20 artistas paraibanos. 
A ideia é incentivar a participação de 
artistas de diversas regiões do Estado, 
fortalecendo a divulgação dos traba-
lhos dentro e fora do país.

Durante o evento no País de Gales, 
Lau salienta que a equipe da Funesc 
teve estímulo para pensar em uma 
segunda edição do compêndio. “Lá, 
tivemos contato com produtores de 90 
países. Nesse novo edital, que faremos 
edital em dezembro, vamos percor-
rer por toda a Paraíba para descobrir 
novos talentos e criar um novo disco 
da coletânea Music From Paraíba”, 
destaca. Aproximadamente mil cópias 
da coletânea foram distribuídas aos 
profissionais da cadeia produtiva da 
música de todos os continentes na 
Womex. O trabalho dos artistas pa-
raibanos foi exposto no estande da 

Brazilian Music and Arts (BM&A), que 
concentrava toda a produção musical 
brasileira presente na feira.

O coordenador de música da Fu-
nesc, Arthur Pessoa, participou do 
evento internacional e constatou que o 
talento brasileiro foi muito bem rece-
bido pelos produtores e artistas que 
estiveram no evento. “Na feira, a música 
brasileira foi recebida com entusiasmo 
pelos visitantes. A ilustração criada es-
pecialmente para o projeto, pelo artista 
Shiko, também chamou muita atenção 
do público presente na feira, interessa-
do no que acontece na música indepen-
dente brasileira”, afirma Arthur Pessoa.

Para Siqueira, é notório o alto nível 
da música produzida no Estado e que 
a Funesc cumpre o papel de criar essas 
pontes entre a produção e a formação 
de novos públicos. “A gente nota que 
existe uma maturidade muito grande 

na produção musical paraibana, ela 
está pronta para entrar no mercado, 
em qualquer gênero. Na festa, percebe-
mos que mesmo que as músicas desses 
artistas não toquem nas rádios, à ex-
ceção da Paraíba, elas têm um público 
fiel”, salienta o presidente. No show de 
lançamento, a banda Sex On The Beach 
e o DJ Furmiga Dub ficaram responsá-
veis pela parte instrumental, enquan-
to Sonora Sambagroove e a cantora 
Sandra Belê apresentavam repertório 
dos EPs mais recentes. “Em alguns 
momentos, você vê o público cantando, 
eles conhecem as músicas através da 
internet e dos outros shows. É um sinal 
de intimidade com a obra e com esses 
artistas”, completa Lau. A experiência, 
ainda segundo o presidente da Funesc, 
foi frutífera, pois rádios da Bélgica 
se interessaram em tocar músicas da 
coletânea em sua programação.
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Inscrições já ultrapassaram o número de vagas

A menos de um mês de ocorrer a 
Conferência Brasil - Canadá 3.0, o nú-
mero de pré-inscrições realizadas já 
supera o número de vagas: ao todo, já 
foram computadas 1.664, sendo que 
o número de vagas é de 1.200. Devido 
a isto, será realizada uma seleção dos 
participantes. O evento, voltado para 
estudantes e profissionais da área, irá 
ocorrer nos dias 5 e 6 de dezembro, 
no Centro de Convenções Poeta Ro-
naldo Cunha Lima, e trará como tema 
“Processos criativos na indústria da 
convergência: oportunidades e desa-
fios para a produção de conteúdo no 
ambiente da economia digital”. 

“Vai haver uma seleção de acor-
do com vários critérios. Vamos, por 
exemplo, tentar equilibrar a parti-
cipação entre empresa, academia e 
sociedade civil”, explica o presidente 
da Associação Nacional para Inclu-
são Digital (Anid) Percival Henri-
ques, acrescentando, ainda, que será 
dada preferência às pessoas que se 
inscreveram primeiro. Segundo ele, 
o evento este ano está mais voltado 
para a descoberta de talentos e para 
as novas empresas. O destaque des-
ta edição será uma competição entre 
dez start-ups brasileiras e dez cana-
denses. 

No dia 3 de dezembro, as star-
t-ups selecionadas terão a oportuni-
dade de participar de uma competi-

ção e apresentar seus projetos (em 
inglês) a uma banca em São Paulo. Se-
rão escolhidas duas empresas como 
vencedoras: uma empresa do Canadá 
e uma empresa do Brasil. O prêmio 
será uma viagem com despesas pagas 
para participar do Canadá 3.0, evento 
“irmão” do Brasil 3.0, que acontecerá 
de 26 a 28 de maio de 2014 em Cal-
gary, no Canadá. O resultado da com-
petição será anunciado no dia 6 de 
dezembro, durante a conferência em 
João Pessoa.

Fora isso, são destaques do even-
to, ainda, a Oficina Tv Escola do MEC 
e a Oficina das Mídias Sociais e Radio-
difusão Comunitária, que irão ocorrer 
no dia 4, antes, mesmo, da abertura 
do evento, e a palestra “Redes Sociais 
e Gestão do Conhecimento na Cultura 
Digital”, proferida pela comunicóloga 
e consultora Mariana Tavernari, de 
São Paulo. Outras atividades que irão 
ocorrer durante o evento são: o pai-
nel “Oportunidades que vêm do di-
ferente” e “Promovendo a Economia 
Digital Criativa”. 

o evento
Para o desenvolvedor web e mo-

bile Giseudo Oliveira, que trabalha 
com soluções para platadormas digi-
tais, se estendendo desde a criação de 
sites até a de aplicações para as redes 
sociais, sua expectativa para o evento 
não poderia ser melhor. “Na edição 
anterior do evento, infelizmente não 
pude comparecer. Mas depois de re-

ceber vários feedbacks positivos de 
amigos que presenciaram a Confe-
rência, esse ano com toda certeza eu 
vou”, diz. 

Ele, que deseja se especializar na 
área dos games, acredita que o mer-
cado em João Pessoa para essa área 
ainda é bastante incipiente. “Sinto 
falta de mais eventos aqui em João 
Pessoa especificamente. Esse ano tive 
a oportunidade de ir a Campus Party 
em Recife e voltei para João Pessoa 
transbordando de informação extra, 
além de uma visão mais ampliada do 
mercado. Essa é a chance para quem 
quer se aprofundar na área. Com cer-
teza estarei presente nesta edição do 
Conferência Brasil - Canadá 3.0”, afir-
ma.

Já a social media Bianca Costa 
participou do evento no ano anterior 
e exatamente por isso vai participar, 
também, este ano. “Esse tipo de even-
to, para mim, é um espaço para discu-
tir sobre a área que trabalho. Como é 
em João Pessoa, melhor ainda. Além 
do fato de o evento ser muito organi-
zado, pelo menos foi assim na última 
edição”, diz.  

Perfil dos participantes
A maioria dos participantes é 

do sexo masculino (57,7% do total), 
e têm entre 21 e 25 anos (35% do 
número de inscritos).  Fora isso, de 
acordo com estatísticas do evento, 
mais da metade dos participantes são 
da Academia.
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OMS revela que o Brasil 
convive com desigualdade 
na assistência á saúde

Rafaela Gambarra
rafaelagambarra@gmail.com

ServIçO

Conferência Brasil - Canadá 3.0 
Dias: 5 e 6 de dezembro
Horário: 9:00 às 20:00

Local: Centro de Convenções Poeta ron-
aldo Cunha Lima (rodovia PB 008 - Km 
004 - Polo Turístico Cabo Branco)  

“Nós estamos focando no desen-
volvimento focado no ambiente web, 
principalmente por conta da questão 
da agilidade e eficácia que os órgãos po-
dem ter através desses novos sistemas. 
Estamos focando, principalmente, nos 
ambientes mobile, para celular e para 
tablets. Atualmente, estamos desenvol-
vendo algumas aplicações para serviços 
do Governo”, explica o presidente da 
Companhia de Processamento de Dados 
da Paraíba (Codata) Krol Jânio.

Segundo ele, o órgão irá participar 
do evento através das discussões que 
serão levantadas sobre as novas tec-
nologias. “Nós vamos conhecer o que 
está funcionando e, assim, poderemos 
implementar essas situações”, pontua. 
Atualmente, destaca-se na atuação da 
Codata o desenvolvimento de um sis-
tema visando aprimorar os processos 
de controle e transparência pública da 
Secretaria de Comunicação da Paraíba 
(Secom-PB)   

Codata investe em ambiente web

FOTO: Divulgação
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Sintem capacita 
professores em JP

INESC lança guia 
para o congresso

Onze municípios 
aderem ao PAA

Lojista cearense 
terá crédito do BNB

Para marcar as atividades do 
mês da Consciência Negra, o Instituto 
de Estudos Socioeconômicos (INESC) 
e Fundo das Nações Unidas para a 
Infância (UNICEF) lançam amanhã 
em café da manhã na Câmara dos 
Deputados organizado em parceria 
com a Frente Parlamentar Mista pela 
Igualdade Racial e em Defesa dos 
Quilombolas, a publicação “Por um 
Parlamento sem Racismo – Guia para 
parlamentares sobre a promoção da 
igualdade racial”. A publicação ob-
jetiva fornecer informações úteis 
para os parlamentares e suas as-
sessorias com relação ao recon-
hecimento da desigualdade racial.

Onze municípios no Maranhão, 
na Bahia, em Minas Gerais e no Rio 
Grande do Sul acabam de firmar 
compromisso com o Ministério do 
Desenvolvimento Social e Combate à 
Fome (MDS) para operar o Programa 
de Aquisição de Alimentos (PAA). 
Com a nova forma de executar o pro-
grama, que substitui os convênios 
pela adesão, estados e municípios 
podem executar as ações de maneira 
mais simples, com a indicação de me-
tas a serem cumpridas por meio de 
um plano operacional. De acordo com 
o coordenador-geral de Articulação 
Federativa para o Abastecimento 
Alimentar do MDS, Fernando Brutto, a 
adesão agiliza a gestão do programa. 
“O pagamento é feito diretamente 
aos beneficiários fornecedores por 
meio de cartão bancário, não havendo 
a necessidade de repasse de recursos 
para estados e municípios”.

Com a aproximação das festas 
de final de ano traz a necessidade 
de investimento extra na compra 
de mercadorias, matérias-primas e 
insumos para o setor de Comércio e 
Serviços. Com a intenção de oferecer 
apoio nesse período a lojistas cea-
renses, o Banco do Nordeste (BNB), a 
Federação das Câmaras de Dirigentes 
Lojistas do Estado do Ceará (FCDL-CE) 
e a Câmara de Dirigentes Lojistas de 
Fortaleza (CDL Fortaleza) firmarão 
Acordo de Cooperação Técnica e Fi-
nanceira para promover o Programa 
Giro Estoque Banco do Nordeste, 
que oferece taxa de juros a partir 
de 0,5% ao mês, com pagamento 
em até 24 meses e até três meses 
de carência. Os associados das CDLs 
cearenses estão convidados a com-
parecer ao evento de assinatura da 
parceria, hoje, às 8h, no auditório da 
CDL Fortaleza (Rua 25 de Março, nº 
882 - Centro), em Fortaleza.

O Sindicato dos Trabalhadores 
em Educação do Município de João Pes-
soa (Sintem) dará início no próximo dia 
30 a um curso preparatório ao con-
curso público a ser realizado pela pre-
feitura para preenchimento de 1.300 
vagas.  As inscrições, gratuitas, supe-
raram as expectativas e foram encer-
radas antes do lançamento do edital. 
As  aulas acontecerão aos sábados 
no auditório da Federação Espírita. 
Segundo o presidente do Sintem, 
Daniel de Assis, todos receberão ma-
terial didático e terão acesso a equi-
pamentos tecnológicos. O vereador 
e integrante do magistério Benilton 
Lucena,  disse que o concurso oxigena 
a categoria e valoriza o servidor, que 
ingressa no serviço público através 
dos seus próprios méritos. 

Ibero-Americano credencia a Paraíba
ExCELÊNCIA EM BANCOS dE LEItE huMANO

Três bancos de leite hu-
mano da Paraíba – o Anita 
Cabral (da Maternidade Frei 
Damião, em João Pessoa), o 
Banco de Leite de Patos e o de 
Cajazeiras – atingiram nível de 
excelência no serviço e atendi-
mento, e foram credenciados 
pelo Programa Ibero-America-
no de Bancos de Leite Humano, 
que concedeu às três unidades 
o padrão ouro.

O Programa Ibero-Ame-
ricano de Bancos de Leite Hu-
mano categoriza os serviços 
em bronze (pontuação entre 
70 e 79), prata (entre 80 e 89) 
e ouro (entre 90 e 100), de 
acordo com o nível de quali-
dade.

Segundo Thaíse Ribeiro 
(diretora do Centro Estadual 
de Referência para Bancos de 
Leite Humano Anita Cabral), o 
programa é essencial para com-
provar a qualidade e eficiência 
do serviço prestado à popula-
ção. “Os nossos bancos estão se 
aprimorando nos serviços e nos 
equipamentos. A Secretaria de 
Estado da Saúde está apoiando 
a gente para atendermos me-
lhor as doadoras e fornecermos 
um leite materno com qualida-
de”, disse.

Na última sexta-feira, 
representantes de Bancos 
de Leite Humano da Paraíba 
se reuniram no auditório da 
Maternidade Frei Damião, em 
Cruz das Armas, para discutir 
estratégias e trocar experiên-
cias. Cerca de 20 profissionais 
da área conheceram o padrão 
de qualidade já alcançado pe-
los três bancos credenciados 
pelo Programa Ibero-Ameri-
cano e também comemora-
ram o credenciamento das 
unidades.

A diretora do banco Anita 
Cabral explica que essas reu-
niões acontecem com o objeti-
vo de buscar melhorar a rede. 
“Nós realizamos duas reuniões 
ordinárias anuais e algumas 
extra-ordinárias da Comissão 
de Bancos de Leite Humano da 
Paraíba. Numa dessas, no ano 
passado, conseguimos creden-
ciar o Banco Anita Cabral no 
Programa Ibero-Americano, 
que é uma ação conjunta entre 

a Secretaria de Estado da Saúde 
(SES), a Coordenação Geral de 
Saúde da Criança e Aleitamento 
Materno, a Organização Mundial 
de Saúde (OMS), e a Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz). E agora 
em 2013 conseguimos creden-
ciar os bancos de leite de Patos 
e Cajazeiras”, comemorou. 

Para Silmara Abrantes, co-
ordenadora do Banco de Leite 
Humano de Cajazeiras, o cre-
denciamento é importante para 
o reconhecimento social de toda 

a rede: “Quando eu o assumi, 
o Banco de Leite de Cajazeiras 
era praticamente um depósito, 
não tinha um funcionamento 
certo, e coletava apenas 2 litros 
por mês. Como não havia conti-
nuidade a maternidade de re-
ferência utilizava leite artificial. 
Hoje a gente tem uma coleta 
que excede a nossa necessida-
de, além do reconhecimento da 
sociedade. Atendemos cerca de 
400 crianças por mês, e isso é 
maravilhoso, não só para Caja-

zeiras, mas para todo o Estado, 
pois traz o reconhecimento e a 
sensação de dever cumprido”, 
disse. 

Thaíse Ribeiro informou 
que a meta para o ano de 2014 
é credenciar mais três bancos 
de leite: o do Instituto Cândi-
da Vargas (de João Pessoa), o 
do Instituto de Saúde Elpídio 
de Almeida (Isea, de Campina 
Grande) e o do Hospital Regio-
nal de Guarabira. Além disso, 
no ano que vem terá início o 

credenciamento dos postos de 
coleta. “O nosso intuito é que 
toda a Rede de Bancos de Leite 
esteja credenciada nesse pro-
grama de qualidade até 2015”, 
explicou Thaíse. 

O credenciamento ajuda 
a trazer equipamentos e cursos 
para os bancos de leite e sua 
equipe. “A Paraíba pode come-
morar, pois é um dos poucos 
estados nos quais os bancos de 
leite credenciados receberam o 
padrão ouro”, disse.

A Rede Brasileira de 
Bancos de Leite Humano 
é uma iniciativa do Mi-
nistério da Saúde e da 
Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), cujo objetivo 
é promover a saúde da 
mulher e da criança, por 
meio da construção de 
alianças com órgãos fede-
rais, estados e municípios, 
iniciativa privada e toda 
sociedade, no âmbito da 
atuação de Bancos de Lei-
te Humano (BLH). “Os BLH 
têm se configurado como 
uma das mais importan-

tes estratégias da política 
pública em favor da ama-
mentação e foi implanta-
do em todo país”, disse a 
diretora do Centro de Re-
ferência, Thaíse Ribeiro.

Nessa dinâmica, a Pa-
raíba, atualmente conta 
com seis bancos de leite 
humano e 17 postos de 
coleta, estrategicamente 
implantados nas regiões 
do Estado. Para o supor-
te técnico e coordenação 
geral, contam com o Cen-
tro Anita Cabral, em João 
Pessoa, anexo à Materni-

dade Frei Damião. Desde 
sua inauguração, contri-
bui para o fortalecimento 
e incentivo à prática da 
amamentação. “Como es-
tratégias de divulgação do 
serviço temos as campa-
nhas para que mostrem a 
importância do aleitamen-
to materno, bem como da 
amamentação exclusiva 
até os seis meses e comple-
mentar até dois anos ou 
mais”, completou Thaíse.

Toda mulher que tem 
excesso de produção lác-
tea pode ser doadora e 

ajudar a salvar a vida de 
centenas de crianças pre-
maturas. Para doar, basta 
entrar em contato com o 
Banco de Leite Humano 
Anita Cabral pelo telefo-
ne 3215-6047 e esperar 
que uma equipe do banco 
entregue o kit de doação 
(vidros, máscara e touca) 
em domicílio. “Nós nos 
responsabilizamos por 
passar semanalmente na 
casa da doadora, em dia 
pré-estabelecido, para pe-
gar o leite coletado”, in-
formou Thaíse Ribeiro.

Promoção da saúde da mulher e da criança

A partir de janeiro do pró-
ximo ano, veículos leves e mo-
tos produzidos no país e im-
portados terão que obedecer 
aos limites máximos de emis-
sões de poluentes estabeleci-
dos pelo Conselho Nacional 
de Meio Ambiente (Conama).  
Na mesma data, os postos de 
combustíveis de todo o territó-
rio nacional passarão a vender 
gasolina com menos poluen-
tes. As mudanças estão entre 
as medidas avaliadas como 
positivas pela Comissão de 
Acompanhamento e Avaliação 
dos Programas de Controle 
da Poluição do Ar por Veícu-
los Automotores (Proconve/
Promot), durante a 8ª Reunião 
Ordinária realizada, nesta se-
mana, em Brasília.

Os novos modelos fabri-
cados a partir do prazo defini-
do pelo Conama, os chamados 
veículos leves da fase L6 e as 
motocicletas da fase M4, pre-
cisarão ter os motores homo-
logados pelo Instituto Brasi-

leiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama) com base nos novos 
limites máximos de emissão 
de poluentes. As duas fases se 
complementarão em janeiro de 
2015, quando os limites máxi-
mos de emissão serão os mes-
mos para todos os modelos.

As ações com foco na qua-
lidade ambiental incluem a co-
mercialização de combustíveis 
menos poluentes. Em janeiro 
de 2014, a gasolina atual será 
substituída pela do tipo S50, 
que contém concentração de 
enxofre 93,5% menor do que 
a da gasolina existente. Além 
disso, ao longo de todo o ano 
de 2013, já passou a ser dis-
tribuído o diesel S10, que tam-
bém apresenta baixo potencial 
de emissões de poluentes.

As montadoras garantem 
que as determinações am-
bientais serão cumpridas. A 
Associação Nacional dos Fa-
bricantes de Veículos Automo-
tores (Anfavea) e a Associação 

Brasileira dos Fabricantes de 
Motocicletas, Ciclomotores, 
Motonetas, Bicicletas e Simila-
res (Abraciclo) apresentaram, 
durante a reunião, os prepa-
rativos da indústria brasileira 
para essas fases.

Para a diretora de Quali-
dade Ambiental do Ministério 
do Meio Ambiente (MMA), Le-
tícia Carvalho, os resultados 
apresentados pela indústria e 
pelos órgãos de governo de-
monstram o sucesso no pla-
nejamento da execução das 
mudanças nas normas. “Nesta 
reunião da CAP, comprovamos 
o acerto dos programas brasi-
leiros de controle da poluição”. 
A fase P7 já é uma realidade, 
o Diesel S10 está distribuído 
em todo o país, na quantidade 
adequada para suprir o merca-
do. E, em 2014, teremo gasoli-
na ainda mais limpa e novos 
motores para carros e motos, 
igualando o Brasil aos progra-
mas mais avançados em todo o 
mundo”.

Leite materno ajuda a fortalecer as defesas do organismo do recém-nascido e deve ser oferecido como único alimento até os seis meses

Foto: Kleide teixeira/Secom-PB

Poluições serão menores em 2014
EMISSÕES dE VEÍCuLOS E MOtOS

O prazo para as institui-
ções públicas de Ensino Su-
perior aderirem ao Sistema 
de Seleção Unificada (Sisu) 
começou ontem e vai até dia 
29 de novembro. O processo 
é referente à primeira edição 
de 2014. 

O Sisu é o sistema infor-
matizado gerenciado pelo Mi-
nistério da Educação (MEC) 
no qual instituições públicas 
de Ensino Superior oferecem 
vagas para candidatos parti-
cipantes do Enem.

A cada edição, as institui-
ções públicas que aderem ao 
Sisu ofertam vagas em seus 
cursos. Ao final do período de 
inscrições, são selecionados 
os candidatos mais bem clas-
sificados dentro do número 
de vagas ofertadas. A partir 
de 2014, mais dez universida-
des federais e duas estaduais 
vão usar o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) como 

forma de ingresso. As uni-
versidades federais que vão 
aderir integralmente ao Sisu 
no próximo ano são: Universi-
dade Federal de Minas Gerais 
(UFMG), Universidade Federal 
do Triângulo Mineiro (UFTM), 
Universidade Federal da Fron-
teira Sul (UFFS), Universidade 
Federal de Sergipe (UFS), Uni-
versidade Federal da Bahia 
(UFBA) e Universidade Fede-
ral da Integração Latino-Ame-
ricana (Unila).

Na Universidade Federal 
da Grande Dourados (UFGD) 
e na Universidade Federal do 
Amapá (Unifap), 50% das va-
gas serão preenchidas pelo 
Sisu. A Universidade Federal 
do Pará (UFPA) vai usar o sis-
tema para a seleção de candi-
datos para 20% das vagas. A 
Universidade de Brasília (UnB) 
vai reservar metade das vagas 
do processo seletivo do primei-
ro semestre para o Sisu.

Instituição pública deve 
aderir ao Sisu Universidade

ENSINO SuPERIOR

organismo concede aos 
programas de JP, Patos e 
Cajazeiras o padrão ouro



Serviço médico 
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OMS revela que Brasil convive com desigualdade

Na assistência à saúde
Recife - O Brasil tem 81,4 pro-

fissionais de saúde por 10 mil ha-
bitantes, muito acima das metas 
da Organização Mundial da Saúde 
(OMS), mas há uma grande desi-
gualdade entre regiões, revela um 
relatório da entidade divulgado. A 
conclusão está no estudo Uma Ver-
dade Universal: Não Há Saúde sem 
Profissionais, divulgado pela OMS 
durante o terceiro Fórum Global so-
bre os Recursos Humanos da Saú-
de, que reúne mais de 1.300 parti-
cipantes de 85 países, incluindo 40 
ministros da Saúde.

O estudo alerta que faltam, 
atualmente, 7,2 milhões de profis-
sionais de saúde em todo o mundo 
e que o déficit subirá para 12,9 mi-
lhões até 2035, com graves implica-
ções para milhões de pessoas.

No documento, a OMS apresen-
ta os perfis de 36 países, incluin-
do o Brasil, que segundo os dados 
disponíveis tem 2.523 parteiras, 
1.243.804 enfermeiros e 341.849 
médicos, o que resulta em 1.588.176 
profissionais de saúde qualificados, 
ou seja, 81,4 por 10 mil habitantes.

Entre os 186 países com in-
formações disponíveis, apenas 68 
(36,6%), incluindo o Brasil, atin-
gem ou ultrapassam todas as metas 
definidas, revela a Agência das Na-
ções Unidas para à Saúde.

O estudo indica que 83 países, 
ou seja 44,6%, ainda não atingiram 
sequer o patamar mínimo definido 
pelo Relatório Mundial de Saúde 
de 2006, que prevê 22,8 profissio-
nais de saúde qualificados por cada 
10.000 habitantes.

Outros 17 países (9,1%) ul-
trapassam o patamar mínimo, mas 
não atingem essa meta da Organi-
zação Internacional de Trabalho, 
que aponta para 34,5 profissionais 
de saúde qualificados por 10.000 
habitantes. Há, ainda, 18 países 
(9,7%) que atingem esta meta, mas 
não o patamar dos 59,4 profissio-
nais para 10.000 cidadãos.

Média 
No perfil relativo ao Brasil, a 

OMS ressalta que há grandes dis-
paridades geográficas no acesso a 
profissionais de saúde, e exempli-
fica que embora a média nacional 
seja 17,6 médicos por 10 mil habi-
tantes, a densidade varia entre 40,9 
por 10 mil no Rio de Janeiro e 7,1 
no Maranhão.

A organização destaca que o 
país tem investimentos e estraté-
gias em curso para abordar a ques-
tão das disparidades e lembra que 
o Ministério da Saúde lançou, em 
junho, o Programa Mais Médicos, 
para recrutar clínicos dentro e fora 
do país e preencher vagas nas re-
giões mais carentes em atenção bá-
sica de saúde.

Pelo programa, já foram con-
tratados 6,6 mil médicos que fize-
ram a sua formação em universi-
dades estrangeiras, número que 
o governo estima aumentar para 
12.996 até março de 2014. Um total 
de 50 médicos formados em univer-
sidades portuguesas - 18 dos quais 
de nacionalidade portuguesa - fo-
ram recrutados pelo Mais Médicos.

Estudo diz que 
faltam 7,2 milhões 
de profisisonais de 
saúde em todo o 
mundo e o déficit su-
birá para 12,9 milhões 
até 2015, acarretando 
problemas para as 
populações

Acesso à assistência médica enfrenta grandes disparidades geográficas no Brasil, no Rio de Janeiro existem 40,9 médicos por 10 mil habitantes e 7,1 no Maranhão

Rio de Janeiro - Levantamento 
feito entre 2000 e 2010 pelo Depar-
tamento de Estimulação Cardíaca 
Artificial (Deca), da Sociedade Bra-
sileira de Cirurgia Cardiovascular 
(SBCCV) mostra que o Brasil está 
atrasado nos procedimentos de im-
plantes de marcapassos, de ressin-
cronizadores cardíacos e no uso de 
desfibriladores em comparação aos 
países da América Latina e do Ca-
ribe. Para a diretora do Deca, Stela 
Sampaio, o resultado “não é muito 
animador”.

O Registro Brasileiro de Marca-
passos, Ressincronizadores Cardía-
cos e Desfibriladores (RBM) está 
completando 20 anos. Esta base de 
dados nacional disponibiliza infor-

mações sobre os procedimentos de 
estimulação cardíaca efetuados em 
todo o país.

A doutora Stela Sampaio disse 
que no Nordeste houve redução do 
número de implantes de marcapas-
sos, sem que houvesse diminuição 
da população. “O Brasil é um país 
que coloca menos marcapassos que 
o Uruguai, a Argentina e vários paí-
ses menores. Comparando com Eu-
ropa e Estados Unidos, aí é que os 
números ficam mais significativos”, 
ressaltou.

De acordo com o Censo Mun-
dial de Marcapassos e Desfibrila-
dores, o Brasil implanta 190 marca-
passos por 1 milhão de habitantes, 
enquanto, no Chile, esse número 
sobe para 216; na Argentina para 
382; no Uruguai para 578; e em 
Porto Rico, para 606 marcapassos 

por 1 milhão de pessoas. Nos Es-
tados Unidos, o censo revela que o 
total de marcapassos implantados 
supera 765 por 1 milhão de habi-
tantes. Já na França, na Itália e na 
Alemanha, o total de implantes de 
marcapassos alcança, respectiva-
mente, 1.019, 1.048 e 1.267 por 1 
milhão de cidadãos.

“A gente tem batalhado para 
que isso (a diferença) seja ameni-
zado, mas os governos, os gestores 
de cada região, não são sensíveis à 
resolutividade de um problema que 
não é difícil de resolver”, ponderou 
Stela. Ela disse que existem médi-
cos suficientes no país, bem como 
especialistas, inclusive em cidades 
do interior, mas não é liberada ver-
ba para que o problema dos pacien-
tes possa ser resolvido. Isso faz com 
que muitos cardiopatas morram 

enquanto aguardam a liberação 
de nova verba para o implante. A 
médica destacou a importância da 
implantação de marcapassos. Se-
gundo ela, trata-se de um procedi-
mento que “salva vidas e previne”. 
Ela esclareceu que além dos mar-
capassos convencionais, há outros 
tipos que melhoram a insuficiência 
cardíaca e evitam a morte súbita. 
“São tratamentos resolutivos. Não 
é um tratamento paliativo. A gen-
te realmente consegue resolver o 
problema do paciente, melhorar a 
qualidade de vida, diminuir a mor-
talidade”. Stela Sampaio lamentou, 
entretanto, que muitos hospitais 
não apresentam capacidade de fa-
zer procedimentos de alta comple-
xidade, o que aumenta a fila de es-
pera. “É um sofrimento para nós e 
para a população”.

País está atrasado em implantes cardíacos
Alana Gandra
Da Agência Brasil

O 3º Encontro Nacional do 
Movimento Nacional pela Cida-
dania e Solidariedade que teve 
início ontem e ocorre em Brasí-
lia até amanhã, visa alinhar as 
ações estaduais e municipais às 
prioridades nacionais; debater 
a municipalização dos Obje-
tivos de Desenvolvimento do 
Milênio (ODM); fortalecer a im-
portância da participação social 
para o alcance das Metas do Mi-
lênio; elaborar o planejamento 
das atividades para 2014; e pro-
mover o debate sobre a cons-
trução da Agenda Pós-2015. 
Além disso, o encontro preten-
de fortalecer e capacitar lide-
ranças do MNCS e promover o 
intercâmbio de boas práticas na 
municipalização dos Objetivos 
do Milênio. Participam do en-
contro representantes do mo-
vimento de todos os estados, 
do Pnud, da Secretaria-Geral 
da Presidência da República, 

dos parceiros (Banco do Brasil, 
Caixa, Petrobras, Sebrae, BNB, 
Furnas, Sesi/PR, Ipea e Enap), 
além de convidados. Durante o 
evento, o ministro Gilberto Car-
valho, da Secretaria-Geral da 
Presidência da República, falou 
da importância do processo de 
mobilização e conscientização 
da sociedade para uma cultura 
de paz e generosidade.

 Em seu discurso, o secre-
tário-executivo do Movimento 
Nacional pela Cidadania e So-
lidariedade, Rodrigo da Rocha 
Loures, afirmou que o grande 
mérito da organização é pro-
porcionar espaços de apren-
dizagem e trabalho comparti-
lhados em prol de uma agenda 
comum da humanidade. Se-
gundo Loures, o trabalho vo-
luntário desenvolvido para a 
melhoria de vida das pessoas 
é uma atividade fundamental 
para que a sociedade funcione 

com o mínimo de qualidade. 
Na opinião de Loures, “o Brasil 
vai se desenvolver na medida 
em que suas partes se desen-
volvam”. Para isso, “precisamos 
proporcionar espaços para que 
isso aconteça em todos os muni-
cípios brasileiros. Temos que dar 
visibilidade e comunicar o que 
estamos fazendo, para facilitar 
o acesso das pessoas que estão 
envolvidas nesta agenda”.   
      O Portal ODM, conta com 
mais de dois milhões e meio 
de visitadores regulares, sendo 
que a cada mês são registrados 
30 mil novos acessos. “Nosso 
desafio é, nos próximos dois 
anos, conseguir dinamizar esse 
processo no país todo, criando 
núcleos organizados em todos 
os municípios brasileiros e, em 
2016, termos uma história para 
contar para o mundo. Em 2016, 
quando a ONU fizer um balanço 
dos 15 anos do pacto firmado 

em prol dos ODM, o Brasil po-
derá se orgulhar e dizer que foi 
capaz de cumprir e até mesmo 
superar algumas metas, através 
de uma prática sustentável, per-
manente e constante”, concluiu 
Loures.

O movimento  foi criado em 
2004 e tem por objetivo mobili-
zar e articular governos, empre-
sas e organizações da sociedade 
civil, integrando os três setores 
para o alcance dos Objetivos de 
Desenvolvimento do Milênio 
(ODM) e fazendo com que esta 
metodologia brasileira da par-
ticipação social seja referência 
mundial no alcance das Metas 
do Milênio. 

A rede do movimento conta 
com 118 Núcleos Municipais, 23 
Núcleos Regionais e 27 Núcleos 
Estaduais e no Distrito Federal, 
com a participação de 360 orga-
nizações sociais, formalmente 
filiadas ao movimento. 

Movimento capacita lideranças no DF
ação de CIdadaNIa e SoLIdaRIedade

FOTO: Divulgação



Pais da noiva José Klércio de Almeida Holanda e Selma Lianza Dias 
Holanda

Recém-casados João Paulo Holanda e Ana Luiza Dias Holanda com o arcebispo dom Aldo Pagotto
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Social

Ele disse Ela disse
“Para viver um grande amor, 
preciso é muita concentração 
e muito siso, muita seriedade 
e pouco riso - para viver
um grande amor”

“O som do meu 
riso é a canção de
ninar da minha tristeza
e o despertador da
minha alegria”

VINICIUS DE MORAES PRISCILLA BARBOSA

@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

ParabénsDois Pontos

  Está marcada para 
20 de dezembro a festa 
"Eletromix Beach Party”, 
em João Pessoa.
   Com DJs Romero Bi-
var, Daniela Portman, Bru-
no Barudi, entre outros.

Zum Zum Zum
   A Criart Comunicação é quem assina agora a identidade visual e postagens 
diferenciadas no Facebook do Estúdio de Beleza Carolina Rocha.Bioquímico Francisco 

Wellington Bezerra, jor-
nalista Lena Guimarães, 
empresário Renato 
Bezerra Júnior, Sra. Ana 
Flávia Veloso Borges 
Lima.

FOTO: Goretti Zenaide
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    O general de brigada Alberto Martins da Silva foi homenageado com a 
Medalha “Epitácio Pessoa” da ALPB, numa propositura do deputado Raniery Paulino.

oretti G Zenaide

FOTO: Goretti Zenaide

   A marca Qualitech Informática comemora a coroação pelo concurso Experimenta 
Identidades Visuais Paraibanas na Semana do Design da Paraíba.

Marcha nupcial
CASARAM-SE na barroca Capela da Ordem Terceira 

de São Francisco, sob as bênçãos do arcebispo da Paraíba, 
dom Aldo Pagotto, os jovens Ana Luíza Dias Holanda e 
João Paulo Oliveira de Sá Holanda, num ambiente deco-
rado por Flores e Festas, com cerimonial de Ana Lídia.

A noiva é filha do médico José Klércio Holanda e 
Selma Lianza Dias Holanda e o noivo, filho de Evaristo 
de Almeida Holanda e Socorro de Oliveira Sá Holanda.

Após a cerimônia religiosa, os convidados foram re-
cepcionados no Versailles com buffet de Bebeta Miranda.

Medalhas

FOTO: José Marques

Pais do noivo Maria do Socorro de Oliveira Sá Holanda e Evaristo de 
Almeida Holanda

FOTO: Goretti Zenaide

Estilista Ronaldo Fraga e a artista plástica Aninha Mesquita: 
encontro na Estação Cabo Branco

Cidadão de Cabedelo
O GOVERNADOR da Paraíba, Ricardo Coutinho, 

é o mais novo cidadão cabedelense. O título foi-lhe 
entregue na última sexta-feira em sessão especial 
da Câmara Municipal de Cabedelo, numa propositura 
do vereador José Pereira que reconheceu junto com 
seus pares as obras e ações desenvolvidas em prol 
do município pelo governador Ricardo Coutinho.

O ato foi prestigiado pelos deputados Mikika 
Leitão e João Gonçalves, pelo prefeito Luceninha e 
pelo vice Leto Viana, além de Aracilba Rocha, Ricardo 
Barbosa, Lúcio Flávio, Wilbur Jácome, entre outros.

Leilão Eficaz
SERÁ REALIZADO 

amanhã o Leilão Judicial 
Unificado, promovido pela 
Justiça Federal na Paraíba, 
a partir das 9h em pri-
meira praça, com bens 
relativos a processos que 
tramitam nas 5ª, 8ª, 10ª, 
11ª e 12ª varas federais no 
Estado. Os interessados 
poderão participar de 
modo presencial em João 
Pessoa e telepresencial 
nas de Sousa, Campina 
Grande, Monteiro e Gua-
rabira e também virtual.

Mais informações em 
www.jfpb.jus.br.

Homenagem
O TENENTE-coro-

nel José Rodrigues de 
Souza Neto, da Polícia 
Militar, recebeu o título 
de Cidadão Pessoense 
na última quinta-feira. 
A propositura foi do 
vereador Marco Antô-
nio, que destacou sua 
atuação na segurança 
pública paraibana.

O ATLETA Pedro 
Nascimento, do Colégio 
QI, conquistou o primei-
ro ouro para a Paraíba 
na modalidade Luta 
Olímpica, nos Jogos 
Escolares da Juventude. 
O evento está sendo 
realizado em Belém-PA.

A Paraíba já con-
quistou mais medalhas 
como o bronze no judô 
com Roberta Formiga e 
prata com Givaldo Silva, 
além de na prova de 
natação dos 100 me-
tros nado peito, o atle-
ta Yuri Quirino ganhou 
a medalha de prata.

Inclusão digital
A ANID - Associação 

Nacional para Inclusão 
Digital e a prefeita Fran-
cisca Mota acertaram a 
implantação de internet 
coletiva em praças da 
cidade de Patos.

Governador Ricardo Coutinho recebe título de Cidadão de Cabedelo das mãos do vereador 
José Pereira

Sessão especial
UMA SESSÃO iti-

nerante na última sex-
ta-feira da Assembleia 
Legislativa marcou a 
comemoração dos 265 
anos de emancipação 
política do município 
de Piancó, no Ser-
tão paraibano. Com 
presenças dos depu-
tados Lindolfo Pires, 
propositor da sessão, 
Hervázio Bezerra e Iraê 
Lucena que destaca-
ram a importância da 
divulgação das poten-
cialidades turísticas de 
Piancó.

Périplo cultural e gastronômico
O ESTILISTA mineiro Ronaldo Fraga, que já é cidadão 

paraibano, na sua recente passagem por João Pessoa 
para uma palestra no evento “Experimenta”, conheceu a 
exposição “Amiga é pra essas coisas”, na Estação Cabo 
Branco, ficando encantado com o trabalho da artista plás-
tica Aninha Mesquita. Ainda na Estação, conheceu e passou 
literalmente 40 minutos boquiaberto defronte o painel de 
Flávio Tavares “No Reinado do Sol”.

Ronaldo ainda conheceu as delícias do restaurante 
Bocadillos, onde, em bate-papo com o prefeito Luciano 
Cartaxo e Maísa, acertaram uma exposição de sua coleção 
no próximo ano em João Pessoa. Sempre acompanhado 
desta colunista, da qual é amigo pessoal, Ronaldo ainda 
visitou o atelier do artista plástico Miguel dos Santos. 

Confraternização das amigas
O CLUBE Amigas Para Sempre vai promover sua 

tradicional confraternização de fim de ano no próximo 
dia 25 no Sonho Doce, sob o comando de Ezilda Rocha, 
secretariada por Roziane Coelho.

O evento terá a brincadeira do amigo secreto, ani-
mação musical da tecladista Finizola, apresentação do 
Papai Noel por Conceição Imperiano e do Coral da Creche 
Eunice Weaver, de Bayeux, que será beneficiada com a 
doação de brinquedos para o Natal das crianças.

Posse em Brasília
O PARAIBANO E EX-SUPERINTENDENTE da CEF, 

Carlos Vieira Fernandes foi nomeado pela presidente 
Dilma Rousseff para o cargo de secretário executivo do 
Ministério das Cidades, no lugar do executivo Alexandre 
Cordeiro. A indicação foi do ministro Aguinaldo Ribeiro, 
que faz do novo dirigente seu substituto em caso de 
viagens e compromissos externos.
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Mais de 23 mil precisam 
fazer revisão cadastral 
do Bolsa Família na PB
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Este ano, a Operação Lei 
Seca já flagrou quase o dobro 
de motoristas embriagados 
registrado no ano passado. Em 
2012, foram 850 flagrantes. 
Em 2013, o número  já che-
gou a 1.690. A quantidade de 
prisões também já representa 
mais que o dobro do ano pas-
sado. Em 2012, foram presos 
110 motoristas embriagados, 
e este ano 241 motoristas fo-
ram presos por embriaguez ao 
volante.

No ano passado, a Opera-
ção Lei Seca abordou 36.876 
veículos e aplicou 32.648 tes-
tes do bafômetro. Em 2013, 
foram abordados 24.478 veí-
culos e aplicados 23.811 testes 
de alcoolemia.

Nesse fim de semana 
(sexta a domingo), foram efe-
tuados 61 flagrantes e quatro 
pessoas foram presas, em João 
Pessoa. Na ação, 603 motoris-
tas passaram pelo teste do ba-
fômetro. 

As atividades começaram 
na noite da última sexta-feira 
(8), na Avenida Ruy Carneiro, 
e só terminaram por volta da 
8h da manhã do sábado (9) na 
Avenida Cabo Branco. Foram 
abordados 220 veículos e apli-
cados 237 testes do bafômetro. 
Somando os dois pontos de fis-
calização, foram flagrados 29 
motoristas embriagados e dois 
foram presos. 

Na noite do sábado, a 
equipe voltou à Avenida Cabo 
Branco, local com considerá-
vel número de flagrantes em 
todos os finais de semana. Em 
seis horas de fiscalização, fo-
ram abordados 147 veículos e 
aplicados 164 testes do bafô-
metro. Vinte e oito motoristas 
foram flagrados dirigindo sob 
efeito do álcool e um foi preso.

No domingo (10),  a fis-
calização aconteceu na Aveni-
da Beira Rio, das 16h às 21h. 
Foram abordados 186 veícu-
los e aplicados 202 testes do 
bafômetro. Quatro motoristas 
foram flagrados dirigindo sob 
efeito do álcool e um foi preso.

Desde o início das ativi-
dades, em setembro do ano 
passado, a Operação Lei Seca 
flagrou 2.540 motoristas em-
briagados e 351 foram presos, 
na Paraíba. 

Investimento
Por determinação do go-

vernador Ricardo Coutinho, 
a Operação Lei Seca integrou 
as ações do Departamento 
Estadual de Trânsito (Detran) 
e Batalhão de Policiamento 
de Trânsito (BPTran), nas fis-
calizações que visam assegu-
rar o cumprimento da lei que 
proíbe o consumo de bebida 
alcoólica antes de dirigir. Até 
então, os dois órgãos realiza-
vam fiscalizações ordinárias 
no trânsito e os números não 
eram somados.

Com a criação da Ope-
ração Lei Seca, o Governo 
do Estado comprou viaturas 
equipadas com computado-
res interligados ao banco de 
dados do Detran facilitando 
as consultas para verificação 
da documentação de veículos 
e condutores e agilizando os 
flagrantes. Outra conquista da 
Operação Lei Seca foi a contra-
tação de 60 agentes de trânsi-
to, no primeiro concurso pú-
blico em 80 anos de existência 
do Detran.

Também foram feitos in-
vestimentos em campanhas 
educativas para alertar a so-
ciedade sobre os riscos da mis-
tura álcool e direção. A cam-
panha é feita nos veículos de 
comunicação e somada ao tra-
balho corpo a corpo realizado 
pela Divisão de Educação para 
o Trânsito do Detran.

O número de prisões 
representa mais que o 
dobro do ano passado

Operação prendeu 241 só este ano
lei seca na ParaíBa

De acordo com o o su-
perintendente do Detran, 
Rodrigo Carvalho, o Governo 
realiza campanhas preventi-
vas e intensificou o trabalho 
dos agentes na rua, com a 
realização diária das opera-
ções. “As blitze acontecem 
em dois turnos e se intensi-
ficam à noite e na madruga-
da, também realizamos um 

trabalho de conscientização, 
mas é preciso que os moto-
ristas entendam os riscos e o 
perigo que a mistura álcool e 
direção podem trazer. 

O Governo tem feito 
sua parte. Em 2010, no tam-
bém lamentável acidente da 
defensora pública Fátima 
Lopes, não existia nenhuma 
ação, nenhuma fiscalização. 

Só no último fim de sema-
na efetuamos 61 flagrantes 
e quatro prisões. Estamos 
trabalhando, mas precisa-
mos do apoio da sociedade 
para que outras vidas não 
se percam por atos irres-
ponsáveis daqueles que in-
sistem em beber e dirigir”, 
explicou o superintendente 
do Detran.

O major Rochester 
Vale, chefe da Divisão de 
Policiamento de Trânsito 
do Detran e coordenador 
da Operação Lei Seca, res-
saltou que essas ações vi-
sam reprimir a circulação 
de motoristas sob efeito do 
álcool, mas principalmente 
induzir a população a mu-
dar esse comportamento.

Trabalho de fiscalização é intensificado

José Alves
zavieira2@gmail.com

Mais de 1.600 motoristas paraibanos foram flagrados pela Operação Lei Seca, este ano, dirigindo embriagados

FOtO: Walter Rafael/Secom-PB

Corpo do construtor Bruno Fonseca é sepultado em JP

O corpo do constru-
tor Bruno Fonseca, 35 
anos, morto na manhã 
de domingo (10), num 
acidente de trânsito no 
bairro do Bessa, foi sepul-
tado no final da tarde de 
ontem no Cemitério Nova 
Mangabeira, em João Pes-
soa. Já o bacharel em di-
reito João Paulo Barbalho 
Inácio da Silva, 28 anos, 
acusado de ter provocado 
o acidente que causou a 
morte do construtor, foi 
transferido da Central de 
Polícia Civil, onde estava 
detido até o meio-dia de 
ontem, para uma cela es-
pecial do 50 batalhão da 
Polícia Militar, no Valenti-
na Figueiredo.

O delegado do caso, 
Deusdeti Leitão, titular da 
12ª Delegacia Distrital, si-
tuada no bairro de Mana-
íra, disse que João Paulo, 
no momento do acidente, 
apresentava sintomas de 
embriaguez e vai respon-
der por homicídio doloso 
(quando há intenção de 

matar), e não cabe fiança. 
O acidente aconteceu 

por volta das 7h30 do úl-
timo domingo, quando o 
construtor e sua esposa, 
Priscila Raquel, iam para a 
igreja Maranata, quando 
o veículo deles, um Fiat 
Siena, foi atingido por 
uma caminhonete Mitsu-
bishi no cruzamento das 
Ruas Hortêncio Osterne 
Carneiro e a Tertuliano de 
Castro. 

O impacto foi tão 
violento que os dois car-
ros ficaram de rodas para 
cima e Bruno Bernardino 
morreu na hora. Já sua 
esposa, Priscila Raquel, 26 
anos,  foi levada para o 
Hospital de Emergência e 
Trauma com ferimentos 
leves, e após passar 12 ho-
ras em observação foi libe-
rada pela equipe médica 
do Hospital de Trauma, às 
2h0h30 do domingo.

No momento do im-
pacto, segundo morado-
res do bairro, a caminho-
nete que era dirigida por 
João Paulo Barbalho Iná-
cio da Silva saiu arrastan-
do o carro do casal, que 

se chocou contra o muro 
de um edifício residencial. 
Testemunhas também in-
formaram à polícia que o 
motorista da caminhonete 
havia passado a noite be-
bendo com amigos em um 
posto de combustíveis. 

Protesto
Moradores do bairro 

do Bessa, próximo ao local 
onde ocorreu o acidente, 
realizaram um protesto no 

cruzamento entre as Ruas 
Hortêncio Osterne Carnei-
ro e Tertuliano de Castro. 
Durante o protesto, com 
a queima de pedaços de 
madeira e pneus, o grupo 
reivindicava a instalação de 
lombadas e placas de sina-
lização para a redução da 
velocidade dos veículos que 
transitam pela localidade.

infração gravíssima
Para o diretor de ope-

rações da Semob, Cristiano 
Nóbrega, numa situação 
dessas, com o motorista in-
frator sendo flagrado com 
sintomas de embriaguez, 
não há sinalização que dê 
jeito. “Esse foi mais um caso 
típico de desrespeito às leis 
de trânsito, de uma pessoa 
que vai beber e em seguida 
vai dirigir. No cruzamento 
das ruas onde o acidente 
aconteceu não há deficiên-
cia de sinalização e avançar 

uma parada obrigatória 
é infração gravíssima, é 
a mesma coisa que avan-
çar um sinal vermelho. 
A multa é de R$ 191,00 
e o infrator ainda ganha 
sete pontos na Carteira 
de Habilitação”, expli-
cou Cristiano.

caso Fátima lopes
A colisão de domin-

go passado que acarre-
tou mais uma morte no 
trânsito de João Pessoa 
foi idêntica à colisão que 
tirou a vida da defensora 
pública geral da Paraíba, 
Fátima Lopes. Ela mor-
reu num domingo após 
o veículo que dirigia, na 
Avenida Epitácio Pessoa, 
ser atingido na lateral 
pela caminhonete do psi-
cólogo Eduardo Paredes. 
Na ocasião, a defensora 
pública estava a caminho 
da igreja na companhia 
de seu marido. O aciden-
te aconteceu no dia 24 
de janeiro de 2010 e Edu-
ardo Paredes foi julgado 
e condenado a 12 anos 
de detenção, por homicí-
dio doloso. 

O acidente ocorreu no cruzamento das Ruas Hortêncio Osterne Carneiro e Tertuliano de Castro

FOtO: Evandro Pereira
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Mais de 23 mil precisam atualizar 
dados do Bolsa Família no Estado

As famílias beneficiárias 
do Programa Bolsa Família 
que estão há mais de dois 
anos sem atualizar as infor-
mações no Cadastro Único 
para Programas Sociais do 
Governo Federal deverão 
procurar a sede do progra-
ma em seus municípios até 
o dia 13 de dezembro. Na 
Paraíba, das 50.055 famí-
lias que necessitam fazer a 
revisão cadastral, 26.196 já 
atualizaram seus dados no 
programa, o que equivale a 
52,3%, faltando 23.859.

Segundo o Ministério 
do Desenvolvimento Social 
e Combate à Fome (MDS), 
que coordena o Programa 
Bolsa Família, caso essas 
famílias não cumpram o 
prazo, o benefício será blo-
queado a partir de janeiro 
de 2014. Após ser bloquea-
do, o benefício poderá ser 
cancelado a partir de 14 
de fevereiro de 2014, caso 
as informações não sejam 
atualizadas a tempo. 

Esses beneficiários já 
foram informados por meio 
de mensagens nos extratos 
de recebimento do benefí-
cio, alertando sobre a neces-
sidade de procurar o órgão 
responsável pelo programa 
em seus municípios. Eles 
também receberam corres-
pondências em casa sobre a 
revisão cadastral.

De acordo com dados 
do MDS, referentes a 18 de 
outubro deste ano, o muni-
cípio de Brejo dos Santos é 
o que registra o menor per-
centual de famílias recadas-
tradas. Das 302 que devem 
atualizar suas informações 

Período da revisão 
cadastral na Paraíba 
vai até 13 de dezembro

l Em João Pessoa, o Programa Bolsa Família atende 
no endereço:
l Rua D. Pedro I, 849, Centro (em frente à sede da 2ª 
Delegacia Distrital)
l Telefone: (83) 3214-3551

Onde fica 

Na próxima sexta-feira 
(15) é feriado nacional em 
comemoração à Proclama-
ção da República. E por isso, 
há horário especial de fun-
cionamento ou suspensão 
dele em repartições públicas 
e instituições financeiras. No 
entanto, shoppings, comér-
cio e supermercados funcio-
narão normalmente. É preci-
so ficar atento às contas que 
vencem neste dia e ao horá-
rio dos trens urbanos.

Para funcionários pú-
blicos, que não terão expe-
diente na sexta-feira, o dia 
poderá ser para adiantar as 
compras de final de ano, já 
que os shoppings estarão 
abertos e o comércio da ca-
pital também promete abrir 
às lojas.

O expediente bancário 
encerra-se na quinta-feira 
(14) e só voltará ao normal 
na segunda-feira (18). As 
contas com vencimento no 
dia 15 poderão ser pagas 
no dia 18, sem cobrança de 
multas ou juros. No entan-
to, a recomendação é que os 
boletos com vencimento no 

Comércio de JP estará aberto no feriado
FUNCIONAMENTO NORMAL

Lidiane Gonçalves
Lidianevgn@gmail.com

do Cadastro Único, apenas 
26 fizeram a revisão cadas-
tral, o que equivale a 8,6%.  

Para atualizar os dados 
o titular do cartão do Bolsa 
Família precisa apresen-
tar CPF ou Título de Eleitor 
– os responsáveis por fa-
mílias indígenas e quilom-
bolas podem apresentar 
qualquer outro documento 
de identificação de vali-
dade nacional; já para as 
demais pessoas que com-
põem a família, Certidão de 
Nascimento ou Certidão de 
Casamento ou Certidão Ad-
ministrativa de Nascimento 
do Indígena (Rani) ou CPF 
ou Carteira de Identidade 
ou Carteira de Trabalho ou 
Título de Eleitor.

Além da documentação 
obrigatória, as famílias po-
dem levar outros documen-
tos que ajudem a melhorar 
a qualidade das informações 
do Cadastro, como compro-
vante de residência, conta de 

energia elétrica, comprovan-
te de matrícula das crianças e 
adolescentes na escola e Car-
teira de Trabalho e Previdên-
cia Social. 

Revisão Cadastral
Conforme o Ministério 

do Desenvolvimento Social e 
Combate à Fome (MDS), que 
coordena o Programa Bol-
sa Família, as informações 
familiares a serem atuali-
zadas são: endereço, renda, 
documentação, composição 
familiar e sobre as escolas 
das crianças e adolescentes. 
A partir deste ano, os gesto-
res municipais também irão 

registrar, caso o responsável 
familiar possua, o número do 
telefone celular. Essa infor-
mação pode ser importante 
em caso de necessidade de 
contato direto e rápido com 
as famílias.

Os gestores municipais 
podem acessar a lista de 
beneficiários que deverão 
passar pela revisão cadas-
tral por meio do Sistema de 
Gestão do Programa Bolsa 
Família (SIGPBF). Uma ins-
trução operacional também 
foi publicada para orientar 
os municípios como planejar 
e realizar a atualização ca-
dastral.

Este ano, 282 pes-
soas privadas de liber-
dade de 31 unidades 
prisionais da Paraíba 
vão participar do Exa-
me Nacional do Ensino 
Médio – Enem. O nú-
mero de inscritos seguiu 
a tendência nacional e 
registrou um aumento 
de 7,22% em relação a 
2012, quando se inscre-
veram 263 reeducandos. 
O número de unidades 
prisionais participantes 
do exame cresceu ainda 
mais: 93,75%, passando 
de 16 para 31.

A gerente de Resso-
cialização da Secretaria 
de Estado da Adminis-
tração Penitenciária, 
Ziza Maia, comentou 
que algumas unidades 
prisionais inscreveram 
apenas um ou dois re-
educandos, “mas nosso 
objetivo foi garantir a 
inscrição e a participa-
ção deles nos exames”.

Para as pessoas 
privadas de liberdade 
poderem participar do 
exame as unidades pri-
sionais firmaram termo 
de compromisso com 
o Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas 
Educacionais (Inep). As 

inscrições foram feitas 
via internet pelos res-
ponsáveis pedagógicos 
de cada instituição e se 
encerraram no dia 5 de 
novembro.

As provas serão 
aplicadas nos dias 3 e 
4 de dezembro. No pri-
meiro dia, serão aplica-
das provas de Ciências 
Humanas e suas Tecno-
logias e de Ciências da 
Natureza e suas Tecno-
logias, com duração de 
4 horas e 30 minutos. 
No segundo dia, as de 
Linguagens, Códigos e 
suas Tecnologias, Reda-
ção e Matemática, com 
duração de 5 horas e 30 
minutos.

O Enem específico 
para as pessoas privadas 
de liberdade é diferen-
ciado, tendo em vista 
que as provas podem 
ser feitas por quem ain-
da não concluiu o Ensi-
no Médio. No entanto, 
se exige um grau míni-
mo de instrução – Ensi-
no Fundamental – para 
que o reeducando pos-
sa ter entendimento da 
prova. No caso de apro-
vação, ele obtem a cer-
tificação do Ensino Mé-
dio. (CC)

282 detentos vão 
fazer provas na PB

ENEM

O Sistema Nacional de 
Emprego na Paraíba (Sine-
-PB) está ofertando 60 vagas 
para empregos na  empresa 
PCB Soldagens Automotivas, 
que prestará serviços para a 
fábrica da Fiat que está sen-
do montada em Goiana (PE). 
Há vagas para eletricista, mo-
torista, soldador, mecânico, 
ajudante de estruturas metá-
licas, técnico de segurança no 
trabalho e operador de empi-
lhadeira.

Os interessados devem 
comparecer ao Sine-PB situ-
ado à Rua Duque de Caxias, 
305, no Centro de João Pessoa 
(próximo ao Shopping Tercei-
rão). As pessoas devem atua-
lizar cadastro, deixar currícu-
lo e número de telefone para 
agendar entrevista. No dia 12 
de dezembro a empresa fará 
uma pré-seleção dos candi-
datos inscritos no Sine-PB. O 
local da pré-seleção e as exi-
gências da empresa ainda se-
rão divulgados.

A gerente executiva do 
Trabalho, Emprego e Renda 
do Sine-PB, Deise Farias,  des-
taca que mais empresas sa-
télites contratarão operários 
paraibanos capacitados e ca-
dastrados no Sine-PB. “Quan-
do a gente teve uma reunião 
em Pernambuco há dois anos 
ficou acordado que várias 
empresas também contrata-
riam mão de obra da Paraíba, 
então a gente está aguardan-

do contatos de outras empre-
sas porque a PCB Soldagens é 
apenas uma delas”. 

O Governo do Estado, em 
parceria com o Sistema S (Se-
nai e Sesi), qualificou profis-
sionalmente mais de 300 pes-
soas das cidades de Caaporã, 
Alhandra, Pitimbu e Pedras 
de Fogo, municípios parai-
banos que ficam próximos a 
Goiana. 

Sine-PB oferece 60 vagas 
para empresa em Goiana

EMPREGOS

Um total de 26.196 famílias, 52,3%, já fez a atualização dos dados do Programa Bolsa Família

Foto: Arquivo

feriado sejam pagos antes 
da data. Os bancos garantem 
ainda o abastecimento dos 
caixas eletrônicos e lembram 
que os pagamentos também 
podem ser feitos através do 
autoatendimento.

Para o comércio, não 
existe orientação por parte 

da Câmara dos Dirigentes 
Lojistas (CDL) sobre abrir 
ou não as lojas. No entan-
to, por causa da proximida-
de com as festas de final de 
ano, acredita-se que todo o 
comércio estará aberto. O 
lojista que optar por abrir, 
deverá dar uma folga ao em-

pregado e pagar uma taxa. 
Os supermercados também 
estarão abertos. No entan-
to, a expectativa é que os 
supermercados de bairro, 
considerados lojas peque-
nas, fechem ao meio-dia. Os 
shoppings da capital funcio-
narão em horário normal.

n  Horário dos shoppings
Mag - Funcionamento nor-
mal – das 10h às 22h (lojas) 
e das 10h às 24h (praça de 
alimentação e lazer). Ban-
cos e setor de serviços fi-
cam fechados.
Manaíra - Funcionamento 
normal – das 10h às 22h. 
Bancos e setor de serviços 
ficam fechados.
Sebrae – Funcionamento 
normal – 10h às 20h
Sul – Funcionamento normal – 
10h às 22h 
Tambiá - Funcionamento 
normal – das 9h às 20h (lo-
jas) e das 10h às 21h (pra-
ça de alimentação e lazer). 
Bancos e setor de serviços 
ficam fechados no feriado 
de 15 de novembro

n  Horário dos trens 
Os trens urbanos funcionam 
em horário especial.
l Saindo de João Pessoa 
para Cabedelo a primeira 
viagem é às 6h32, encerran-
do às 13h55
l Saindo de João Pessoa 
para Santa Rita a primeira 
viagem é às 6h45, encerran-
do às 13h55
l No sábado as viagens co-
meçam às 4h25 e seguem 
até às 13h55

n  Horário da balsa
A balsa que faz a travessia 
entre as cidades de Cabe-
delo e Lucena não terá seu 
horário alterado por causa 
do feriado. No entanto, se às 
19h (horário da última saída 

de Cabedelo) ainda houver 
muitos carros na fila para o 
embarque, a empresa que 
opera a travessia colocará 
mais uma balsa, às 20h, en-
tretanto sem aviso prévio.
l Cabedelo/Lucena – Das 6h às 
19h – uma balsa a cada hora 
l Lucena/Cabedelo – Das 
6h30 às 19h30 – uma balsa 
a cada hora

n  Porque é feriado?
É feriado no dia 15 de no-
vembro, porque nesta data, 
no ano de 1889, foi procla-
mada a República. A procla-
mação estabeleceu um regi-
me republicano, para acabar 
com a Monarquia e tinha por 
objetivo o regime presiden-
cialista e descentralizado. 

Fique atento

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

5 - Técnicos de Segurança do 
Trabalho - C/Exp.
5 - Operador de Empilhadeira 
- C/Exp. e curso
5 - Eletricista de Manutenção 
Industrial - C/Exp.
5 - Motorista DE Caminhão 
Munk - C/Exp. (categoria D 
curso MOPP, condutores de 
veículos e certificado de ope-
rador Munck)
10- Mecânico Montador. C/
Exp. (trabalho em altura, pla-
taforma elevatória e certifi-
cado de primeiros socorros e 
mecânica industrial)
5-Soldador. C/Exp. (certifica-
do de solda miga, elétrica, 
eletrodo e certificados de pri-
meiros socorros)
25 - Ajudante de Estruturas 
Metálicas – C/Exp - Trabalho 
em altura, plataforma eleva-
tória e certificado de primei-
ros socorros.

As vagas



Estado anuncia projeto que reforça 
sistema de abastecimento de água 

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 12 de novembro de 2013

O governador Ricardo Cou-
tinho anunciou ontem, durante 
o programa semanal Fala Gover-
nador, transmitido pela Rádio 
Tabajara, o encaminhamento de 
um projeto alternativo de adu-
toras que vai reforçar o sistema 
de abastecimento de água dos 
municípios de Sousa, Cajazeiras 
e Nazarezinho. O projeto prevê 
um investimento de aproxima-
damente R$ 20 milhões. 

O projeto, que foi dis-
cutido pela Aesa, Cagepa e 
Secretaria de Recursos Hí-
dricos com o aval da Agência 
Nacional das Águas (ANA), 
será encaminhado amanhã 
para o Ministério da Inte-
gração Nacional. “Esse é um 
grande projeto de integração 
de barragens que precisa do 
apoio financeiro do Ministé-
rio da Integração do Governo 
Federal, que reduzirá o nível 
de dependência dos açudes 
que estão com níveis baixos e 
vai melhorar a oferta de água, 
porque não podemos ficar pa-
rados esperando que chova”, 
destacou Ricardo. 

De acordo com o secretá-
rio de Recursos Hídricos, João 
Azevedo, o sistema vai interligar 
os açudes de São Gonçalo, Enge-
nheiro Ávidos, Lagoa de Arroz 

Na execução do projeto,
o governo vai investir
R$ 20 milhões

e Coremas num total de 42 km 
de adutoras, que vão melhorar a 
oferta de água numa região que 
sofre com a baixa dos volumes 
acumulados. “Isso vai permi-
tir que se faça realmente uma 
gestão dos recursos hídricos da 
região. Outro fator positivo será 
a possibilidade de realizar uma 
gestão nas condições adequa-
das, inclusive para a irrigação 
nessas áreas”, explicou Azevedo. 

Sistema 
No município de Cajazei-

ras, o projeto alternativo prevê 
13,6 km da adutora de Lagoa 
de Arroz, com ponto de interli-
gação no local das captações de 
Bom Jesus e Santa Helena, onde 
existe uma estrutura operacio-
nal, uma Estação de Tratamento 
de Água (ETA) e uma estação 
elevatória. 

Em Nazarezinho será 
necessário ampliar a estação 
elevatória de Água Tratada 
existente na ETA de Sousa/
Marizópolis para incorporar 
mais um conjunto elevatório 
e uma adutora de 12 km de 
extensão até o reservatório 
elevado do município. 

Em Sousa, a alternativa 
encontrada foi a construção de 
uma adutora de 16 km da barra-
gem de distribuição de Pivas até 
a cidade, com ponto de interli-
gação de água transportada até 
uma nova ETA por gravidade, 
que vai ser construída na região. 

O município de Cal-
das Brandão foi o pri-
meiro beneficiado no 
mutirão do Programa 
Nacional de Documen-
tação das Trabalhadoras 
Rurais (PNDTR), iniciado 
ontem  em cinco comu-
nidades na Paraíba. Os 
serviços disponibilizados 
incluem emissão gratui-
ta de documentos como 
Registro de Nascimento, 
Carteira de Identidade, 
CPF, Carteira de Traba-
lho, registro junto ao Ins-
tituto Nacional do Segu-
ro Social (INSS) e carteira 
de pescador.

Os mutirões aconte-
cem até o dia 15 na Zona 
da Mata e Agreste pa-
raibanos, passando por 
Pedras de Fogo (12), Pi-
timbu (13), Caaporã (14) 
e Juripiranga (15).

A ação oferece tam-
bém orientações sobre 

direitos previdenciários 
como salário materni-
dade e auxílio doença, 
e assessoria jurídica em 
casos como pensão ali-
mentícia, divórcio, ter-
mo de união estável e 
reconhecimento de pa-
ternidade.

A atividade é inicia-
tiva da Superintendência 
Regional do Instituto Na-
cional de Colonização e 
Reforma Agrária (Incra) 
na Paraíba, pelo Ministé-
rio do Desenvolvimento 
Agrário (MDA) e parcei-
ros, sendo realizada des-
de 2007. Até o ano passa-
do, já foram expedidos, 
aproximadamente, 154,8 
mil documentos no Esta-
do. A próxima onda de 
mutirões, que acontece 
de 18 a 22 de novembro, 
vai atender outros cinco 
municípios da Zona da 
Mata paraibana.

Mutirão visita cinco 
cidades paraibanas

EMISSÃO DE DOCUMENTOS

Veja os locais onde os 
mutirões serão realizados:

l 12/11 - Pedras de Fogo - Praça de Eventos

l 13/11 - Pitimbu
 Sede da Associação do Assentamento Camucim

l 14/11 - Caaporã - A definir

l 15/11 - Juripiranga Clube Recreativo
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Quase três toneladas de maco-
nha. Esse foi o resultado da Opera-
ção Babilônia, realizada pela Polí-
cia Civil, na cidade de Monteiro. A 
ação foi realizada por policiais da 
14a Delegacia Seccional. A série de 
apreensões foi iniciada no dia 30 
de outubro, quando após três me-
ses de investigação o Grupo Tático 
Especial (GTE) apreendeu 670 kg 
de maconha, sendo cerca de 70 kg 
prensados e o restante em ponto 
de secagem. 

O material foi encontrado 
no Sítio Generoba, Zona Rural 
de Monteiro, onde também foi 
apreendida uma espingarda, mu-
nições de fuzil e ainda uma pren-
sa hidráulica e uma bomba sub-
mersa.

Na sexta-feira (8), 407 quilos 

de maconha foram encontrados 
por policiais civis da cidade. O ma-
terial estava em sacos e havia sido 
abandonado em uma mata fecha-
da, no mesmo sítio, tanto na for-
ma prensada quanto pronta para 
a prensa (in natura). Já no sábado, 
foram apreendidos 1.718 quilos 
de maconha totalizando, segun-
do o Instituto de Polícia Científica 
(IPC) duas toneladas e 801 quilos 
da droga.

Ambas as ações são resulta-
do de investigações que conti-
nuam acontecendo em relação à 
apreensão ocorrida no sítio Gene-
roba, já que a polícia tem como 
objetivo prender os responsáveis 
pelo plantio e venda do produ-
to. “Dividimos a área do sítio por 
quadrantes e sob a coordenação 

dos delegados Yure Givago e Gil-
son Duarte continuamos com as 
diligências. A expectativa é que 
mais droga possa ser encontrada e 
pessoas presas”, frisou o delegado 
seccional Cristiano Brito.

Para o delegado Marcos Paulo 
Vilela, superintendente da 2a Re-
gional de Polícia Civil, com sede em 
Campina Grande, e que abrange a 
cidade de Monteiro, a apreensão é 
resultado da repressão qualificada 
ao tráfico de drogas que a Polí-
cia Judiciária vem executando em 
todo o Estado.

Até o fim de outubro, além 
das apreensões no sítio Generoba, 
as Polícias Civil e Militar retiraram 
de circulação 536,7 quilos de en-
torpecentes. No mesmo período 
de 2012, foram 517,8 quilos.

Apreendidas 3 toneladas de maconha
EM MONTEIRO

As obras realizadas e as 
que estão em execução pelo 
Governo do Estado nas cidades 
de Amparo, São Sebastião do 
Umbuzeiro e Monteiro – que 
integram a 5ª Região Geoad-
ministrativa, no Cariri – foram 
vistoriadas por conselheiros 
do Orçamento Democrático Es-
tadual que representam esses 
municípios.

A caravana acompanhou 
o governador Ricardo Couti-
nho na inauguração da pri-
meira etapa da Rodovia Anel 
do Cariri (PB-264), ligando 
Zabelê a São Sebastião do Um-
buzeiro, no sábado (9). São 
Sebastião é o 13º município 
a sair do isolamento rodoviá-
rio a partir do lançamento do 
Programa Caminhos da Paraí-
ba. O primeiro trecho do Anel, 
inaugurado no sábado, tem 13 
km de extensão de um total de 
205 km em barro que estão 
sendo asfaltados com investi-
mento de R$ 100 milhões.

Na cidade de Amparo a 
carava presenciou a assinatu-

ra da ordem de serviço para a 
pavimentação da PB-238, que 
também vai retirar o municí-
pio de Amparo do isolamento 
asfáltico. A estrada, que terá 
uma extensão de 13,7 km, vai 
ligar o município ao entron-
camento da PB-250 (Ouro 
Velho) e beneficiará mais de 
6 mil habitantes. A obra terá 
investimento de R$ 8 milhões 
e representa a 73ª ordem de 
serviço dentro do Programa 
Caminhos da Paraíba.

O subsecretário do Orça-
mento Democrático Estadual, 
Hélio Barbosa, avalia que a 
realização da caravana com os 
conselheiros do OD proporcio-
na interação e conhecimento 
das obras que o Governo do 
Estado vem executando. “Os 
conselheiros estão tendo a 
oportunidade de conhecer de 
perto essas ações em suas res-
pectivas regiões. A caravana 
tem reafirmado a importância 
da participação popular no 
processo de desenvolvimento 
do Estado”, disse Hélio Barbosa.

O conselheiro da cidade de 
São Sebastião de Umbuzeiro, 
Marivaldo Alcântara, que falou 
em nome dos conselheiros da 
região, destacou a importância 
da participação popular nas de-
cisões do governo: “Os conse-
lheiros têm papel fundamental 
neste processo de democracia 
participativa. É importante es-
colher o destino dos recursos 
públicos do nosso Estado. Nós 
conselheiros estamos juntos 
com a população, demandan-
do, acompanhando e fiscalizan-
do as obras também”, disse.

Para outro conselheiro re-
cém-eleito da cidade de Ouro 
Velho, Luis Henrique, poder co-
nhecer e acompanhar as obras 
do governo, que são demandas 
também do Orçamento Demo-
crático, é de suma importância 
para a população: “Fui eleito 
representante do povo no ODE, 
por isso é de meu interesse 
também conhecer de perto o 
que o Governo da Paraíba vem 
desenvolvendo em nosso Esta-
do. Ver de perto a alegria da po-

pulação em receber uma obra 
que irá melhorar a qualidade 
de vida não tem preço”, comen-
tou Luis Henrique.

Demanda 
Os conselheiros conhe-

ceram as obras de reforma do 
Hospital Regional e Maternida-
de de Monteiro, pleiteada pela 
população através do Orça-
mento Democrático Estadual, 
assim como, a aquisição, atra-
vés do Pacto Social, do material 
permanente e de uso contínuo 
para o Laboratório de Análi-
ses Clínicas da Policlínica São 
Sebastião. A Escola Estadual 
Hidelfôncio Soares da Silva, da 
cidade de Amparo, que recebeu 
climatização nas salas de aula, 
também foi visitada pelos con-
selheiros.

 A caravana integra a pro-
gramação alusiva aos 1000 
dias de governo nas 14 regiões 
geoadministrativas onde exis-
tem obras demandadas através 
das audiências públicas realiza-
das pelo ODE.

Conselheiros monitoram obras
ORÇAMENTO DEMOCRÁTICO

FOTO: Secom-PB

A apreensão da maconha foi resultado de uma ação da Operação Babilônia, realizada pela Polícia Civil no munincípio
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Pela cidade

O primeiro a prometer colocar a boca no 
trombone foi o radialista Basílio Carneiro, que 
teve sua candidatura prejudicada porque não teria 
recebido o boleto de pagamento da contribuição 
partidária e, inadimplente, teve o registro negando, 
recorrendo à Justiça.

l MestrAdo

A Coordenação do Programa de Pós-Graduação 
em Ciências Farmacêuticas da Universidade Estadual 
da Paraíba divulgou edital de seleção com oferta de 15 
vagas para formação da turma 2014 do mestrado. As 
informações são da assessoria da UEPB.

l CAleNdárIo 

De acordo com as informações da UEPB, as 
inscrições para o mestrado estão sendo feitas até o 
dia 14 de novembro, com a prova de conhecimento 
agendada para 21 de novembro. Já o resultado final 
está programado para ser divulgado no dia 13 de 
dezembro.

Matemática 
Começou ontem em Campina Grande e 

prossegue até o dia 14 a VII Semana da Matemática 
da Universidade Federal de Campina Grande (UFCG), 
edição comemorativa aos 10 anos da criação do 
Programa de Pós-Graduação em Matemática da 
entidade.

Vistoria

O CAT – Centro de Atividades Técnicas do 2º 
Batalhão de Bombeiros Militar estará realizando a 
Operação Bares e Casas de Shows em Campina Grande, 
amanhã. Durante a operação serão vistoriados todos 
os itens de segurança e prevenção de incêndio e 
pânico.

Presenças
         

Além dos integrantes do CAT participam ainda 
da operação representantes do Ministério Público, da 
Prefeitura Municipal através da Secretaria de Obras e 
Defesa Civil. O início da operação está previsto para as 
7h.

“samba das Moças donzelas”
O Curso de Formação de Atores para Vídeo e 

Cinema apresenta, com Gitana Pimentel. O evento 
acontece amanhã e tem início às 20h no Teatro Municipal 
Severino Cabral. Os ingressos estão sendo vendidos na 
bilheteria do teatro aos preços de R$ 5,00 (meia entrada) 
e R$ 10,00 (inteira).

Adesão ao sisu 

Instituições de educação superior públicas têm 
prazo até as 22h59 do dia 29 próximo para fazer a 
adesão on-line ao processo do Sistema de Seleção 
Unificada, referente à primeira edição de 2014. As 
eventuais retificações no termo de adesão podem ser 
feitas de 5 a 11 de dezembro, também on-line.

disputa

O Processo de Eleições Diretas (PED) do PT em 
Campina Grande ainda não acabou, seguindo, agora, 
para o segundo turno, no dia 24, quando se enfrentarão 
o suplente de deputado estadual Perón Japiassú e o ex-
secretário municipal Hermano Nepomuceno.

repercussão

Até o dia 24, muita polêmica deverá marcar as eleições 
internas do Partido dos Trabalhadores. Aliás, mesmo após 
o fim do processo, provavelmente, ainda haverá reflexos 
dessa disputa, inclusive com novos pedidos de desfiliações de 
antigos militantes.

Barulho

PM prende jovens acusados de assaltos
PerseguIção PolICIAl

Os jovens são acusados 
de assaltos e roubos no 
centro e bairros da cidade

Dois jovens acusados de 
praticar assaltos e roubos 
foram presos durante uma 
perseguição policial, nesse 
domingo (10), no Bairro do 
Santo Antônio, em Campina 
Grande. 

A versão dos policiais 
militares do 2º BPM é a de 
que eles tentaram abordar 
a dupla, que estava noutro 
veículo, quando eles empre-
enderam fuga atirando con-
tra os policiais militares, que 
solicitaram apoio de outras 
viaturas. 

A perseguição acabou 
com a parada do veículo e a 
prisão de dois jovens. Os acu-
sados são Erikles Medeiros 
Maranhão, 18, ainda segundo 
a polícia, acusado de vários as-

saltos a estabelecimentos co-
merciais, e Cleiton Pereira da 
Silva, 24, também por assaltos 
e diversos roubos. 

Os dois foram conduzi-
dos até a delegacia da Polí-
cia Civil, no bairro do Catolé, 
onde ficaram presos para 
mais investigações por parte 
da Polícia Civil.

O comandante do 
2ºBPM, tenente-coronel 
Souza Neto, em contato com 
o delegado secional Iasley 
Almeida conseguiu identi-
ficar juntamente com algu-
mas vítimas, que o acusado 
Erikles Medeiros Maranhão 
havia assaltado, na última 
terça-feira (5), uma ótica no 
centro de Campina Grande, 
levando mais de 50 óculos.

Os acusados foram in-
terrogados pelo delegado ti-
tular da Delegacia de Roubos 
e Furtos, Henry Fábio, res-
ponsável pelo inquérito.
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Dentro das ações executadas 
pela Administração Central da Uni-
versidade Estadual da Paraíba (UEPB) 
para garantir maior segurança à co-
munidade acadêmica do campus de 
Campina Grande, a Pró-Reitoria de 
Infraestrutura está concluindo a ins-
talação do sistema de monitoramen-
to eletrônico no Centro de Integra-
ção Acadêmica, em Bodocongó.

Com isso, o prédio passa a con-
tar com câmeras de segurança em 
todos os andares e uma central que 
monitora tudo o que está aconte-
cendo nas dependências da Central 
de Aulas.

O próximo passo das medidas 
de segurança adotadas pela UEPB é 
realizar a instalação das câmeras nos 
prédios do Centro de Ciência e Tec-
nologia (CCT) e do Centro de Ciên-
cias Biológicas e da Saúde (CCBS). 
Nos últimos dois meses, foram ins-
taladas 61 câmeras no câmpus I e a 
meta é concluir a instalação do sis-

tema de monitoramento com 170 
câmeras em pleno funcionamento, 
atuando na vigilância eletrônica de 
todo campus de Campina Grande.

Só este ano, a Universidade está 
investindo recursos da ordem de 
R$ 5 milhões em segurança, com a 
execução de um plano em toda par-
te externa e áreas de circulação do 
campus I. 

Além do monitoramento eletrô-
nico, a iniciativa prevê o cercamento 
de todo o campus. Também está sen-
do realizada a revisão e manutenção 
corretiva da iluminação externa de 
toda a área do campus de Campina 
Grande, para aumentar a visibilida-
de e segurança geral do local. 

Lâmpadas de vapor metálico de 
alta eficiência e baixo consumo es-
tão sendo instaladas, garantindo 
ótima luminosidade nos ambientes 
de circulação do espaço. Além disso, 
houve a poda de árvores para me-
lhorar a iluminação.

Câmeras de monitoramento 
vigiam Centro de Integração

segurANçA NA uePB

Erikles Medeiros, 18, e Cleiton Pereira da Silva, 24, acusados  

FOTOS: Divulgação

Curso do Insa 
MCTI atrai 
alunos de sete 
estados do  NE

Começou ontem e vai 
até o dia 30, no auditório da 
sede do Instituto Nacional do 
Semiárido (Insa/MCTI), em 
Campina Grande (PB), o se-
gundo ciclo de aulas do curso 
de especialização lato sensu 
em “Processos Históricos e 
Inovações Tecnológicas no 
Semiárido” para 65 alunos 
oriundos de sete estados da 
região Nordeste. 

A especialização tem 
como objetivo capacitar téc-
nicos e lideranças de comuni-
dades e assentamentos rurais, 
para prepará-los para o uso de 
tecnologias sociais sustentá-
veis no Semiárido brasileiro. 
O curso segue a metodologia 
da pedagogia da alternância 
com seus quatro módulos di-
vididos entre atividades de-
senvolvidas em sala de aula 
e nas comunidades. As ativi-
dades práticas são realizadas 
em assentamentos da reforma 
agrária ou em pequenas co-
munidades rurais. 

Como já é tradição no 
período natalino, a CDL esta-
rá realizando mais uma vez o 
concurso cultural “Natal Ilu-
minado” que tem o objetivo 
de reavivar as festividades 
do Natal, bem como impul-
sionar as vendas de fim de 
ano em Campina Grande.

Os interessados em par-
ticipar da edição deste ano 
do concurso deverão preen-
cher a ficha de inscrição que 
estará disponível a partir 
do dia 1º de dezembro no 
site www.cdlcampina.org.br, 
onde também será disponi-
bilizado o regulamento da 
campanha. As inscrições se 
estenderão até o dia 15 de 
dezembro e o resultado com 
o nome dos vencedores de-
verá ser divulgado no dia 27 
do mesmo mês.

O concurso será aberto 
para todos os que quiserem 
decorar a frente de suas lo-

“Natal Iluminado” terá concurso 
FIM de ANo

jas, empresas, condomínios 
ou casas com o tema nata-
lino. A comissão julgadora 
deverá analisar as seguin-

tes categorias: criatividade, 
harmonia, beleza, originali-
dade e iluminação. Serão 9 
mil reais em prêmios, sendo 

R$ 5.000,00, para o primeiro 
lugar,  R$ 3.000,00 para o 2º 
lugar e R$ 1.000,00 para o 
3º colocado.

Parque da cidade, próximo ao Açude Velho, com iluminação especial em dezembro de 2012



Mais 9 cidades recebem R$ 2,3 mi
pacto pelo desenvolvimento

Programa chega ao 
cariri com obras que 
incluem construção

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 12 de  novembro de 2013

só 11 dos 15 réus do 
caso do mensalão têm 
direito a embargo
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O governador Ricar-
do Coutinho assinou, nesse 
fim de semana, convênios 
que somam mais de R$ 2,3 
milhões com nove municí-
pios do Cariri paraibano. Os 
convênios do Pacto Social 
na área de educação foram 
assinados pelo governador, 
o secretário de Articulação 
e Desenvolvimento dos Mu-
nicípios, Manoel Ludgério, e 
pelos prefeitos da 5ª região 
geoadministrativa durante a 
solenidade de inauguração 
da PB-264, ligando Zabelê a 
São Sebastião do Umbuzeiro.

Ricardo ressaltou a im-
portância dos investimentos 
do Pacto Social na melhoria 
e ampliação de escolas e na 
qualidade da educação nos 
municípios do Cariri. “Pro-
jetos como estes mudam os 
conceitos e a forma de fazer 
política. São investimentos 
que olham a necessidade do 
povo. É por isso que a região 
do Cariri dá um grande passo 
no seu desenvolvimento”, ob-
servou o governador.

Segundo o secretário 
de Articulação e Desenvol-
vimento dos Municípios, 
Manoel Ludgério, a região 
do Cariri Ocidental recebe 

investimentos de mais de R$ 
5 milhões na melhoria, am-
pliação e construção de esco-
las, na aquisição de equipa-
mentos médicos e apoio aos 
arranjos produtivos locais. 
“O Pacto Social se consolida 
de forma muito forte num 
momento de crise na arreca-
dação dos municípios. Estão 
de parabéns o Governo e os 
prefeitos que acreditaram no 
programa e na parceria para 
elaborar projetos que benefi-
ciam a população”, destacou 
Ludgério.

Os convênios beneficiam 
os municípios de Amparo 
com a reforma e ampliação 
da escola Messias Neves (R$ 
150 mil); do Congo, com 
aquisição de equipamentos 
e climatização de escolas (R$ 
90 mil); de Monteiro, com a 
construção de uma escola 
com 10 salas de aula (R$ 690 
mil), de Prata, com a recupe-
ração do Centro Municipal 
de Educação (R$ 270 mil); de 
Santo André, ampliação e re-
forma da escola Fenelon Me-
deiros (R$ 198 mil); de São 
João do Rio do Tigre, amplia-
ção de salas de aula na escola 
Pedro Bezerra (R$ 200 mil); 
de São Sebastião do Umbu-
zeiro, com construção de au-
ditório e rampas de acesso 
de uma escola (R$ 169 mil), 
de Serra Branca, conclusão 
do ginásio esportivo Wam-

berto Torreão (R$ 430 mil), 
e de Zabelê, para ampliação 
da escola Maria Bezerra (R$ 
150 mil).

O prefeito de São Sebas-
tião do Umbuzeiro, Chico 
Neves, destacou que o Pacto 
Social já é uma política con-
solidada no município com 
investimentos para a cons-
trução do ginásio no Distrito 
de Mão Beijada, que está com 
55% das obras concluídas e 
agora com mais recursos 
para ampliação de duas sa-

las e um auditório da escola 
municipal. “São tantos os in-
vestimentos do Governo do 
Estado no município, como 
estradas, a adutora de Ca-
malaú, que beneficia quatro 
municípios, o Empreender, o 
Cooperar e tantos outros que 
fica até difícil lembrar”, des-
tacou.

O prefeito de Amparo, 
Zé Arnaldo, ressaltou que o 
Pacto representa algo muito 
importante para o município, 
desde as parcerias firmadas 

na gestão passada na refor-
ma de escolas e do ginásio e 
aquisição de material para o 
laboratório, todos já realiza-
dos. “Agora, além da estrada 
para Ouro Velho, o Pacto nos 
traz mais R$ 150 mil para a 
reforma e a ampliação da 
escola Messias Neves. Nós 
como gestores só temos a 
agradecer a forma republi-
cana que o governo está pa-
vimentando e trabalhando 
para o desenvolvimento do 
nosso município”.

Os deputados esta-
duais paraibanos pro-
metem pressionar parla-
mentares federais hoje 
para votar o projeto que 
suspende a resolução do 
Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE), alterando o ta-
manho da representação 
de alguns Estados. Caso 
a resolução seja mantida 
a bancada paraibana vai 
perder dois representan-
tes no Congresso Nacional, 
e passará a ter apenas 10 
parlamentares na Câmara. 

O deputado federal 
Wilson Filho disse que o 
estado perderá em re-
presentação na Câmara 
e também R$ 30 milhões 
em emendas individuais 
que são garantidas para 
cada parlamentar.

Wilson Filho ressal-
tou que a Paraíba não 
pode perder cadeira na 

Câmara porque a ban-
cada ficará enfraquecida 
para votar projetos que 
beneficiem o Estado, 
além de precisa dos recur-
sos disponibilizados pelo 
Governo Federal através 
das emendas individuais.

“Vou votar pela ma-
nutenção das bancadas 
atuais porque o nosso Es-
tado é muito pobre e pre-
cisa de mais ajuda. Se per-
demos dois deputados, já 
que cada parlamentar tem 
direito a apresentar R$ 15 
milhões em emendas indi-
viduais, vamos perder R$ 
30 milhões em propostas 
para a Paraíba. As banca-
das são representadas pela 
força do número de proje-
tos que apresentam”.

Na última terça-fei-
ra, o Projeto de Decreto 
Legislativo de Sustação 
de Atos Normativos do 
Poder Executivo, a pro-
posta PDC Nº 1361/13, do 
senador Eduardo Lopes 

(PRB-RJ) teve a aprova-
ção de urgência, mas a 
votação em Plenário foi 
adiada porque alguns de-
putados, dos estados que 
serão beneficiados, obs-
truíram a pauta. 

O projeto suspende 
os efeitos da Resolução nº 
23.389, de nove de abril 
deste ano, expedida pelo 
Tribunal Superior Eleito-
ral, que acatou um pedido 
da Assembleia Legislativa 
do Estado do Amazonas 
para redefinir o número 
de deputados federais por 
unidade da federação, na 
Câmara dos Deputados e 
das Assembleias para as 
eleições de 2014.

Com a resolução oito 
estados serão prejudica-
dos, e cinco serão benefi-
ciados. A Paraíba e o Piauí 
são os que perderão mais 
representantes, duas ca-
deiras na Câmara. Já AL, 
ES, PE, PR, RJ e RS perderão 
apenas um representante. 

Paraíba pode perder dois federais

Assembleia ficará com 6 a menos

RedUÇÃo de Bancadas

Teve início ontem, em 
Guarabira no Brejo parai-
bano, a 2ª etapa do “Pla-
nejamento Democrático 
- Eleições 2014”. Juízes, 
chefes de cartório e pro-
motores eleitorais de 15 
zonas participaram da reu-
nião interna, na Câmara de 
Vereadores.

O encontro segue a par-
tir das 14h, com a realização 
de uma audiência pública 
com lideranças partidárias e 
a comunidade em geral so-
bre as vedações da Justiça 
Eleitoral no próximo pleito, 
com a palestra do juiz mem-
bro do Tribunal Regional 
Eleitoral da Paraíba e diretor 
da Escola Judiciária Eleitoral 
da Paraíba, Eduardo José de 
Carvalho, sobre propaganda 
partidária.

O “Planejamento De-
mocrático - Eleições 2014” 
tem sido conduzido pelo 
vice-presidente do TRE, de-
sembargador Saulo de Sá e 

Benevides, que presidirá as 
Eleições 2014. “Não adianta 
planejar do gabinete. Temos 
que ouvir in loco os servi-
dores da Justiça e os demais 
envolvidos com o pleito. Es-
tamos investindo pesado 
em planejamento para que 
tenhamos uma eleição ainda 
mais organizada”, afirmou.

Participam desta se-
gunda etapa representantes 
dos municípios de Guarabira 
(10ª), Pirpirituba (47ª), Ala-
goinha (46ª), Belém (54ª), 
Caiçara (15ª), Pilões (45ª), 
Bananeiras (14ª), Alagoa 
Grande (9ª), Serraria (12ª), 
Gurinhém (75ª), Sapé (4ª), 
Areia (11ª), Solânea (48ª), 
Jacaraú (60ª) e Araruna 
(20ª).

Também participam 
da reunião o diretor geral 
do TRE, Válter Felix, bem 
como os secretários de Ad-
ministração(Ranulfo Lacet) 
e de Tecnologia da Informa-
ção(Leonardo Lívio).

Planejamento do TRE
chega ao Brejo paraibano

eleiÇÕes 2014

CCJ aprovou 8
das 27 matérias
apreciadas na
reunião de ontem

Crise enfraquece
mobilização dos
prefeitos contra
queda do FPM

A Comissão de Consti-
tuição e Justiça da Assem-
bleia Legislativa da Paraíba 
analisou 27 matérias na 
reunião ordinária de ontem. 
Foram aprovados oito proje-
tos de lei dos 21 analisados 
e dois projetos de resolução, 
um parecer que dispensa a 
deliberação do plenário e re-
jeitado um veto encaminha-
do pelo Governo do Estado.

Os parlamentares pre-
sentes na reunião aprova-
ram por unanimidade o pro-
jeto de resolução 109/2013 
do presidente da Casa, depu-
tado Ricardo Marcelo (PEN), 
que institui as jornadas le-
gislativas de direito e cida-
dania no âmbito do Poder 
Legislativo.

Já o veto encaminhado 
pelo Governo Estadual foi 
rejeitado por quatro votos 
a um. A matéria tinha o ob-
jetivo de vetar o projeto de 
lei de autoria do deputado 
Caio Roberto (PR), que obri-
ga as empresas prestadoras 
de serviço de telefonia fixa 
e móvel, TV por assinatura e 
de transmissão de dados via 
internet a oferecer aos con-
sumidores com contratos em 
atividade as mesmas condi-
ções para adesão aos novos 
planos e pacotes.

Prefeitos paraibanos vão 
realizar hoje uma mobiliza-
ção, organizada pela Confe-
deração Nacional dos Muni-
cípios (CNM), em Brasília. Na 
pauta, os projetos que estão 
tramitando no Congresso Na-
cional de interesse munici-
palista, como: o aumento de 
2% no repasse do Fundo de 
Participação dos Municípios 
(FPM); e, o piso dos Agentes 
Comunitários de Saúde e de 
Combate às Endemias. A mo-
bilização dos gestores será a 
partir das 9h30, no auditório 
Petrônio Portela do Senado 
Federal.

O presidente da Federa-
ção das Associações dos Mu-
nicípios da Paraíba (Famup), 
Rubens Germano, informou 
ontem que a instituição esta-
rá presente na mobilização, 
mas acredita que poucos pre-
feitos vão participar do ato 
devido à escassez de recur-
sos nas prefeituras com as re-
duções dos repasses do FPM 
este ano.

“Alguns prefeitos não 
estão conseguindo superar 
a crise econômica e pagar as 
contas mensais. A previsão de 
receita é apenas um aumento 
de 1% no repasse do FPM até 
o final deste ano. Com essa 
estimativa de recursos vai ser 
difícil fechar a folha de paga-
mento”.

Gledjane Maciel
gledjane@yahoo.com.br

A Paraíba e os ou-
tros sete estados que vão 
perder representantes na 
Câmara de Deputados, de 
acordo com a resolução 
do TSE, também terão as 
vagas das assembleias le-
gislativas reduzidas. No 
caso da Assembleia Legis-
lativa da Paraíba que tem 
36 deputados estaduais 
passará a ter apenas 30 
representantes. 

Preocupada com a 

situação da bancada es-
tadual, o setor jurídico 
Assembleia ingressou no 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) com uma Ação Dire-
ta de Inconstitucionalida-
de (ADI) contra a resolu-
ção do TSE, no início do 
mês de junho deste ano.

Na semana passada, 
o deputado Efraim Filho 
(DEM) lembrou, em en-
trevista, que a resolução 
precisa ser derrubada por 

se tratar de um ato ad-
ministrativo do TSE que 
prejudica a soberania do 
Poder Legislativo.

“É preciso fazer a de-
fesa do Poder Legislativo, 
é a soberania do Poder 
Legislativo que está em 
jogo. o TSE usurpa as 
competências do poder 
Legislativo”, disse.

(leia mais sobre o as-
sunto na página 18)

Desembargador Saulo Benevides orienta servidores da Justiça

Governador Ricardo Coutinho assina convênios com mais nove municípios que aderiram ao Pacto 

Foto: Secom-tRE

Foto: Secom-PB



Projeto que altera representação 
parlamentar deve ser votado hoje
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GERAL

Paraíba e mais 7 estados
perdem parlamentares se
a matéria for aprovada

A Câmara dos Deputados 
deve votar hoje o projeto que 
suspende a resolução do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE), 
alterando o tamanho da repre-
sentação de alguns estados na 
Câmara para as eleições de 
2014. A proposta do TSE levou 
em conta os dados mais recen-
tes de população divulgados 
pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE). 
Oito estados perderão deputa-
dos, enquanto cinco ganharão 
mais representação( veja qua-
dro ao lado).

Pela resolução, Alagoas, 
Espírito Santo, Pernambuco, 
Paraná, Rio de Janeiro e Rio 
Grande do Sul perderão uma 
cadeira, enquanto Paraíba e o 

Piauí terão dois deputados a 
menos. Os beneficiados com 
mais uma cadeira serão Ama-
zonas e Santa Catarina, en-
quanto Ceará e Minas Gerais 
ganharão outros dois repre-
sentantes. O maior beneficia-
do é o Pará, que ganhará qua-
tro deputados a mais.

A resolução também re-
define as vagas das assem-
bleias legislativas e da Camara 
legislativa do Distrito Federal. 

O argumento dos depu-
tados que defendem o projeto 
é de que a definição do tama-
nho das bancadas depende do 
Congresso, não do Judiciário. 
“É uma questão de Justiça e 
respeito ao Congresso Nacio-
nal, não cabe ao TSE interfe-
rir numa questão política que 
cabe ao Senado e à Câmara”, 
disse o deputado Alex Canzia-
ni (PTB-PR).

O deputado Afonso 
Hamm (PP-RS), por sua vez, 
argumentou que é injusto o 
seu estado perder um deputa-
do. “Perder sua representativi-
dade é uma coisa absurda no 
que se refere à democracia”, 
disse.

O deputado Marcelo Cas-
tro (PMDB-PI) também defen-
deu a suspensão da resolução 
do TSE. “Tivemos as prerro-
gativas tiradas pelo TSE numa 
resolução que faz o que é de 
competência do Congresso 
Nacional”, disse.

Deputados de estados 
que não são influenciados 
pela norma também se so-
lidarizaram com os colegas. 
Para os deputados Fabio Trad 
(PMDB-MS) e Arnaldo Faria 
de Sá (PTB-SP), o Judiciário 
está agindo além de sua com-
petência.

O novo presidente do PT 
da Paraíba é Charlinton Ma-
chado que terminou as elei-
ções de anteontem  com 1.624 
(75%) dos votos, contra 351 
obtidos por lenildo e 282 con-
seguidos pelo deputado fede-
ral luiz Couto. Para presidir 
o diretório municipal, o eleito 
foi lucélio Cartaxo.

No quadro nacional, até 
o começo da noite de ontem, 
Rui Falcão também estava de-
cidindo o pleito também no 

primeiro turno que que so-
mava 69,81% contra apenas 
18,31% com o segundo colo-
cado, Paulo Teixeira. 

Segundo Rodrigo Soa-
res, concluído o Processo de 
Eleições Diretas, o Partido 
dos Trabalhadores avança 
para consolidar o projeto 
para 2014. “Iremos avançar 
para construir um grande 
projeto de renovação e mu-
dança, juntamente com as 
forças aliadas ao PT, como o 
PP e PSC, num amplo debate 
com a sociedade”, declarou.

Ainda segundo o presi-

Charliton vence na PB e Rui lidera no país
PED 2013

dente do PT paraibano, “de 
agora em diante o partido irá 
ampliar o debate com a socie-
dade, construindo ideias com 
um programa de renovação e 
mudança na Paraíba, em sin-
tonia com a base da presiden-
ta Dilma Rousseff ”.

O deputado federal luiz 
Couto admitiu no começo da 
noite de ontem que deve re-
correr contra irregularidades 
registradas no processo, mas  
tumulto e confusão mesmo 
somente em Sousa, onde o 
pleito terminou numa delega-
cia de polícia.

Até o começo da 
tarde de ontem, o Su-
premo Tribunal Federal 
(STF) já havia recebido 
15 embargos infringen-
tes no processo do men-
salão, recursos que le-
vam a uma nova análise 
dos crimes e que podem 
reverter condenações 
de réus considerados 
culpados por margem 
apertada (ao menos 
quatro votos a favor).

O prazo terminava 
ontem à meia noite e, 
dos 15 recursos apre-
sentados, 11 são de 
réus que têm direito a 
infringentes, ou seja, 
obtiveram ao menos 
quatro votos favoráveis 

em pelo menos uma 
condenação.

Entre eles está o ex-
-ministro da Casa Civil 
José Dirceu, o ex-presi-
dente do PT José Genoi-
no, o ex-tesoureiro do 
partido Delúbio Soares, 
além de marcos Valé-
rio, condenado como 
operador do mensalão. 
Todos eles tiveram qua-
tro votos pela absolvi-
ção no crime de forma-
ção de quadrilha.

Veja, no quadro 
abaixo, os que têm di-
reito a embargos in-
fringentes e os tipos 
de regime da pena que 
cada um deve pegar no 
processo.

Só onze dos 15 réus
têm direito a embargo

MENSALÃO

Já os deputados de 
estados que ganharão 
parlamentares querem 
manter a resolução. “É 
uma resolução justa, que 
leva em consideração a 
proporcionalidade direta 
dos habitantes”, disse o 
deputado Domingos Sá-
vio (PSDB-mG).

O deputado Esperi-
dião Amin (PP-SC) reba-

teu as afirmações de que 
o TSE exorbitou na deci-
são. “Casuísmo é derru-
bar essa resolução. A Casa 
vai se desmoralizar mais 
uma vez junto à Justiça, e 
os juristas vão rir dos que 
disseram que o TSE exor-
bitou, ele apenas aplicou 
a aritmética prevista em 
lei complementar”, opi-
nou. Ele disse ainda que o 

Supremo Tribunal Federal 
“vai rir” desse projeto.

O líder do PDT, de-
putado André Figueiredo 
(CE), defendeu o adia-
mento da discussão. “Va-
mos colocar estados uns 
contra os outros nova-
mente. O que não pode 
é o eleitor de alguns es-
tados valer mais do que 
o de outro. Exemplo da 

injustiça do Pará, que tem 
1 milhão a mais de elei-
tores que o maranhão e 
a mesma representação”, 
afirmou.

O deputado Zequi-
nha marinho (PSC-PA) 
também afirmou que, por 
mais que a Casa mude a 
resolução do TSE, não vai 
poder mudar o crescimen-
to dos estados.   

Deputados veem justiça na resolução do TSE

Charlinton presidrá a estadual

FoTo: Divulgação

O suplente de vere-
ador e de deputado es-
tadual Perón Japiassu e 
o professor e ex-secretá-
rio municipal Hermano 
Nepomuceno vão dispu-
tar o segundo turno do 
Processo de Eleições Di-
retas do Partido dos Tra-
balhadores em Campina 
Grande. 

Perón, que preside 
a legenda atualmente, 
desde a saída de Alexan-
dre Almeida, obteve 339 
votos, contra 240 de Her-
mano, 142 de Eurivaldo 
Araújo, 108 da candidata 
Rosário e 31 do radialista 
Basílio Carneiro.

O principal destaque 
do PED na Rainha da Bor-
borema, contudo, foi o 
desinteresse da militân-

cia para com o processo, 
confirmada pelo elevado 
número de abstenções. 
Dos cerca de 2100 petis-
tas aptos a votar, pouco 
mais de 900 foram às ur-
nas.

No domingo, ain-
da durante o horário de 
votação, o candidato Ba-
sílio Carneiro usou as re-
des sociais para acusar o 
sindicalista Wilton maia, 
presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores nas 
Indústrias Urbanas da 
Paraíba (STIUPB), de su-
postamente promover a 
compra de votos através 
da distribuição de com-
bustível. 

Wilton rebateu afir-
mando que os urbanitá-
rios se beneficiam de um 
convênio do sindicato 
com postos de combustí-
veis da cidade.

Abstenção em Campina

As eleições para a presi-
dência do Diretório do PT da 
cidade de Sousa se transforma-
ram em caso de polícia. O pleito 
começou às 9h da manhã e foi 
suspenso depois que o atual 
presidente da legenda em Sou-
sa, Gervásio Bernardo, chegou 
com uma liminar da juíza plan-
tonista da capital, Aylzia Fabia-
na Borges Carrilho, decidindo 
pela suspensão do PED – Pro-
cesso de Eleições Diretas – do 
Partido dos Trabalhadores no 
Estado. 

Bernardo alegou que não 
tinha tido acesso a senha do 
processo eleitoral através da 
Rede PT Brasil, o que o obri-
gou a manejar em João Pessoa 
uma ação anulatória na Justiça 
para barrar a realização da vo-
tação. 

O ex-vereador da cidade 
de Sousa, Francisco Waldomiro 
Gomes, Chiquinho do PT, publi-
cou nota nas redes sociais de-

nunciando irregularidades  no 
processo eleitoral do partido 
na cidade de Sousa. 

Ele disse na sua página 
do facebook que o diretório 
estadual do PT teria excluído 
os nomes de muitos filiados do 
partido que ficaram impedidos 
de votar. “Ele ou seus aliados 
em Sousa excluíram dezenas 
de nomes de filiados ao PT lo-
cal, entre os quais o meu, o de 
Gervasio Bernardo Abrantes e 
o de sua esposa, a companhei-
ra Isabella Nóbrega”. 

O petista também de-
nunciou a existência de pes-
soas já falecidas que tiveram 
suas mensalidades partidá-
rias quitadas e estavam aptas 
a votarem nas eleições do PT 
na cidade de Sousa. “Pasmem! 
Há nomes de companheiros 
falecidos na lista de votantes 
do PED 2013 em Sousa que 
“quitaram” as suas contri-
buições e “poderiam votar”. 
Portanto, nem a “Casa de Mãe 
Joana” é mais bagunçada que 
o PT de Sousa/PB”. 

Caso de polícia em Sousa
George Wagner
Da Sucursal de Sousa

Ademilson José
ademilson1956@gmail.com.br

Lenildo Ferreira
Da Sucursal de Campina Grande
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Governo das Filipinas busca ajuda 
humanitária para vítimas de tufão 

Manila -  As autoridades 
das Filipinas trabalham para 
fazer chegar ajuda humani-
tária aos afetados pelo tufão 
“Haiyan”, três dias depois 
que ele devastou a região 
central do país. 

Em Tacloban, capital da 
província de Leyte, o “Hai-
yan” deixou uma paisagem 
de destruição total, após 
atingir a cidade com rajadas 
de vento de até 315 km/h 
e fazer o nível do mar subir 
mais de 2 metros na manhã 
da sexta-feira passada. Esti-
ma-se que até 10 mil pessoas 
podem ter morrido. 

Um funcionário do go-
verno disse que a destruição 
atinge 80% das estruturas 
em Tacloban, onde as auto-
ridades enviaram tropas do 
Exército e policiais às áreas 
mais afetadas para garantir a 
segurança.

O porta-voz da Polícia 
Nacional das Filipinas, Reu-
ben Theodore Sindac, dis-
se que 900 agentes foram 
enviados para esta cidade 
e para Samar, depois que fo-
ram registrados saques ge-
neralizados. Vários países e 
organizações internacionais 
começaram a enviar pessoal 
e ajuda humanitária aos afe-
tados pelo tufão.

A ONG Médicos Sem 
Fronteiras informou por 
meio de comunicado que ini-
ciou o envio de cerca de 200 
toneladas de material mé-
dico para tratar ferimentos, 
vacinas contra tétano, tendas 
de campanha e produtos de 
higiene, além de uma equipe 
de 30 médicos, psicólogos e 
pessoal logístico.

Enquanto isso, as auto-
ridades filipinas trabalham 
para restabelecer os servi-
ços básicos. A Autoridade de 
Aviação Civil informou que 
ao longo do dia foram resta-
belecidas as operações nos 
quatro aeroportos da região 
exceto no de Tacloban que 
limitará sua atividade a ho-
rário diurno.

Cerca de 4,5 milhões de 
pessoas de 36 províncias do 
país foram afetadas pelo tu-
fão, das quais 330 mil estão 
desalojadas.

Ajuda do papa
Francisco decidiu ontem  

fazer uma primeira contri-
buição de 150 mil dólares 
para ajudar a população fili-
pina vítima do tufão Haiyan, 
que causou a morte de mi-
lhares de pessoas. 

“Depois da passagem 
do tufão Haiyan, que atingiu 
com uma inacreditável vio-
lência o território das Filipi-
nas, em particular as ilhas de 
Leyte e Samar, causando, se-
gundo cifras por ora provisó-
rias, mais de dez mil mortos, 
o Santo Padre Francisco de-
cidiu enviar, através do Pon-
tifício Conselho Cor Unum e 
como primeira contribuição 
150 mil dólares”, indica um 
comunicado do Vaticano. 

O Pontifício Conselho Cor 
Unum financia as iniciativas 
humanitárias especiais do 
papa por ocasião de catástro-
fes naturais em todo o mundo.

Tempestade matou 10 mil 
pessoas e desalojou mais de 
300 mil no fim de semana

Ao menos cem pessoas mor-
reram no último fim de semana 
quando um ciclone tropical atin-
giu a região semiautônoma de 
Puntland, na Somália, afirmou 
ontem o presidente Abdirahman 
Mohamud Farole. 

“Uma forte tempestade 
atingiu as cidades de Bandar-
beyle e Eyl, no sábado e no do-
mingo. Cerca de cem pessoas 
morreram. Centenas de casas e 
animais de criação foram leva-
dos para o mar pelas inunda-
ções”, disse Farole a repórteres 
na capital, Garowe. 

“Nós fazemos um apelo às 
agências humanitárias das Na-
ções Unidas para ajudarem as 
vítimas. Em Puntland, nós cria-
mos um comitê para avaliar as 
perdas e prejuízos. Eletricidade, 
comunicação e barcos de pesca, 
tudo foi destruído”. 

O governo de Puntland afir-
mou em comunicado que declarou 
estado de emergência por desas-
tre natural, e centenas de pessoas 
permanecem desaparecidas. 

Puntland fica na parte nor-
te da Somália, uma área relati-
vamente calma, que em grande 

parte escapou das turbulências 
na Somália nos últimos 20 anos. 
Potências estrangeiras que de-
fendem um sistema político 
federal autônomo na Somália 
apontam Puntland como um 
possível modelo. 

A área é rica em recursos 
energéticos e tem sido explora-
da por petrolíferas. No entan-
to, as autoridades de Puntland 
vêm dizendo que a insegurança 
é crescente, e culpam a milícia 
islâmica al Shabaab, que foi ex-
pulsa de muitas regiões que con-
trolava no restante da Somália.

Ciclone mata pelo menos cem pessoas
Na sOMália

O governo de 
Puntland, que fica 
na parte norte da 
Somália, afirmou 
em comunicado que 
declarou estado de 
emergência por 
desastre natural. 
 

O tufão Haiyan. que atingiu a região central das Filipinas com rajadas de vento de até 315 km por hora, deixou um rastro de destruição e milhares de mortos 
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Lima  (AFP) - A presi-
dente Dilma Rousseff iniciou 
ontem uma visita oficial ao 
Peru, que deverá aprofundar 
a aliança estratégica assinada 
há dez anos entre os dois paí-
ses. Novos acordos de coope-
ração em infraestrutura, co-
mércio e temas sociais serão 
firmados nesta ocasião.

Pela manhã, Dilma assi-
nou uma declaração conjunta 
com o presidente peruano, 
Ollanta Humala, no Palácio do 
Governo. A presidente bra-
sileira chegou acompanhada 
por 60 empresários que par-
ticiparão de um fórum de ne-
gócios com líderes de empre-
sas de ambos os países. Nesse 
encontro, serão exploradas 
novas oportunidades comuns 
de investimento.

“O Brasil investiu US$ 6 
bilhões no Peru, com mais 
de 70 empresas no país, in-
cluindo as principais mul-
tinacionais brasileiras”, en-
fatizou Dilma antes de sua 

chegada, em uma mensagem 
no microblog Twitter, refe-
rindo-se também à impor-
tância da atual relação entre 
os vizinhos.

Peru e Brasil, que com-
partilham uma tensa frontei-
ra e têm seus territórios ba-
nhados pelo Amazonas, darão 
particular destaque ao cuida-
do com o meio ambiente por 
meio de um acordo relativo à 
monitoração e à vigilância da 
região amazônica.

Outros compromissos 
abordam a redução de tarifas 
da telefonia móvel nas zonas 
de fronteira para a vigência 
de preços locais, e não inter-
nacionais, assim como um 
acordo de cooperação traba-
lhista orientado a dar facili-
dades aos trabalhadores de 
ambos os países.

Segundo o acordo pre-
visto, cidadãos peruanos e 
brasileiros poderão traba-
lhar em um país, ou outro, 
precisando apenas apre-

sentar seus documentos. 
Assim, deixam de ser neces-
sários vistos, ou permissões 
de trabalho.

O presidente da Câmara 
Binacional de Comércio e In-
tegração, Miguel Vega Alvear, 
disse à AFP que o Brasil “está 
em condições de quintupli-
car seus investimentos no 
Peru durante os próximos 
20 anos”, passando de US$ 6 
bilhões para mais de US$ 30 
bilhões.

O empresário peruano 
se referiu a uma nova agen-
da para um cenário de duas 
décadas de cooperação nas 
áreas de energia, hidrovias, 
petroquímica, estradas, têxtil, 
turismo, entre outros.

“Na aliança estratégica 
para os próximos 20 anos, o 
Brasil será o sócio industrial 
e tecnológico, e o Peru, a por-
ta para que o comércio brasi-
leiro tenha melhores acessos 
aos mercados da Ásia-Pacífi-
co”, acrescentou Vega Alvear.

Brasil e Peru consolidam 
aliança com visita de Dilma

EsTREiTaMENTO DE RElaÇÕEs

Vasórvia (Reuters)  - 
A polícia polonesa usou 
ontem balas de borra-
cha para dispersar jovens 
mascarados de ultradi-
reita que dispararam 
rojões e incendiaram 
carros durante uma 
passeata nacionalista 
no centro de Varsóvia, 
que uma série de des-
truição.

O desfile é um 
evento anual pela in-
dependência polone-
sa, e pelo terceiro ano 
consecutivo ela ter-
minou com violência 
entre manifestantes e 
policiais, em inciden-
tes que revelam a pro-
funda cisão ideológica 
na Polônia e a forte 
penetração dos gru-
pos radicais de direita.

A marcha come-

çou pacificamente, 
com a presença de mi-
lhares de nacionalistas 
observados por seus 
próprios seguranças, 
com coletes laranja, e 
por um helicóptero da 
polícia.

Ataque
Depois, algumas 

dezenas de jovens com 
os rostos cobertos por 
capuzes e cachecóis 
de times de futebol se 
desviaram para uma 
rua lateral e começa-
ram a atacar um pré-
dio ocupado por radi-
cais de esquerda.

Quando a tropa de 
choqueda chegou, foi 
recebida com rojões 
e pedras. Os manifes-
tantes incendiaram 
veículos.

Distúrbios deixam 
rastro de destruição

POlÔNia
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Fluminense em crise 
após entrar na Zona 
do Rebaixamento

CAMPEONATO PARAIBANO

FPF quer mudar o regulamento
Saídas de Nacional e 
Esporte abrem espaço 
para as alterações

O assessor técnico da 
Federação Paraibana de Fute-
bol (FPF), José Araújo, frisou 
que qualquer alteração no 
regulamento do Campeonato 
Paraibano/2014 - que terá 
início no dia 5 de janeiro - só 
acontecerá após as decisões 
do Ministério Público da Pa-
raíba (MPPB) e o Superior 
Tribunal de Justiça Desporti-
va (STJD).  Conforme o Esta-
tuto do Torcedor a entidade 
paraibana tem até o próximo 
dia 20  para fazer mudança no 
regulamento, já que Nacional 
e Esporte, ambos de Patos, 
desistiram da competição. 

Ele disse que a presiden-
te da FPF, Rosilene Gomes, 
deve chegar hoje ou amanhã 
do Rio de Janeiro, mas que 
vai aguardar as posições dos 
órgãos competentes para to-
mar alguma posição. “Temos 
que aguardar para que pos-
samos decidir, já que vale o 
que foi feito até o momento. 
Não podemos mudar o regu-
lamento de uma hora para a 
outra, já que infringiremos 
um regulamento que foi feito 
anteriormente”, disse. 

Para José Araújo as pro-
postas que foram feitas pelo 
ex-presidente e integrante da 
atual diretoria do Nacional 
de Patos, José Ivan, são su-
gestões que podem ser dis-
cutidas, mas após o aval dos 
órgãos responsáveis pelas 
mudanças (STJD e MPPB). 
De acordo com o dirigen-
te do Alviverde patoense a 
competição seria dividida 
em duas chaves - Sertão e 
Litoral - com a primeira com-
posta por Nacional, Esporte, 
Sousa e Atlético de Cajazei-
ras, enquanto a segunda, 
contaria com Auto Esporte, 
Centro Sportivo Paraibano 
(CSP), Campinense e Santa 
Cruz de Santa Rita. “Trata-se 
de opções que serão avaliada 
a partir do momento em que 
a federação estiver com o pa-
recer do MPPB e STJD. O que 
está valendo é o que saiu na 
tabela”, disse. 

Com relação a uma pos-
sível inclusão dos dois clu-
bes de Patos, Araújo, afir-
mou que eles comunicaram 
o pedido de afastamento da 
disputa por falta de recur-
sos financeiros, portanto, 
está valendo que foi decidi-
do. “Estamos trabalhando 
pelo que foi decidido pelos 
clubes de Patos em não par-
ticiparem da competição. 
Caso haja uma mudança no 
regulamento, pode ser que 
retornem, dependendo das 
discussões. Vamos aguardar 
as decisões dos órgãos com-
petentes para definir de uma 
vez por todas o problema”, 
avaliou Araújo.  

Decisão 
depende do 
Ministério 
Público e do 
Superior 
Tribunal de 
Justiça 
Desportiva

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br
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José Araújo, da FPF não descarta a mudança no regulamento da competição profisisonal da Série A devido as saídas das equipes do Nacional e Esporte, ambos de Patos

Esta será uma semana de 
muitas novidades para a torcida 
botafoguense. Isto foi o que pro-
meteu ontem o vice-presidente 
de futebol, Ariano Wanderley. 
Segundo ele, o clube já acertou 
com 2 reforços e deverá fechar 
com mais 3 ou 4 nos próximos 
dias, completando elenco para 
as disputas da Copa do Nordes-
te, Copa do Brasil e Estadual, que 
acontecerão no primeiro semes-
tre do próximo ano.

“Tenho a certeza que a 
torcida do Botafogo vai gostar 
muito dos nomes. Infelizmen-
te, não posso divulgar agora os 
nomes, porque falta a assinatu-
ra de contrato, mas a qualquer 
momento faremos a divulgação 
junto a imprensa, para que o 
torcedor possa já comemorar”, 

disse o dirigente.
A política da diretoria é ten-

tar jogadores jovens, para baixar 
um pouco a média de idade do 
elenco, que está muito alta, para 
disputar três competições em um 
único semestre. “Nós estamos 
com uma política de renovação 
do elenco de 2013, e devemos 
acertar com uns 6 novos jogado-
res para a temporada. Queremos 
juntar velocidade a experiência”, 
disse Ariano.

Depois de acertar a renova-
ção com o volante Isaías, o Belo 
anunciou ontem que fechou 
também com o atacante Rafael 
Aidar, que era uma das priori-
dades da diretoria, e foi decisi-
vo nos últimos jogos da Série D. 
Com relação ao volante Pio, as 
negociações estão bem avança-
das e o acordo pode sair nas pró-
ximas horas. 

Por outro lado, o clube não 

deve conseguir renovar com o 
goleiro Remerson, que tem pro-
postas de vários clubes, com os 
atacantes Paulinho Macaíba, 
que vai jogar no Rio Grande do 
Sul, e Fausto, que deve retornar 
à Linense, para disputar o Cam-
peonato Paulista. Já deixaram 
o clube os seguintes jogadores: 
Gil Bala, Mário, Marcel, Paulinho 
Macaíba e Edgar.

O atacante Cláudio, que es-
tava emprestado a um time da 
Segunda Divisão de Pernambu-
co, está de volta ao clube, e é 
uma aposta da diretoria. “Ele 
fez um grande campeonato 
pernambucano, e é uma gran-
de promessa. Temos ainda para 
o ataque Romarinho, Warley e 
Rafael Aidar.”, disse o dirigente. 
A apresentação do elenco está 
prevista para o próximo dia 10 
de dezembro, quando iniciará a 
pré-temporada.

Sub-15
A política de incentivar as ca-

tegorias de base começa a render 
frutos no Botafogo. No último fi-
nal de semana, a equipe Sub-15 
do Belo conquistou uma vaga 
para a grande final do Campeo-
nato Paraibano de 2013. O time 
venceu, na semifinal, o Clássico 
Botauto, em jogo realizado na 
manhã de sábado (9), no Está-
dio Leonardo Vinagre da Silvei-
ra, a Graça. O confronto diante 
do Auto Esporte terminou em 1 
a 0 para o Alvinegro da estrela 
vermelha. O único gol da partida 
foi marcado por Mateus Paraíba 
(09min/1º.T). 

Agora, a equipe se prepara 
para enfrentar o Femar, que ven-
ceu, nos pênaltis, o Estudante, 
em jogo também realizado no 
sábado na Graça. A grande final 
entre Botafogo x Femar será no 
dia 23, no Juracizão.   

Belo completa esta semana elenco para competições
INVESTINDO ALTO

Novo técnico chega hoje para temporada 2014
Hoje é um dia de grande 

expectativa para a torcida do 
Treze. O clube vai receber o 
novo técnico para a tempora-
da 2014. Leandro Campos irá 
à tarde ao Estádio Presidente 
Vargas, conhecer as instala-
ções do Galo e conceder uma 
entrevista coletiva. Ele já co-
meçou o planejamento para as 
disputas da Copa do Nordeste, 
Copa do Brasil e Campeonato 
Paraibano, e entregou uma lis-
ta de reforços ao departamen-
to de futebol do clube. O Treze 
deverá acertar com cerca de 12 
atletas, o mesmo número de 
atletas que a diretoria preten-
de manter do elenco deste ano.

Segundo informações da 
diretoria, o clube já conseguiu 
a renovação com seis atletas do 
elenco atual, e mais três devem 
renovar nos próximos dias. Por 
outro lado, três atletas impor-
tantes e queridos pela torcida 
trezeana devem deixar o clube. 
São eles Negretti, o lateral Hud-
son e o meia Cristian.

Negretti deve se transfe-
ria para o Santa Cruz de Recife, 

GALO DA BORBOREMA

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Adriano reforça o Campinenseque fez uma proposta ao atle-
ta. Cristian também tem vá-
rias propostas e tem sua saída 
como quase certa. E o lateral 
Hudson não chegou a um acor-
do com a diretoria do Galo. Ele 
pediu um aumento salarial de 
130 por cento, o que não foi 
aceito pela direção do clube.

“Só fica no Treze, aque-
les atletas que querem ficar 
no clube. Nós já reajustamos 
os salários, mas não podemos 
fazer loucuras. Temos os nos-
sos limites e vamos trabalhar 

dentro da realidade do clube, 
para poder honrar os nossos 
compromissos. A torcida pode 
ter a certeza que nós estamos 
fazendo de tudo para manter 
aqueles atletas que interessam 
ao clube”, disse o presidente do 
Treze, Eduardo Medeiros.

Campinense
Aos poucos, o Campinen-

se vai anunciando os novos 
contratados para a temporada 
2014. A Raposa quer montar 
um time forte para ganhar o 

Paraibano e assegurar a par-
ticipação no Campeonato Bra-
sileiro da Série D, do próximo 
ano. No último final de sema-
na, o clube anunciou mais dois 
jogadores. Trata-se do meio 
campo Dudu Medeiros e o la-
teral esquerdo, Adriano Chuva.

O meia Dudu Medeiros, 
tem 21 anos, e é uma revelação 
das categorias de base do Ru-
bro-negro. Ele esteve no elenco 
Campeão do Nordeste, no iní-
cio do ano, e também disputou 
o Campeonato Paraibano de 
2012, quando o Campinense 
sagrou-se campeão.

O último anunciado foi o 
lateral esquerdo Adriano Chu-
va, de 26 anos, que já atuou no 
Fortaleza e no Marcílio Dias 
de Santa Catarina. Esta foi a 
sétima contratação anunciada 
pela Raposa para a próxima 
temporada. O clube já divulgou 
os nomes do goleiro Dalton, 
o zagueiro Moacir, o volante 
Wellington, os meias, Ricardo 
Maranhão e Dudu Medeiros, 
e o atacante Felipe Alberto. 
Durante a semana, a diretoria 

Assim que desembarcar em Campina Grande, Leandro vai ao PV

deverá divulgar os nomes de 
novos atletas que vestirão a ca-
misa do clube em 2014.

A equipe será comandada 
em 2014 por Paulo Cesar Shar-
dong. O Rubro-Negro estreia 
no Campeonato Paraibano no 
dia 5 de janeiro, contra o Sou-
sa, no Amigão, segundo tabela 
divulgada pela Federação Pa-
raibana de Futebol. A pré-tem-
porada da Raposa já deverá 
começar no dia 1 de dezembro.



PB já conquistou 6 medalhas 
nos Jogos da Juventude no PA
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A Paraíba vai muito bem nos 
Jogos Escolares da Juventude 
de 15 a 17 anos que estão 
acontecendo em Belém. Já su-
perou o número de medalhas 
da edição passada. Tudo isso 
graças a determinação do 
Governo do Estado, através 
da Secretaria da Juventude, 
Esporte e Lazer, comandada 
pelo jovem e dinâmico Tibério 
Limeira, que tem investido 
bastante no desporto escolar, possibilitando as me-
lhores condições aos nossos atletas. Com o trabalho 
que vem sendo desenvolvido não tenho dúvidas que 
iremos crescer ainda mais e alcançar resultados bem 
mais expressivos. 

Jogos Escolares

Dirigentes tomaram 
a decisão acertada?
A que se deve a desistência de Esporte e Nacional 

do Campeonato Paraibano de 2014? A pergunta está no 
ar e merece muita reflexão.

A meu ver o futebol de Patos perde bastante com 
a medida tomada por seus presidentes que não pode ser 
considerada irresponsável, de forma alguma, porque seus 
dirigentes sabem onde o sapato aperta e não querem ver 
o clube se endividando ainda mais. Acontece por conta 
da Copa do Mundo no Brasil, a CBF impôs um calendário 
maluco, obrigando as federações a resolver num espa-
ço curto de tempo a realização de seus campeonatos 
porque a prioridade é o Mundial.

Nesse aperta daqui e dali, a Federação Paraibana 
e os clubes chegaram a conclusão que o melhor seria 
imprensar as datas e até fazer jogo sem intervalos 
menores que 66 horas, porém respeitando a lei que limita 
esses confrontos num raio nunca maior que 150 Km. Tro-
cando em miúdos, um clube não pode jogar num intervalo 
de 48 horas desde que tenha um deslocamento maior 
que 150 Km. Era essa a ideia. Mas, como os dirigentes de 
Esporte e Nacional vislumbraram um buraco negro diante 
de tantos jogos e a falta de dinheiro para investimento 
no plantel, despesas com viagens e outras, resolveram 
aplicar direitinho aquele velho ditado: quem não pode com 
o pote, não pega na rodilha.

Eles estão certos e não tomaram a decisão no calor 
da emoção. Agiram, creio eu, com a razão. Não adian-
ta aumentar o passivo sem perspectivas de solução a 
curto prazo. Infelizmente, as ausências desconfiguram o 
Campeonato Paraibano de 2014. Patos sempre foi e será 
uma cidade acolhedora que tem um excelente estádio, o 
José Cavalcante, uma torcida vibrante, que fica impedida 
dever grandes jogos. Que Nacional e Esporte possam, 
nesse período, tornarem clubes mais estruturados para 
brilhar num futuro próximo.

varellajp@yahoo.com.br

Geraldo 
Varela

Vem aí um grande jogo na final 
do Campeonato Paraibano In-
fantil entre Botafogo e Femar. 
O Belo está num ano maravi-
lhoso e quer mais um título na 
temporada e seu adversário, 
do meu amigo Ferreira, segue 
revelando talentos.

Bota x Femar

Poucos acreditavam que o Flamengo chegasse a final da 
Copa do Brasil, inclusive eu. Futebol é realmente um esporte 
mágico que faz a gente se apaixonar cada vez mais pela 
sua falta de lógica. Quem apostava na queda de Botafogo e 
Cruzeiro, clubes de destaques no Campeonato Brasileiro?

Fui informado que Fede-
rações e clubes estão 
buscando um caminho para 
resolver a questão do rebai-
xamento do Campeonato 
Paraibano de 2014 depois 
das desistências de Nacio-
nal e Esporte, de Patos. 

Diálogo

Copa do Brasil

Se a gente reclama bastante de João Pessoa em relação ao 
trânsito caótico, a cidade de Belém-PA, onde me encontro, é 
muito pior. Um caos e em relação a temperatura me lembrei 
do saudoso humorista Espanta que define bem as estações 
do ano por aqui: verão, calor, mormaço e quentura. 

Trânsito

Hoje tem início disputas das 
modalidades coletivas com 
chances para a Paraíba

OuTras
modalidades

Belém/PA - A Paraíba 
conquistou mais duas meda-
lhas no último domingo,   nos 
Jogos Escolares da Juventude 
de 15 a 17 anos que está acon-
tecendo em Belém-PA nas mo-
dalidades de natação e xadrez. 
Na natação, o atleta Yuri Qui-
rino, do Colégio Marista Pio X, 
conquistou o bronze nos 50m 
peito com o tempo de 29’84”. 
A medalha de ouro ficou com 
o Paraná e a prata com Santa 
Catarina.

 No xadrez, Luiz Tomaz, 
do Instituto Federal Tecnoló-
gico da Paraíba – IFPB - ficou 
com a prata no jogo rápido. 
Com essas conquistas, a Pa-
raíba terminou a primeira 
etapa da competição com 
seis medalhas, sendo um 
ouro, três pratas e dois bron-
zes, um desempenho bem 
superior ao ano passado, 
quando ganhou apenas três 
medalhas, sendo duas de 
prata e uma de ouro.

Na natação, Yuri Qurino 
novamente se destacou, ago-
ra nos 50m peito. Ele já havia  
ganho a prata nos 100m peito 

no sábado, dia nove. Neste do-
mingo ele largou bem e che-
gou a liderar a prova nos 35m 
iniciais, mas sentiu um pouco 
o cansaço perto de fechar a 
prova, caindo para terceiro. 
“Senti um pouco quando es-
tava perto de fechar a prova, 
mas estou bastante satisfeito e 
agradeço a Deus por mais esse 
resultado”, disse.

Já Luiz Tomaz disse que 
se redimiu na competição de 
xadrez porque teve chance de 

ganhar uma medalha na prova 
individual e vacilou no tempo. 
“Fiquei muito chateado em 
ter perdido a medalha no dia 
anterior, mas hoje me concen-
trei bastante e venci três jogos 
rápidos, perdendo apenas um, 
o que me deu a prata”, disse o 
atleta. Mylena Cabral, do xa-
drez feminino não ganhou me-
dalha, porém foi indicada para 
o Troféu Superação, ficando 
entre as três melhores, o mes-
mo aconteceu com Pedro Nas-

cimento, da Luta Olímpica.

Modalidades coletivas
Com o encerramento no 

último domingo das modalida-
des individuais, as atividades 
nos Jogos Escolares da Juven-
tude foram suspensas ontem, 
para, hoje voltar com as mo-
dalidades coletivas no basque-
te, voleibol, futsal e handebol, 
onde a Paraíba espera aumen-
tar o seu número de medalhas 
na competição.

Luiz Tomaz, ao lado do seu técnico, ganhou prata no xadrez, já Yuri Quirino foi bronze na natação

Geraldo Varela
Editor de Esporte

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br
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Belém/Pa - Quatro paraibanos, 
sendo dois ateltas e dois técnicos, 
foram convocados no último do-
mingo, pela Confederação Brasilei-
ra de Voleibol, para duas semanas 
de treinamentos em Saquarema, no 
Rio de Janeiro, com vistas as dispu-
tas dos Jogos Mundiais da Juventu-
de, que serão disputados em agosto 
do próximo ano, na China. 

Thales Luan, do Colégio Geo 
Sul e Lydia Mousinho, do Colégio 
Lourdinas foram convocados depois 
de se destacarem nos Jogos Esco-
lares da Juventude 15-17 anos, em 
Belém-PA. O bom desempenho dos 
treinadores Danilo e Paulo Rosendo 
os credenciaram também à convo-

cação. No total foram convocados 
12 atletas no masculino e 12 atletas 
no feminino. Desde que chegaram 
a Belém-PA, no início da semana 
passada, todos os paraibanos fica-
ram em observação pela alta cúpula 
da Confederação Brasileira de Volei-
bol. 

“Esses garotos têm um enorme 
potencial e já vinham sendo obser-
vados bem antes dos Jogos Escola-
res. Isso mostra o quanto o nosso 
vôlei de praia vem crescendo graças 
ao trabalho da Federação e do Pro-
jeto Novos Talentos”, disse Giovane 
Marques, do Departamento de Vo-
lei de Praia da Federação Paraibana 
de Voleibol. 

CBV convoca quatro paraibanos

Thales Luan e o técnico Paulo Rosendo

Mais de 140 atletas aten-
didos com investimentos de 
R$ 1,5 milhão no esporte pa-
raibano. Esses são os números 
do Programa Bolsa Atleta, do 
Governo do Estado. Com o in-
tuito de fortalecer o programa 
e aumentar os beneficiados, a 
Secretaria de Estado da Juven-
tude, Esporte e Lazer (Sejel) 
promoveu, nesse fim de sema-
na, o I Fórum do programa. 

O evento reuniu técnicos, 
representantes de associações 
de esporte paralímpico, fede-
rações e escolas. Na ocasião, 
foram ouvidas sugestões que 
visam o incentivo da atividade 
esportiva no Estado. Uma das 
novidades pode ser a mudança 
de nome do programa, com o 
objetivo de abranger outras ca-
tegorias. “É o primeiro fórum 
da história e chamamos to-
dos que fazem o esporte para 
atualizar a Lei e deixá-la mais 
próxima dos atletas. Isso pre-
cisa ser feito ouvindo todos, 
que é o que estamos fazendo”, 
explicou o secretário titular 
da Sejel, Tibério Limeira. 

“Nossa meta é aumentar 

Governo promove 10 Fórum 
do Programa Bolsa Atleta

São Paulo e SC 
vencem prova 
de Triathlon em 
João Pessoa

“Foi uma corrida que teve 
de tudo. Um sol com um calor 
muito grande na largada, um 
mar muito mexido, e por úl-
timo chuva e vento do meio 
para o final da prova”. A decla-
ração da paulista Vanessa Gi-
nini, vencedora da segunda e 
última etapa do Campeonato 
Brasileiro de Triathlon de Lon-
ga Distância, definiu bem como 
foi emocionante a competição 
disputada no final de semana 
na orla de João Pessoa. Ela ven-
ceu no feminino, com um tem-
po de 4h, 22 minutos e  49 se-
gundos. O vencedor geral  e do 
masculino foi o atleta de Santa 
Catarina, Luís Francisco, o Chi-
cão, com um tempo de 3h,53 
minutos e 32 segundos. Ambos 
ganharam também o título de 
campeão brasileiro de 2014, e 
o direito de representar o Bra-
sil no Mundial da modalidade, 
que será disputado na China, 
em setembro de 2014.

o número de atletas no progra-
ma. Com a mudança de nome, o 
programa passaria a se chamar 
Bolsa Esporte, pois queremos 
incluir também o técnico dos 
atletas. Hoje em dia, muitos 
atletas recebem o valor e re-
passam uma parte para o trei-
nador. Queremos oficializar 
isso”, explicou o coordenador 
do Fórum, professor Rossini 
Freire. 

Outra sugestão do evento 
é a criação do Bolsa Represen-
tatividade, voltada aos atletas 
veteranos que realizam ativida-
des com novos atletas. “Alguns 
exemplos são Pretinha, Fábio 
Gouveia, Kaio Márcio e Edinan-

ci, que se tornarão embaixado-
res e servirão de exemplo para 
a formação de novos talentos”, 
completou o professor Rossini. 

O presidente da Federação 
Paraibana de Handebol, Isaque 
Alves Alencar, ressaltou a inicia-
tiva.“É importante para todo o 
segmento esportivo, pois demo-
cratiza as decisões, diminuindo 
as chances de erros”. O Governo 
do Estado deve aumentar os in-
vestimentos no programa. “Va-
mos fechar o Governo com R$ 
3 milhões investidos no Bolsa 
Atleta. São 146 atletas que rece-
bem todo dia 25, religiosamen-
te em dia”, finalizou o secretário 
Tibério Limeira.

Evento organizado pela Sejel-PB reuniu 140 atletas beneficiados



Atlético adia título do Cruzeiro
BRASILEIRO SÉRIE A
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Celeste goleia Grêmio, 
mas não conquista 
Série A por antecipação

FUTEBOL 
NACIONAL

O Cruzeiro fez seu papel 
diante de um Mineirão lotado 
e colorido de azul, aplicando 3 
a 0 no Grêmio. O tricampeona-
to brasileiro só não se confir-
mou no último domingo pois 
o placar se repetiu a favor do 
Atlético-PR contra o São Pau-
lo, em Curitiba. Mas é irrisória 
a hipótese de a Raposa não ser 
campeã: de acordo com o ma-
temático Oswald de Souza, a 
chance de isso acontecer é de 
uma em 100 mil - ou 0,001%. 

Na próxima rodada, o 
Cruzeiro pode ser campeão 
mesmo com derrota. Se o 
Atlético-PR não vencer o Cri-
ciúma em Santa Catarina, os 
mineiros não precisarão se-
quer somar mais pontos. A 
vantagem na liderança ficaria 
em 12 pontos, faltando quatro 
rodadas - mas o Cruzeiro já 
acumula 22 vitórias, contra 16 
do Atlético-PR.

Os paranaenses, se têm 
chance mínima de título, ele-
varam bastante a possibili-
dade de classificação para a 
Libertadores. Passou de 84% 
para 94%. Grêmio e Botafogo 
viram os números caírem: o 
primeiro de 80% para 73%, e 
o segundo, de 68% para 56%. 
O Goiás manteve seus 50%, e o 
Vitória voltou à briga: passou 
de 10% para 24%.

Na zona de rebaixamento, 
chama atenção a mudança da 
situação de Criciúma e Ponte 
Preta. O risco de o Tigre cair 
na rodada passada era de 77% 
e caiu para 53%. A Macaca viu 
a possibilidade de queda cres-
cer de 76% para 90%. O Vasco, 
mesmo saindo do Z-4, teve seu 
risco acrescido em quatro pon-
tos percentuais - de 45% para 
49%. O Flu passou de 44% 
para 52%. A fraca pontuação 
dos times do Z-4 diminuiu o 
corte para se salvar. Na rodada 
anterior, Oswald de Souza cal-
culou que, se um time somasse 
47 pontos, o risco de cair seria 
de 1%. Agora ele já não consi-
dera a hipótese de queda com 
essa pontuação. Com 46 pon-
tos o risco é de 3%.

Na parte de cima, com 
63 pontos uma equipe prati-
camente se garante na próxi-
ma Libertadores: chances de 
95%. Com 62, cai para 86%.

Ponte Preta
A empolgação da Ponte 

Preta com a classificação his-
tórica às semifinais da Sul-A-
mericana sobre o Vélez Sars-
field sofreu um duro golpe na 
tarde desse domingo. Com um 
primeiro tempo irreparável, 
o Vitória fez 3 a 0 no Estádio 
Moisés Lucarelli, em Campi-
nas, ganhou força na briga pela 
Libertadores e freou a recupe-
ração alvinegra na luta contra 
o rebaixamento no Campeo-
nato Brasileiro. Renato Cajá, 
Ayrton e Dinei, todos antes 
do intervalo, fizeram os baia-
nos colar no G-4 e deixaram 
a Macaca ainda mais ameaça-
da pela degola, para a decep-
ção dos 15.665 pagantes que 
proporcionaram o recorde de 
público do clube na Série A e 
uma renda de R$ 43.752,00. 
Foi uma rodada perfeita para 
o Vitória. Único a vencer entre 
Goiás (empatou com Flamen-
go), Botafogo (perdeu para In-
ternacional) e Grêmio (perdeu 
para Cruzeiro), o Leão passou 
para sexto – passou o Atléti-
co-MG – e ficou a apenas dois 
pontos do G-4: tem 51 contra 
53 do Botafogo. 

Torcida ajuda o Vasco a sair do Z-4
A torcida do Vasco cum-

priu sua promessa e encheu 
o Maracanã. O público de 
50.421 pagantes foi o maior 
entre clubes na nova era do 
estádio. Mas os aplausos que 
tomaram conta das arquiban-
cadas quando soou o apito fi-
nal do empate por 2 a 2 com 
o Santos, no último domingo, 
foram apenas o encerramento 
de uma jornada de 90 minutos 
que tornou-se uma verdadeira 
montanha-russa de emoções.

Foi com euforia que a 
torcida começou a partida. O 
ímpeto inicial da equipe con-
fundiu-se com a empolgação 
do público, mas tudo isso du-
rou pouco. Mais especifica-
mente sete minutos, quando 
Juninho Pernambucano caiu 
no gramado sentindo uma 
grave lesão na coxa direita. 
O silêncio tomou conta dos 
torcedores, e eles próprios 
tentaram se reanimar can-
tando “O Juninho é nosso 
rei” enquanto o ídolo deixa-
va o campo numa maca.

O baque psicológico do 
público também foi visto 
na equipe, que perdeu força 
e viu o Santos dominar as 
ações. Sem muita reação, os 
vascaínos silenciaram com 
o gol de Bruno Peres, e en-
quanto o time recolocava a 
bola em jogo, ouvia algumas 
vaias. Ao mesmo tempo, uma 
outra parte dos torcedores 
gritava “Vasco” para tentar 
recolocar os jogadores na 
disputa.

Quando o ambiente 
ameaçava ficar hostil depois 
que o Santos ampliou sua 
vantagem com Gustavo Hen-
rique, Edmilson logo mar-
cou o gol do Vasco. Em sua 
primeira grande explosão, a 
torcida cruz-maltina encheu 
o Maracanã com seu tradi-
cional “o Vasco é o time da 
virada, o Vasco é o time do 
amor”, que acabou por evitar 
o abatimento emocional dos 
jogadores.

Se Juninho é objeto de 
amor incondicional dos vas-

caínos, seu substituto foi 
responsável por talvez o úni-
co momento de vaia na par-
tida do último domingo. Jhon 
Cley foi o único jogador hos-
tilizado por uma torcida que 
apoiou sua equipe durante 
os 90 minutos, mesmo atrás 
no placar.

Por outro lado, Bernar-
do mostrou que, mesmo com 
problemas fora de campo 
durante os seis meses em 
que esteve parado em re-
cuperação de uma lesão no 
joelho esquerdo, não deixou 
de ser alvo de carinho da 
torcida. Aos 20 minutos do 
segundo tempo, o Maracanã 
gritou seu nome em coro. E 
quando cinco minutos de-
pois o técnico Adilson Batis-
ta o chamou para entrar em 
campo, o som foi similar ao 
de um gol

Mas a explosão do gol 
verdadeiro chegou depois, 
quando André empatou para 
o Vasco e foi junto à torcida 
para comemorar. O gol do 

atacante encheu os vasca-
ínos de esperança, que foi 
traduzida nos gritos de “eu 
acredito”.

Embora a vitória não 
tenha sido concretizada, a 
vibração dos vascaínos foi 
semelhante. No momento 
em que soou o apito final, os 
telões do Maracanã mostra-
ram que o Corinthians havia 
vencido o Fluminense, con-
firmando que o Vasco saiu da 
zona de rebaixamento após 
sete rodadas. Os três pontos 
não vieram, e o time perdeu 
seu ídolo até o fim do ano. 
Mas o torcedor cruz-malti-
no mostrou que acordou no 
último domingo disposto a 
festejar a todo custo. “Tem 
quer enaltecer, parabenizar 
os torcedores. Nas circuns-
tâncias em que nós nos en-
contramos era importante 
essa presença. Eles nos in-
centivaram, cobraram e jo-
garam junto. Precisávamos 
retribuir com uma vitória”, 
afirmou Adilson Batista.

EMPATE CONTRA O SANTOS
Palmeiras pode 
se sagrar hoje 
campeão da 
Segundona

Paysandu e Palmeiras 
se enfrentam a partir das 
21h50 (horário de Brasília) 
de hoje, no Estádio Olímpico 
Mangueirão, pela 35ª rodada 
da Série B do Brasileiro. Caso 
a Chapecoense pontue diante 
do Paraná, o Verdão só pre-
cisa de um empate para ga-
rantir o título da Segundona. 
Se ocorrer o contrário, o clu-
be paulista entra em campo 
como campeão. Já o Papão 
precisa da vitória para con-
tinuar brigando contra o re-
baixamento.

Este será apenas um dos 
10 jogos programado para 
hoje à noite pela Confeder-
çaão Brasileira de Futebol - 
CBF. A vitória por 3 a 0 sobre 
o Joinville, no último sábado, 
no Estádio do Pacaembu, dei-
xou o Palmeiras ainda mais 
perto do título do Campeo-
nato Brasileiro Série B. Com 
73 pontos conquistados, o 
Verdão precisa de um empa-
te com o Paysandu, para le-
vantar a taça da competição 
nacional. O técnico Gilson 
Kleina elogiou o comprome-
timento do elenco no torneio.

Cada vez mais embalado, o Cruzeiro venceu o Grêmio por 3 a 0 e agora até mesmo com derrota, poderá levantar o título brasileiro da Série A da atual temporada

Equipe vascaína comemorou muito com a torcida o empate de 2 a 2 com o Santos e a saída da zona do rebaixamento

SÉRIE B

Jogos de hoje

19h30 
Figueirense x ABC 
19h30 
Paraná Clube x Chapecoense 
19h30 
Bragantino x Icasa 
19h30 
Joinville x Oeste 
19h30 
Boa Esporte x São Caetano 
21h50 
Atlético-GO x Sport 
21h50 
Paysandu x Palmeiras 
21h50 
Ceará x Avaí 
21h50 
ASA x Guaratinguetá 
21h50 
América-RN x América-MG 

FOTOS: Divulgação
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Técnico não resistiu à 
derrota para o Corinthians 
e à zona do rebaixamento

Fluminense demite Luxemburgo
BRASILEIRÃO

O atual campeão brasi-
leiro, o Fluminense, anun-
ciou, ontem, a demissão do 
técnico Vanderlei Luxem-
burgo. O comandante não 
resistiu à entrada do clube 
na zona de rebaixamento da 
competição e apesar do dis-
curso de que seguiria com 
seu trabalho até o final do 
contrato, acabou dispensa-
do no dia seguinte à derrota 
por 1 a 0 para o Corinthians, 
em Araraquara.

A demissão foi confir-
mada pelo assessor pessoal 
de Vanderlei Luxemburgo, 
Luiz Lombardi. O treinador 
não voltou com o elenco 
para o Rio de Janeiro após 
a partida no interior paulis-
ta, resultado que mandou a 
equipe para a 18ª colocação 
do Campeonato Brasileiro, 
com 36 pontos um a menos 
em relação ao Vasco, 16° lu-
gar e primeiro time fora da 
zona de rebaixamento.

Pelo site oficial, o Flu-
minense divulgou breve 
nota na qual agradeceu 
Vanderlei Luxemburgo por 
sua passagem e fez questão 
de salientar que a decisão 
pela saída do comandante 
foi tomada pelo presidente 
Peter Siemsen. 

Há duas semanas, o 
presidente também estava 
decidido a demitir o trei-
nador após a derrota para 
o Vitória por 3 a 2, mas foi 
convencido por Celso Bar-
ros, mandatário da patro-
cinadora, a manter Luxa no 
cargo.

Vanderlei Luxemburgo 
caiu após uma série de nove 
rodadas sem vencer no Bra-
sileiro, sendo três derrotas 
nas últimas partidas. No pe-
ríodo de crise, o treinador 
chegou a isolar o elenco em 
Atibaia, no  interior paulis-
ta, e nas entrevistas afirma-
va com convicção que não 
deixaria o cargo por von-
tade própria. Apoiado pelo 
presidente Peter Siemsen 
e pelo diretor Rodrigo Ca-
etano, vinha resistindo às 
pressões no clube.

A demissão encerra pe-
ríodo de apenas 3 meses e 
11 dias de Luxemburgo no 
clube - estreou em 31 de 
julho, substituindo Abel 
Braga, com vitória por 1 a 
0 contra o Cruzeiro. Desde 
então foram 25 jogos, com 
7 vitórias, 9 empates e 9 
derrotas, aproveitamento 
de 40% dos pontos dispu-
tados. 

Assim, o Fluminense 
tem três dias para definir 
um substituto ou comando 
interino - a equipe volta a 
campo na quinta-feira, para 
enfrentar o lanterna e já re-
baixado Náutico no Mara-
canã, uma partida de suma 
importância na luta contra 
a degola.

Segunda demissão
Esta é a segunda de-

missão de Vanderlei Lu-
xemburgo no Campeoanto 
Brasileiro deste ano. O trei-
nador havia iniciado a com-
petição à frente do Grêmio. 
Ele foi demitido após as cin-
co primeiras rodadas, acu-
mulando duas vitórias, dois 
empates e uma derrota. Em 
seu lugar, assumiu Renato 
Gaúcho.

Neymar tem gol 
que concorre ao 
mais bonito do 
ano de 2013

O atacante Neymar no-
vamente concorre ao prê-
mio de gol mais bonito do 
ano. O gol marcado pelo 
atleta contra o Japão na vi-
tória da Seleção Brasileira 
pela Copa das Confedera-
ções, 3 a 0, foi incluído na 
eleição que será feita pela 
Fifa. É a quarta vez seguida 
que Neymar participará da 
premiação.

Ao todo, foram selecio-
nados 10 gols para o Prê-
mio Puskas. O gol marcado 
por Neymar diante dos ja-
poneses ocorreu no Está-
dio Mané Garrincha, na es-
treia do Brasil na Copa das 
Confederações. O atacante 
aproveitou passe de Fred e 
finalizou de fora da área, no 
ângulo, logo a 2 minutos de 
jogo.

Na lista dos 10 consta o 
gol do jogador Olivera, pelo 
Náutico, no clássico contra 
o Sport, pela Copa Sul-Ame-
ricana. Entre os concorren-
tes de Neymar está Zlatan 
Ibrahimovic, que marcou 
belíssimo gol de bicicleta 
no amistoso entre Suécia x 
Inglaterra. O gol aconteceu 
em 2012, mas foi incluído 
na lista.

Neymar foi eleito “gol 
do ano” em 2011, após 
marcar em jogo do Santos 
contra o Flamengo, na Vila 
Belmiro, pelo Brasileirão 
daquele ano. Antes, em 
2010, o atacante concorreu 
com o gol feito pelo Santos 
contra o Santo André, pelo 
Paulistão daquele ano.

Em 2012, Neymar tam-
bém esteve na indicação 
pelo golaço marcado na 
partida do Santos contra o 
Internacional, quando ar-
rancou da intermediária 
até a área, passando pelos 
adversários.

A Fifa abriu votação 
pela internet, na página 
eletrônica da entidade. Os 
três gols que tiverem mais 
indicações até 9 de dezem-
bro serão selecionados 
para a “final”. A Fifa e a re-
vista francesa France Foo-
tball apontarão o gol mais 
bonito entre os 3 indicados.

Fla terá titulares contra o São Paulo
O Flamengo não quer 

que seus titulares apresentem 
uma queda de rendimento na 
final da Copa do Brasil, contra 
o Atlético-PR, nos dias 20 e 27 
deste mês. Por conta disso, o 
técnico Jayme de Almeida de-
clarou que não poupará joga-
dores para a partida contra o 
São Paulo, amanhã, às 21h50, 
em Itu. A tática é testar o gru-
po contra um adversário forte 
fora de casa, e só depois dar 
descanso para os que apre-
sentarem maior desgaste no 
duelo contra o Grêmio, no dia 
próximo 17.

A tática de poupar al-
guns jogadores no Brasilei-
rão tem sido utilizada com 
frequência por Jayme de Al-
meida. Foi assim no clássico 
contra o Fluminense e no 
empate por 1 a 1 contra o 
Goiás, no último sábado. Léo 
Moura, Chicão, Elias e Carlos 
Eduardo foram os atletas que 
receberam descanso. A ideia 
da comissão técnica é con-
seguir pontos que garantam 
tranquilidade para a perma-
nência na Série A.

EM ITU-SP

Ingressos mais baratos para Copa de 2014 são 
vendidos em menos de três horas pela Fifa

Os ingressos mais bara-
tos da Copa do Mundo de 
2014 já estão esgotados. O 
site da Fifa que comercializa 
as entradas para o Mundial 
no Brasil já não oferece mais 
os bilhetes da categoria 4, 
destinados exclusivamente 
a torcedores brasileiros. A 
venda de ingressos da Copa 
foi reaberta ontem, às 9h. 

O acesso ao sistema de 
venda de ingressos demorou 
até três horas. Neste mo-
mento, todas as entradas da 
categoria 4 , para todos os 
jogos, estavam esgotadas. 
Além disso, nenhum ingresso 
para jogos em Belo Horizon-
te, Curitiba, Porto Alegre, 
Rio de Janeiro e São Paulo 
estavam disponíveis. Das 
12 cidades-sede, só Brasília, 
Cuiabá, Fortaleza e Manaus 
tinham ingressos apontados 
como de baixa demanda.

No final do jogo, com a marcação de um pênalti duvidoso, o Fluminense foi derrotado por 1 a 0 para o Corinthians, em São Paulo

“Não posso poupar e 
tirar o ritmo dos atletas. É 
algo desgastante, todo mun-
do correu para caramba e 
está de parabéns. Não é fácil 
o desgaste psicológico, mas 
acho que até quarta vamos 
conseguir recuperar todo 
mundo. Temos que prepa-
rar a equipe para decisão. A 
ideia é ter força máxima, até 
para começar a testar o es-
pírito de jogar fora. O clima 
vai ser difícil em Itu e é bom 
para nos prepararmos”, disse 
Jayme.

Após a partida contra 
o São Paulo, Jayme irá pou-

par alguns jogadores contra 
o Grêmio. O duelo contra os 
gaúchos, em Porto Alegre, é 
o último antes da primeira 
partida da decisão contra o 
Atlético-PR.

O jogo contra o São Pau-
lo, por sua vez, acontecerá 
no Estádio Novelli Júnior, 
em Itu-SP. Ele é resultado 
de uma punição sofrida pela 
equipe paulista no STJD (Su-
perior Tribunal de Justiça 
Desportiva).

Os dois clubes estão pró-
ximos na tabela. O Flamengo 
é o 11º, com 45 pontos, en-
quanto o Tricolor tem um a 

mais e aparece na 8ª posição. 
Uma vitória poderá encerrar 
qualquer temor de rebaixa-
mento dos dois lados. 

“Chegamos aos 45, mas 
a rodada foi boa com dois 
empates. Estamos tranqui-
los, mas temos a consciência 
de que não acabou. Contra 
o São Paulo, vamos colocar 
a força máxima para termos 
tranquilidade na final da 
Copa do Brasil”, disse o trei-
nador do Flamengo.

Nos últimos cinco jo-
gos, apesar de estar focado 
principalmente na Copa do 
Brasil, o Flamengo conseguiu 
somar oito pontos. O time 
também tem usado o torneio 
pada dar ritmo a alguns jo-
gadores que vinham tendo 
poucas chances, como o meia 
Adryan e o atacante Rafinha.

Os jogadores do Flamen-
go se reapresentam para os 
treinamentos nessa segun-
da-feira. O time volta a cam-
po na próxima quarta-feira, 
às 21h50, contra o São Paulo, 
no Estádio Novelli Júnior, em 
Itu-SP.

A equipe rubro-negra, de Adryan, vai com força máxima na quarta

Segundo a Fifa, 228.959 
ingressos para partidas do 
Mundial foram postos à venda. 
A entidade já havia antecipado 
que nenhum ingresso para 
os jogos mais concorridos 
da Copa estarão à disposição 

de torcedores nesta etapa de 
comercialização. Isso devido à 
alta demanda de bilhetes já na 
primeira fase de vendas.

Não foram postos à ven-
da entradas para o jogo de 
abertura da Copa do Mun-

do, no Itaquerão, nem para 
a final, no Maracanã, por 
exemplo. A Fifa também 
não vai vender nesta etapa 
ingressos para os jogos da 
Seleção Brasileira já defini-
dos nem para as semifinais 
do Mundial, além de bilhetes 
para uma oitava de final, em 
Belo Horizonte. 

A Fifa prometeu recolo-
car à venda entradas para 
todos os jogos da Copa, inclu-
sive os que estão esgostados, 
a partir do dia 8 de dezembro. 
Nesta data, começa a terceira 
etapa de comercialização dos 
ingressos. Nesta segunda eta-
pa, que vai até 28 deste mês, 
o que está sendo vendido é o 
que restou dos pouco mais de 
1 milhão de ingressos colo-
cados à venda na primeira 
fase. No primeiro período de 
comercialização, as vendas 
abriram no dia 20 de agosto.

Os bilhetes são comercializados pelo site oficial da Fifa

Gol foi marcado pela seleção

FOTOS: Divulgação



CPF/CNPJ: 161779674-34
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.052,22
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067045
Responsavel.: KIM STORE ROUPAS E ACESSORIOS 
LTDA
CPF/CNPJ: 013613742/0001-34
Titulo: DUP VEN MER IND  R$200,00
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066402
Responsavel.: LUCINEIDE ANTONIA DE SOUZA
CPF/CNPJ: 003442404/0001-23
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.123,27
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067312
Responsavel.: LAUDENICE RODRIGUES DA SILVA 
288736
CPF/CNPJ: 018649084/0001-54
Titulo: DUP VEN MER IND  R$275,38
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067912
Responsavel.: L K L CONSTRUTORA E IMOBILIARIA 
LTD
CPF/CNPJ: 011055198/0001-27
Titulo: DUP VEN MER IND  R$411,64
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066463
Responsavel.: MONIQUE RICHELE DOS S SILVA
CPF/CNPJ: 053123974-82
Titulo: DUP PRES SER IN  R$ 60,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067241
Responsavel.: MASTER CONSTRUTORA LTDA
CPF/CNPJ: 008972170/0001-40
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$1.987,00
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067587
Responsavel.: MANUEL ESTELITO M. RODRIGUES
CPF/CNPJ: 391122504-06
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 43,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067739
Responsavel.: MARIANA SOLANO M. DA FONSECA
CPF/CNPJ: 089992804-89
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 43,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067775
Responsavel.: PAULO RICARDO PESSOA
CPF/CNPJ: 097293674-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 40,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067669
Responsavel.: PETRONIO FREIRE DA SILVA
CPF/CNPJ: 424913634-53
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 40,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067667
Responsavel.: PB AVECAMP MQUINAS E EQUIPA-
MENTOS L
CPF/CNPJ: 017918485/0001-08
Titulo: DUP VEN MER IND  R$335,50
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067219
Responsavel.: PEDRO RONALDO GADELHA ABRAN-
TES
CPF/CNPJ: 324917194-87
Titulo: CHEQUER$1.100,00
Apresentante: FRANCISCO HERNANI DE SA
 .   ..
Protocolo: 2013 - 067585
Responsavel.: ROSILDA GARCIA DA SILVA
CPF/CNPJ: 015318896/0001-29
Titulo: DUP VEN MER IND  R$476,80
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067106
Responsavel.: REJANE SOARES DA SILVA
CPF/CNPJ: 601821644-20
Titulo: DUP VEN MER IND  R$820,75
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066746
Responsavel.: RAIMUNDO LUIZ DE ANDRADE  ME
CPF/CNPJ: 010752566/0001-23
Titulo: DUP VEN MER IND  R$130,00
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066390
Responsavel.: SANDRA MARIA E CIA LTDA - ME
CPF/CNPJ: 015184301/0001-90
Titulo: DUP VEN MER IND  R$111,36
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067898
Responsavel.: SANDRA MARIA E CIA LTDA - ME
CPF/CNPJ: 015184301/0001-90
Titulo: DUP VEN MER IND  R$465,10
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067387
Responsavel.: SILVANO CAROLINO DA SILVA
CPF/CNPJ: 022165494-10
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 43,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067713
     Responsavel.: SEVERINA LAURINDO LOPES
CPF/CNPJ: 024626904-92
Titulo: DUP VEN MER IND  R$178,04
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067489
Responsavel.: SIMONE MICHELE S. BATISTA
CPF/CNPJ: 009456954-11
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 43,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067787
Responsavel.: S G INCORPORACAO CONSTR E 
PLANEJAME
CPF/CNPJ: 001732658/0001-50
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.408,01
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067154
Responsavel.: SANDRA MARIA E CIA LTDA
CPF/CNPJ: 015184301/0001-90
Titulo: DUP VEN MER IND  R$657,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067027
 Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas Fisicas 
e Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos supra, 
no prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, as 
razoes por que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa-PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTESTADOS, na forma da LEI.

Joao Pessoa,  12/11/2013

  Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE
  - Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: ALINE FERNANDA DE ANDRADE
CPF/CNPJ: 073936374-30
Titulo: DUP PRES SER IN  R$455,07
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 064791
Responsavel.: AGROLEITE COM DE ALIMENTOS LTDA
CPF/CNPJ: 009612676/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.250,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 068019
Responsavel.: AGROLEITE COM DE ALIMENTOS LTDA
CPF/CNPJ: 009612676/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$417,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067379
Responsavel.: ANDREZZA NASCIMENTO SOARES
CPF/CNPJ: 049340034-60
Titulo: DUP VEN MER IND  R$247,50
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066945
Responsavel.: ALEXANDRE BRASIL DE MENEZES
CPF/CNPJ: 419376943-72
Titulo: DUP PRES SER IN  R$1.281,70
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067234
Responsavel.: ARTUR FELIPE COSTA FERREIRA NE
CPF/CNPJ: 018937994-41
Titulo: DUP VEN MER IND  R$250,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067091
Responsavel.: ANA CLAUDIA GONSCALVES ARRUDA
CPF/CNPJ: 062686824-67
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 43,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067765
Responsavel.: CARLA EMILIA BEZERRA DE AQUINO
CPF/CNPJ: 013426396/0001-85
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.544,01
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067451
Responsavel.: CRISTIANO OLIVEIRA VIANA
CPF/CNPJ: 135479538-55
Titulo: CHEQUER$884,14
Apresentante: UNIMED/JPA COOP DE TRAB MEDICO
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066655
Responsavel.: CLARICE DOS SANTOS ALBUQUER-
QUE
CPF/CNPJ: 073597544-29
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 43,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067677
Responsavel.: DEUSA MARIA ALVES DA COSTA
CPF/CNPJ: 365025964-87
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 43,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067729
Responsavel.: DOMINGOS DE AZEVEDO R JUNIOR
CPF/CNPJ: 450829524-04
Titulo: DUP PRES SER IN  R$130,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066943
Responsavel.: DEBORA MARIA CAMILO DE MOURA
CPF/CNPJ: 928900754-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$180,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066117
Responsavel.: DALVA SIQUEIRA CAMPOS PINHEIRO
CPF/CNPJ: 083495764-72
Titulo: DUP VEN MER IND  R$750,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066178
Responsavel.: FERNANDO ARY BEMVINDO TRA-
VASSOS
CPF/CNPJ: 387987604-59
Titulo: DUP PRES SER IN  R$1.200,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067245
Responsavel.: FERNANDO FERREIRA BALTAR NETO
CPF/CNPJ: 930180294-53
Titulo: DUP PRES SER IN  R$930,84
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067223
Responsavel.: FRANCISCO CHAVES PINTO
CPF/CNPJ: 072921444-38
Titulo: DUP VEN MER IND  R$197,33
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067211
Responsavel.: FRANCISCA GOMES DOS SANTOS
CPF/CNPJ: 109602954-53
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 38,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067251
Responsavel.: FRANCISCO MENDES CAMPOS
CPF/CNPJ: 044887344-30
Titulo: DUP PRES SER IN  R$1.804,40
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067247
Responsavel.: GERLUCE PALHANO FREIRE
CPF/CNPJ: 543624824-15
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$120,00
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067589
Responsavel.: GERLUCE PALHANO FREIRE
CPF/CNPJ: 543624824-15
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$390,00
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067590
Responsavel.: IGOR GUSTAV NOBREGA
CPF/CNPJ: 873705654-91
Titulo: DUP PRES SER IN  R$752,46
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 066928
Responsavel.: JULIO CESAR LIMA DA ROCHA
CPF/CNPJ: 017751011/0001-06
Titulo: DUP VEN MER IND  R$328,27
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067263
Responsavel.: JANAINA OLIVEIRA
CPF/CNPJ: 061079444-27
Titulo: DUP PRES SER IN  R$ 60,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 067205
Responsavel.: JOSE WILSON URTIGA QUEIROGA

ANDRADE PLANEJAMENTO E URBANIZAÇÃO LTDA, CNPJ/CPF Nº 18.221.248/0001-67, torna 
público que requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Licença 
de Instalação, para a atividade de LOTEAMENTO COM ÁREA TOTAL DE 5,65 ha, COM 08 QUA-
DRAS E 172 LOTES, situado na BR 230, KM 121, NA PROPRIEDADE NOSSA SENHORA DE 
FATIMA, ZONA URBANA – RIACHÃO DO BACAMARTE/PB. Processo: 2013-007127/TEC/LI-2637.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.01.011/2013

AVISO 
O CHEFE DE GABINETE DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE, HOMOLOGA 

O PREGÃO PRESENCIAL Nº 2.01.011/2013, PARA FORNECIMENTO D ECARNE, FRANGO, 
OVOS, LINGUIÇA, VERDURAS, LEGUMES E FRUTAS PARA A COORDENADORIA DE AÇÕES DE 
POLÍTICAS PARA AS MULHERES (CASA ABRIGO) DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA 
GRANDE - PB.E ALIMENTOS DO PROGRAMA FOME ZERO, NO MUNICÍPIO DE CAMPINA GRAN-
DE, ESTADO DA PARAÍBA, HOMOLOGO E ADJUDICO SEU OBJETO EM FAVOR DE EDGLAUCO 
DE SOUSA MAGALHÃES INCRITO NO CNPJ Nº Nº 10.426.216/0001-77 VENCEDOR DO LOTE 
I E II DO REFERIDO PREGÃO PRESENCIAL COM UM VALOR TOTAL DE R$ 11.315,20 (ONZE 
MIL TREZENTOS E QUINZE REAIS E VINTE CENTAVOS). CONFORME ANÁLISE E PARECER 
DA ASSESSORIA JURÍDICA.

CAMPINA GRANDE, 8 DE NOVEMBRO DE 2013.
TOVAR CORREIA LIMA
CHEFE DE GABINETE

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO 
PREGÃO PRESENCIAL (SRP) Nº 2.06.015/2013

A Secretaria Municipal de Educação da Prefeitura Municipal de Campina Grande, através da 
Pregoeira Oficial, torna público, para conhecimento dos interessados, que a licitação na Modalidade 
PREGÃO PRESENCIAL (SRP) sob N° 2.06.015/2013, tipo “MENOR PREÇO POR ITEM”, tendo 
como objeto o Registro de Preços para aquisição de material de expediente para Rede Municipal 
de Ensino do Município de Campina Grande, Estado da Paraíba, fica CANCELADO. 

Campina Grande, 08 de Novembro de 2013.
VIVIANE RAQUEL G MEDEIROS
Pregoeira Oficial da CPL/PMCG

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CABEDELO

 RESULTADO FASE PROPOSTA - TOMADA DE PREÇOS Nº 00003/2013
OBJETO: Contratação de empresa para execução dos serviços de construção da USF do Bairro 

de Oceania VI - conclusão.
LICITANTE DECLARADO VENCEDOR e respectivo valor total da contratação:
SO TERRA CONSTRUÇÕES E PROJETOS LTDA - Valor: R$ 86.621,79.
Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei 

Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão 
Permanente de Licitação, Rua João Pires de Figueiredo, S/N - Centro - Cabedelo - PB, no horário 
das 14:00 as 17:00 horas dos dias úteis.

Telefone: (083) 32503120.
Email: saudecabedelo@bol.com.br.

Cabedelo - PB, 05 de Novembro de 2013
ISABELLA DUARTE GOUVÉA - Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE LIVRAMENTO
AVISO DE JULGAMENTO DE HABILITAÇÃO DA TOMADA DE PREÇOS Nº 001/2013

A Prefeitura de Livramento/PB, através do seu Presidente da CPL, torna público o resultado do 
julgamento da sessão de habilitação realizada às 08h:00mn. (oito horas) do dia 06/11/2013, vem 
informar os licitantes INABILITADOS, são eles: Bom Sucesso Construções Ltda-ME, não atendeu 
item 10.2.12, alínea A) e B) do Edital; Seta Construções Ltda-ME, não atendeu item 10.2.11, alínea 
A) do edital, Demezio Construções Ltda-EPP, não atendeu os itens: 10.2.1, alínea A); 10.2.5, alínea 
B), 10.2.6, alínea A) e B); 10.2.7, alínea A); 10.2.8, §23, Art. 7º; 10.2.11, alínea A); 10.2.12 alínea 
A) e B) todos do edital. E informar os licitantes HABILITADOS, são eles: Ravy Construções, Ltda, 
CNPJ nº 15.168.739/0001-84 e Viga Engenharia Ltda, CNPJ nº 14.575.353/0001-24. O Presidente 
da CPL convoca para às 08h:00mn (oito horas) do dia 14/11/2013, as licitantes habilitadas para 
reunião de abertura dos envelopes proposta, que será realizado na sede da Prefeitura, (mesmo 
local da sessão de habilitação), da Tomada de Preços nº 001/2013.

Livramento/PB, 06 de novembro de 2013.
Gilson Fernandes dos Santos

Presidente da CPL

Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            410,90
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 068803
Responsavel.: PARAIBA PRODUTOS MEDICOS E HOS
CPF/CNPJ....: 012822626/0001-62
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            278,86
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 066053
Responsavel.: PARAIBA PRODUTOS MEDICOS E HOS
CPF/CNPJ....: 012822626/0001-62
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            404,30
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 066060
Responsavel.: RIVELINO MARTINS DA SILVA
CPF/CNPJ....: 011869421/0001-70
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            156,94
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 065906
Em razao de que os supracitados devedores nao  foram 
encontrados ou se recusaram a aceitar a devida intimacao, 
em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, 
intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima citadas a 
virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  que  tem,  
neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido Pessoa No.31, 
nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  
desta  data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos 
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  12/11/2013
 ----------------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO
- Titular -

Responsavel.: CODIL CONSTRUTORA CLAUDINO LTDA
CPF/CNPJ....: 035587260/0001-90
Titulo......: RECIBO ALUGUEL   R$          1.000,00
Apresentante: KELNNER MAUX DIAS
Protocolo...: 2013 - 067583
Responsavel.: COLOROBBIA NORDESTE PRODUTOS 
PARA C
CPF/CNPJ....: 004019729/0001-60
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            350,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 068559
Responsavel.: GRACIANA SOARES BATISTA GUI-
MARAES
CPF/CNPJ....: 884213924-68
Titulo......: CHEQUE           R$          5.700,00
Apresentante: ENCONTEL EMP DE REP TEL CONST 
LTDA
Protocolo...: 2013 - 068754
Responsavel.: JOSE BOLIVAR MELO NETO
CPF/CNPJ....: 018255531/0001-90
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          4.800,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 068889
Responsavel.: MARIA DAS GRACAS RODRIGUES 
SOUZA
CPF/CNPJ....: 015132322/0001-61

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

PLANC TARSILA DO AMARAL EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS SPE LTDA - CNPJ Nº 
18.805.363/0001-60, torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio 
Ambiente, emitiu a Licença Prévia nº 3385/2013 em João Pessoa, 05 de Novembro de 2013 – Prazo: 
180 dias. Para a atividade de: Edificação residencial multifamiliar com duas torres de 39 pavimen-
tos, semi sub solo, sub solo, estacionamento, áreas técnicas, mezanino e térreo com sistema de 
esgotamento sanitário interligado a rede pública da Cagepa. Na RUA DEP. JOSÉ RESENDE DA 
COSTA FILHO, Nº 161 – JARDIM LUNA – Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2013-
006757/TEC/LP-1859

REVOGAÇÃO DE PROCURAÇÃO PÚBLICA
Pelo presente edital, fica REVOGADA a partir desta e sem nenhum efeito, a procuração pública 

lavrada no livro  213, folhas 156, datada 11/01/2008 no serviço  Notarial “Pessoa Milanez”, 3º 
Ofício de Notas, desta capital, em que é parte outorgante: DIOGO MAIA DA SILVA MARIZ e a parte 
outorgada: JOSÉ MARQUEZ DA SILVA MARIZ. 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

 RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - INEXIGIBILIDADE Nº IN00002/2013
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e 

observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Inexigibilidade de Licitação nº IN00002/2013, 
que objetiva: Contratação de empresa para apresentação de show musical com o artista Alcymar 
Monteiro, nos festejos alusivos ao V Festival de Cultura de Dona Inês, que se realizará em praça 
pública no dia 17/11/2013; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto 
a: FORRO DO MALLA GRAVAÇÕES E EDIÇÕES MUSICAIS LTDA ME – CNPJ: 13.690.952/0001-
26 – VALOR TOTAL R$ 38.000,00 .

Dona Ines - PB, 08 de Novembro de 2013.
ANTONIO JUSTINO DE ARAÚJO NETO

 Prefeito

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresa para apresentação de show musical com o artista Alcymar 

Monteiro, nos festejos alusivos ao V Festival de Cultura de Dona Inês, que se realizará em praça 
pública no dia 17/11/2013.

FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação nº IN00002/2013.
DOTAÇÃO: FPM/ICMS/DIVERSOS. Elemento de Despesa: 33.90.39.01 - Outros Serviços de 

Terceiros - Pessoa Jurídica
VIGÊNCIA: 20 dias
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Dona Inês e:
CT Nº 00086/2013 - 08.11.13 - FORRO DO MALLA GRAVAÇÕES E EDIÇÕES MUSICAIS 

LTDA ME - R$ 38.000,00

EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº IN00002/2013.

OBJETO: Contratação de empresa para apresentação de show musical com o artista Alcymar 
Monteiro, nos festejos alusivos ao V Festival de Cultura de Dona Inês, que se realizará em praça 
pública no dia 17/11/2013.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 25, inciso III, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: Secretaria Municipal de Administração e Finanças.
RATIFICAÇÃO: Prefeito, em 08/11/2013
REPUBLICADO POR INCORREÇÃO

AYRES E LINS CONSTRUÇÕES LTDA– CNPJ 14.009.078/0001-81, Torna público queaSUDEMA-
-Superintendência de Administração do Meio Ambiente emitiua Licença de Operação – LO 3328/2013 
em João Pessoa 01 de Novembro de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Edificação 
multifamiliar, com respectivo sistema de tratamento dotado de tanque séptico e sumidouros. Na(o) 
– Via Local 04, Lote 3-A2, Quadra 3, Loteamento Shalon, Município: Santa Rita - PB. Processo: 
2013-005427/TEC/LO-5934.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS 
AVISO DA DECISÃO DA COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
IMPUGNAÇÃO DE EDITAL PREGÃO PRESENCIAL Nº 00054/2013

Processo de licitação – Pregão Presencial nº 00054/2013.
Interessados: MAXICON CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA.

 Assunto: Pedido de Impugnação ao Edital.
Decido:

Vistos etc.

A empresa MAXICON CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA., manejou Impugnação ao Edital 
do Pregão Presencial número supra.

Primeiro cumpre especificar que a impugnação foi protocolada em tempo hábil, portanto deve 
ser recebida.

A empresa impugnante faz referência de seu descontentamento nos itens 9.2.14, 9.2.15, 9.2.16, 
9.2.17, 9.2.19, 9.2.20 e 9.2.21. estes trazidos no Edital já supra citado.

Passamos a analisar cada item:
A comprovação exigida no item 9.2.14 do Edital em nada fere a lei 8.666/93 e suas alterações, 

bem como a legislação vigente, ao contrário, garante que os serviços serão prestados por profissional 
que tenha vínculo com a empresa vencedora por qualquer meio permitido por lei. Portanto, julgo 
improcedente a impugnação quanto a este item.  

O item 9.2.15 nada mais é que o meio de comprovação do item anterior, conforme legislação 
vigente. Portanto, julgo improcedente a impugnação quanto a este item.

O item 9.2.16 requer a garantia que a empresa tenha escritório no município em que vai prestar 
o serviço e o atendimento (SAC), para que a população possa ter contato com a prestadora que 
irá efetuar o serviço, objeto da presente licitação. Portanto, julgo improcedente a impugnação ao 
presente item.

O item 9.2.17 nada mais pede do que a relação dos veículos que a empresa irá colocar para 
efetuar a prestação do serviço, para que seja averiguado se são adequados para o fim do objeto 
da presente licitação. A vistoria requerida é totalmente regular e prevista na legislação municipal. 
Portanto julgo improcedente a impugnação quanto a este item.

O item 9.2.19 requer a prova de regularidade da empresa junto aos órgãos ambientais, posto 
que o serviço objeto da licitação é totalmente relacionado com o meio ambiente. Portanto, não fere 
nenhum dispositivo de lei. Julgo improcedente a impugnação quanto a este item.

Os itens 9.2.20 e 9.2.21 estão previstos na legislação infraconstitucional, como a exemplo da 
Resolução 237, de 19 de dezembro de 1997. Portanto, os itens impugnados estão em consonância 
com a legislação vigente. Julgo improcedente a impugnação quanto a estes itens. 

Pelo exposto, e com fundamento na Lei 8.666/93 e legislação vigente, recebo a impugnação por 
ser tempestiva e julgo improcedente, pelos fatos e fundamentos já acima declinados e por apresentar 
alegações insubsistentes e inconsistentes que possa motivar a administração a reformar ou alterar 
o Edital do Pregão presencial nº 00054/2013, uma vez que inexistem quaisquer irregularidades ou 
ilegalidades no ato convocatório. 

Dê ciência ao interessado.  
É a decisão.

Cajazeiras – PB, 11 de novembro de 2013.
Edgley Gonçalves Alves Segundo

Pregoeiro

 
 

 
ASSOCIAÇÃO DOS ARQUIVISTAS DA PARAÍBA 

EDITAL Nº 01/2013 
CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL DE 

FUNDAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO DOS ARQUIVISTAS DA 
PARAÍBA – AAPB 

A Presidente da Comissão Provisória da Associação dos Arquivistas da 
Paraíba – AAPB no uso de suas atribuições, CONVOCA a todas e todos os 
Arquivistas, Técnicos em Arquivo, Estudantes de Graduação e Pós-Graduação em 
Arquivologia a comparecerem à Assembleia Geral de Fundação da Associação dos 
Arquivistas da Paraíba, que se realizará às 18horas do dia 19 de novembro do ano 
de 2013 no Auditório da Academia Paraibana de Letras, cito à Rua Duque de 
Caxias, 25/37 – Centro, João Pessoa - Paraíba, com a seguinte pauta: 

- Apresentação e aprovação do Estatuto e Regimento Interno da Associação 
dos Arquivistas da Paraíba; 

- Institucionalização da Associação dos Arquivistas da Paraíba – AAPB; 
- Eleição da 1ª (primeira) Diretoria Geral e dos Conselhos Fiscal e de Ética. 

  João Pessoa, 05 de novembro de 2013. 
Esmeralda Porfírio de Sales 

Presidente da Comissão Provisória da AAPB 
 

Publicado no Jornal A União dia 09/11/2013 – Republicado por Incorreção. 
 
 Estado da Paraíba 

Prefeitura Municipal de Pilar 
EXTRATOS DE CONTRATOS  

 
A PREFEITURA MUNICIPAL DE PILAR, ESTADO DA PARAÍBA, torna publico que firmou os 
seguintes contratos, referente ao Pregão Presencial nº 001/2013. 
 

Nºs CONTRATADO/CNPJ OBJETO/VALOR 
55/13 CNH LATIN AMERICA LTDA, CNPJ 

60.850.617/0001-28. 
ITEM 01. Valor R$ 
200.000,00 

56/13 VENEZA MAQUINAS COMERCIO LTDA, CNPJ 
06.824.439/0001-15 

ITEM 02.Valor R$ 80.000,00 

57/13 M. GONÇALVES SANTOS & CIA  
LTDA,CNPJ 11.490.075/0001-14. 

ITEM 03. Valor R$ 
22.000,00 

58/13 GAMA DIESEL LTDA, CNPJ 04.866.656/0001-
42 

ITEM 04. Valor R$ 
170.000,00. 

 
 

Eduardo Jose Rodrigues da Silva  
Prefeito em Exercício 

 
 PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA

AVISO DE EDITAL DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 035/2013

A Prefeitura Municipal de Ibiara, através de sua Comissão Permanente de Licitação, torna 
público para conhecimento dos interessados que fará realizar licitação na modalidade TOMADA 
DE PREÇOS Nº 035/2013, do tipo menor preço global para aquisição de um veiculo, cuja abertura 
será no dia 29.11.2013 às 09:00 horas, na sala de licitações deste órgão, situado a Rua Antonio 
Ramalho Diniz,  26, Centro – Ibiara - PB.

O edital e demais informações encontram-se a disposição dos interessados no endereço acima 
citado, no horário das 07:00 às 13:00 horas, contatos pelo telefone (0**83) 3454-1035.

Ibiara-PB, 11 de Novembro de 2013.
DENIS ANTONIO MONTENEGRO

Presidente da CPL

INALDO DA SILVA COSTA = CNPJ/CPF Nº 14.976.205/0001-11, Torna público que a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a LICENÇÃO DE INSTALAÇÃO Nº 
2214/2013 em João Pessoa, 02 de agosto de 2013 – Prazo: 365 dias. Para atividades de Carvão 
Vegetal Na (o) –Sítio CATINGUEIRA BAIXA – ZONA RURAL, Município de São José de Espinharas 
– UF:PB. PROCESSO Nº 2012-002314/TEC/LI-0751

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS 
AVISO DA DECISÃO DA COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
IMPUGNAÇÃO DE EDITAL PREGÃO PRESENCIAL Nº 00054/2013

Processo de licitação – Pregão Presencial nº 00054/2013.
Interessados: COMPAC CONSTRUTORA LTDA 

Assunto: Pedido de Impugnação ao Edital.
Decido:

Vistos etc.

A empresa, COMPAC CONSTRUTORA LTDA, manejou Impugnação ao Edital do Pregão 
presencial número supra.

Primeiro cumpre especificar que a impugnação foi protocolada em tempo hábil, portanto deve 
ser recebida.

Noutra banda, verifica-se que o descontentamento da empresa ora impugnante, faz referência 
aos itens 7.2.4 e 7.2.5, do citado edital. 

Correndo os olhos detidamente no presente Edital, ora impugnado, verifica-se que inexistem 
no mesmo os itens em comento, ficando assim impossível de ser retificado e/ou republicado item 
que não existe no Edital. 

Ante o exposto, pelo acimado descrito, recebo a impugnação por ser tempestiva e julgo impro-
cedente a mesma pelos fatos já acima articulados. 

Dê ciência ao interessado.  
É a decisão.

Cajazeiras – PB, 11 de novembro de 2013.
Edgley Gonçalves Alves Segundo

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS 
AVISO DA DECISÃO DA COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
IMPUGNAÇÃO DE EDITAL PREGÃO PRESENCIAL Nº 00054/2013

Processo de licitação – Pregão Presencial nº 00054/2013.
Interessados: LORENA & ÁDRIA CONSTRUÇÕES, COMÉRCIO E LOCAÇÕES - ME.

Assunto: Pedido de Impugnação ao Edital.
Decido:

Vistos etc.
A empresa LORENA & ÁDRIA CONSTRUÇÕES, COMÉRCIO E LOCAÇÕES – ME, manejou 

Impugnação ao Edital do Pregão Presencial número supra. 
Analisando detidamente os autos e o protocolo, percebe-se de pronto que segundo o próprio 

protocolo, a impugnação foi distribuída no setor competente pelas 08:30 hs do dia 07 de novembro 
do corrente. 

A abertura do Edital estava aprazada para o dia 08 de novembro de 2013 e, segundo o próprio 
edital, em seu Item 2.0, teria a parte interessada somente até o dia 06 de novembro de 2013.

Assim, pelo supra exposto, deixo de receber a impugnação por ser intempestiva. 
Dê ciência ao interessado.  
É a decisão.

Cajazeiras – PB, 11 de novembro de 2013.
Edgley Gonçalves Alves Segundo

Pregoeiro

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 023/2013 – REPUBLICAÇÃO
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Monteiro, através do Pregoeiro 

Oficial e Equipe de Apoio, devidamente nomeados pela Prefeita do Município, TORNA PÚBLICO e 
comunica aos interessados que se encontra aberta à licitação na modalidade Pregão Presencial nº. 
023/2013, a ser realizada no dia 25/11/2013 às 09h00min (horário local), que tem por objeto Sistema 
de Registro de Preços para a Aquisição de 04 (quatro) Motocicletas, para suprir as necessidades 
da Prefeitura Municipal de Monteiro. O edital e seus anexos encontram-se disponível no setor de 
licitação da Prefeitura Municipal de Monteiro, situado a Rua Desembargador Feitosa Ventura, n° 
04, 1º Andar, Centro, Monteiro – PB, Informações pelo telefone (83) 3351-1514.

Monteiro-PB, 07 de Novembro de 2013.
Erinaldo Araujo Sousa

Pregoeiro

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO

AVISO DE RESULTADO
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 023/2013/PMM

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Monteiro, através do Pregoeiro 
Oficial e Equipe de Apoio, devidamente nomeados pela Prefeita do Município, TORNA PÚBLICO e 
comunica aos interessados que se encontra aberta à licitação na modalidade PREGÃO PRESEN-
CIAL nº. 023/2013, cujo objeto o Sistema de Registro de Preços para a Aquisição de 04 (quatro) 
Motocicletas, para suprir as necessidades da Prefeitura Municipal de Monteiro. Realizado 07 de 
Novembro de 2013, às 15h00min (horário local). Foi declarado DESERTO, em virtude do desinteresse 
de licitantes em participar do processo licitatório.

Monteiro-PB, 07 de Novembro de 2013
Erinaldo Araújo Sousa

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
Secretaria Municipal de Administração

Gerência de Licitações e Compras
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 020/2013
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Monteiro, através do Pregoeiro 

Oficial e Equipe de Apoio, devidamente nomeados pela Prefeita do Município, TORNA PÚBLICO e 
comunica aos interessados que se encontra aberta à licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL 
nº. 020/2013, cujo objeto a Contratação de empresa para prestação de serviços de elaboração e 
implantação do Plano Municipal de Resíduos Sólidos, incluindo a implantação da coleta seletiva. 
Realizado 03 de Outubro de 2013, às 09h00min (horário local). Foi declarado DESERTO, em virtude 
do desinteresse de licitantes em participar do processo licitatório.

Monteiro-PB, 03 de Outubro de 2013
Erinaldo Araújo Sousa

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE
EXTRATO DE TERMO ADITIVO

INSTRUMENTO: Primeiro Termo Aditivo ao Contrato nº 064/2012. PARTES: FUNDO MUNICIPAL 
DE SAÚDE DE MONTEIRO e a empresa SIZENANDO BELMIRO NETO - ME. OBJETO CON-
TRATUAL: Sistema de Registro de Preços para Contratação de empresa para o Fornecimento de 
Lanches e Refeições. OBJETO DO ADITIVO: Constitui objeto a prorrogação do prazo de vigência 
do Contrato Administrativo nº 064/2012, de vigência por 60 (sessenta) dias úteis a partir a assinatura 
do presente termo, com vigência de 02 de Outubro 2013 a 02 de Dezembro de 2013. FUNDAMEN-
TAÇÃO: este Termo Aditivo, com base na Cláusula Primeira tem como fundamento Art. 57, §1º, 
inciso II, da Lei Federal 8.666/93 e suas alterações posteriores, c/c a Cláusula Décima Primeira do 
Contrato Primitivo, da Lei Federal 8.666/93 e suas alterações posteriores. 

EDNACÉ ALVES SILVESTRE HENRIQUE
Gestora do FMS - Monteiro – PB.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE

EXTRATO DE ADITIVO DO CONVITE Nº 012/2013/FMS
1º Termo Aditivo ao Contrato nº 030/2013

OBJETO: Aquisição de Carnes e Frangos, durante o exercício de 2013, de forma parcelada, 
para atender as necessidades da Secretária Municipal de Saúde de Monteiro.

CONTRATANTE: Fundo Municipal de Saúde de Monteiro 
CONTRATADO: EVALDO CAMPOS DE LIMA - ME 
OBJETO: ACRESCER, valor de R$ 7.943,75 (Sete mil novecentos e quarenta e três mil setenta 

e cinco centavos), ficando o referido contrato com o valor global de R$ 39.718,75 (Trinta e nove mil 
setecentos e dezoito reais e setenta e cinco centavos).

BASE LEGAL: Cláusula Terceira tem como fundamento o art. 65, §1º, da Lei Federal 8.666/93 
e suas alterações posteriores.

SIGNATÁRIOS: Ednacé Alves Silvestre Henrique/FMS e o Sr. Evaldo Campos de Lima / EVALDO 
CAMPOS DE LIMA - ME. 

DATA DA ASSINATURA: 01/10/2013.
Monteiro, 01 de Outubro de 2013.
Ednacé Alves Silvestre Henrique

Gestora do FMS

ESTADO DA PARAÍBA
 PREFEITURA MUNICIPAL DE CALDAS BRANDÃO

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
RESULTADO DA LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS: 003/2013.
O presidente da Comissão permanente de licitação no uso de suas atribuições Torna 

Público para o conhecimento da população de CALDAS BRANDÃO e para quem interessar 
que após análise das propostas de preço das Empresas Habilitadas, em reunião realizada 
ocorrida em 05 de Novembro de 2013 as 14:00hs., chegou-se a conclusão que para atender 
o que determina a Lei 8.666/93 e suas alterações em licitação realizada na modalidade 
tomada de preço do tipo menor preço global, foi apurado o seguinte: que das empresas 
participantes a empresa ESTRUCTURAL ENGENHARIA LTDA – ME; LY CONSTRUTOÇÕES 
E SERVIÇOS LTDA – ME; CONSTRUTORA E SERVIÇOS DE LIMPEZA C.R.C LTDA – ME 
apresentou proposta em desconformidade com o item 7 e seus subitens do edital motivo pelo 
qual foi considerada desclassificada. Já a empresas COSIMAR CONSTRUTORA SINCERA 
LTDA – ME, com o valor de R$ 533.611.17 ( quinhentos e trinta e três mil seiscentos e onze 
reais e dezessete centavos ).

Caldas Brandão, 11 de Novembro de 2013.
JORGE CARNEIRO DOS SANTOS 

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL Nº. 099/2013

Objeto: CONTRAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA COLETA, TRANSPORTE E TRA-
TAMENTO DE RESÍDUOS SÓLIDOS PROVENIENTES DO HOSPITAL E UNIDADES BÁSICAS 
DE SAÚDE DESTE MUNICÍPIO. Tipo: Menor Preço. Início da Sessão: 09:00 (hora local) do dia 
03/12/2013. Local: Sala da CPL, Sede da Prefeitura Municipal de Cuité, Rua 15 de Novembro, 159, 
centro. Informações e Retirada de Edital: Segunda a Sexta-feira, das 08h às 12h, Tel. 83-3372-
2246/2447, e-mail licitacaocuite@yahoo.com.br. 

Cuité/PB, 07 de novembro de 2012. 
Bruce da Silva Santos 

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL Nº. 101/2013

Objeto: AQUISIÇÃO DE UMA MINIVAN DESTINADA AO CONSELHO DO IDOSO DESTE 
MUNICÍPIO. Tipo: Menor Preço. Início da Sessão: 09:00 (hora local) do dia 27/11/2013. Local: Sala 
da CPL, Sede da Prefeitura Municipal de Cuité, Rua 15 de Novembro, 159, centro. Informações 
e Retirada de Edital: Segunda a Sexta-feira, das 08h às 12h, Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail 
licitacaocuite@yahoo.com.br. 

Cuité/PB, 11 de novembro de 2013. 
Bruce da Silva Santos

Pregoeiro Oficial
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CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL No 416/2013
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 02/12/2013 às 14h e 30mim para:

Aquisição de laboratório móvel para as escolas, destinado a Secretaria de Estado da Educação 
- SEE, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-02146-7
João pessoa, 11 de novembro de 2013.

Vivianne Pereira Almeida Diniz
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL No 472/2013
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 12/12/2013 às 09h para:

Registro de preços para aquisição de medicamentos, destinado a Secretaria de Estado da 
Saúde – SES/NAF conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-02147-6
João pessoa, 11 de novembro de 2013.

Vivianne Pereira Almeida Diniz
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL No 476/2013
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 11/12/2013 às 09h para:

Registro de preços para aquisição de pães francês, destinado a Secretaria de Estado da Admi-
nistração Penitenciária - SEAP, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-02134-2
João pessoa, 11 de novembro de 2013.

Vivianne Pereira Almeida Diniz
Gerente executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL No 491/2013

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 
publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 26/11/2013 às 14 e 30mim para:

Registro de preços para aquisição de pães, destinado ao Hospital Regional de Emergência e 
Trauma de Campina Grande - HRETCG, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-02145-9
João pessoa, 11 de novembro de 2013.

Vivianne Pereira Almeida Diniz
Gerente executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL No 478/2013

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 
publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 09/12/2013 às 14h para:

Contratação de serviços de empresa para reproduzir CD de musicas e atividades, destinado a 
Secretaria Estadual da Educação - SEE, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-02132-6
João pessoa, 11 de novembro de 2013.

Vivianne Pereira Almeida Diniz
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL No 488/2013
 O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 10/12/2013 às 09h para:

Registro de preços para aquisição de suplementos enterais, destinado ao Complexo de Pediatria 
Arlinda Marques – CPAM, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-02140-8
João pessoa, 11 de novembro de 2013.

Vivianne Pereira Almeida Diniz
Gerente executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL No 490/2013
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 11/12/2013 às 14h para:

Registro de Preços para contratação de serviços de manutenção preventiva e corretiva em 
veículos, destinado a Secretaria Estadual da Mulher e da Diversidade Humana - SEMDH, conforme 
anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-02143-3
João pessoa, 11 de novembro de 2013.

Vivianne Pereira Almeida Diniz
Gerente Executiva de Licitação

CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 004/2012
TERMO DE SELEÇÃO

Aos 06 (seis) dias do mês de novembro do ano de dois mil e treze (2013), no prédio da COM-
PANHIA ESTADUAL DE HABITAÇÃO POPULAR – CEHAP, compareceram as partes entre si 
justas e acordadas, a saber: de um lado, a COMPANHIA ESTADUAL DE HABITAÇÃO POPULAR, 
Sociedade de Economia Mista, doravante denominada CEHAP, com sede na Av. Hilton Souto 
Maior, nº 3059, bairro de Mangabeira, na cidade de João Pessoa, Capital do Estado da Paraíba, 
inscrita no CNPJ (MF), sob o nº 09.111.618/0001-01 e Inscrição Estadual sob o nº 16.055.882-4, 
representada na forma de suas disposições estatutárias por seus diretores Presidente e Financeiro, 
respectivamente, EMILIA CORREIA LIMA, brasileira, divorciada, engenheira eletricista, inscrita no 
CPF, sob o Nº 218.573.774-00, residente em Cabedelo-PB, e FRANCISCO JEAN QUEIROGA 
DA COSTA, brasileiro, casado, administrador, inscrito no CPF sob o nº 713.821.604-10, residente 
nesta Capital, e de outro lado, como SELECIONADA, CRE ENGENHARIA LTDA, inscrita no CNPJ 
Nº 35.503.770/0001-31, com sede na Rua Manoel Pereira de Oliveira, nº 70, Cruz das Armas, 
Município de João Pessoa, Estado da Paraíba, neste ato representada pelo sócio, Sr. Ovídio Catão 
Maribondo da Trindade, portador da carteira de identidade nº 335.006 SSP/PB; inscrito no CPF sob 
o nº 161.809.844-68; residente e domiciliado a Rua Tabelião José Ramalho Leite, nº 1458, Bairro de 
Cabo Branco, CEP 58045-230, Município de João Pessoa, Estado da Paraíba. Foram acordadas 
as seguintes cláusulas, na presença de 02 (duas) testemunhas ao final indicadas: 

CLÁUSULA PRIMEIRA - A empresa selecionada deverá apresentar à Instituição Financeira 
Oficial Federal escolhida, no prazo previsto no item 9.6 do Edital de Chamamento nº 004/2012, a 
proposta contendo a documentação completa para análise e contratação da operação no âmbito do 
Programa Minha Casa Minha Vida, com recursos do Fundo de Arrendamento Residencial – FAR, 
nos termos e diretrizes estabelecidos pela Portaria Ministerial nº 465, de 03 de outubro de 2011, 
do Ministério das Cidades. 

CLÁUSULA SEGUNDA - A proposta a ser submetida à Instituição Financeira Oficial Federal 
escolhida, para análise e contratação, deverá ser a mesma analisada e selecionada no Chama-
mento Público n° 004/2012. 

CLÁUSULA TERCEIRA - A seleção realizada na forma preconizada pelo Edital de Chamamento 
nº 004/2012 somente terá eficácia se for celebrado contrato no âmbito do Programa Minha Casa 
Minha Vida entre a empresa e a Instituição Financeira Oficial Federal escolhida, não cabendo à 
CEHAP ressarcir a empresa por qualquer valor despendido. 

CLÁUSULA QUARTA - O descumprimento de quaisquer das disposições acima acarretará a 
extinção do presente Termo, independentemente de ato especial, garantido, em todo caso, o direito 
à ampla defesa e ao contraditório.

Pelas partes presentes a este ato foi dito que aceitavam o presente Termo, em sua totalidade, 
para que produza seus jurídicos efeitos. E, por assim se acharem ajustados e contratados, assi-
nam a CEHAP, e a CRE ENGENHARIA LTDA, juntamente com as 2 (duas) testemunhas abaixo 
identificadas e assinadas, presentes a todo o ato, para que surta seus jurídicos e legais efeitos. 

João Pessoa-PB, 06 de novembro de 2013. 

_____________________________________ 
Presidente da CEHAP 

_____________________________________ 
Diretor Administrativo Financeiro da CEHAP 

_____________________________________ 
CRE ENGENHARIA LTDA

TESTEMUNHAS: 

1)________________________ 

2)________________________

A V I S O D E L I C I T A Ç Ã O
PROCESSO Nº 260613543 – PREGÃO PRESENCIAL Nº 072/2013

DATA DE ABERTURA: 28/11/2013 - ÀS 14h.
REGISTRO CGE Nº 13-02142-5

OBJETO: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇO PARA A AQUISIÇÃO EVENTUAL DE EQUIPA-
MENTOS PARA FISIOTERAPIA E REABILITAÇÃO, ATRAVÉS DA SECRETARIA DE ESTADO DA 
SAÚDE, PARA OS MUNICÍPIOS COM PROJETOS SELECIONADOS NO PACTO SOCIAL 2013.

O Governo do Estado da Paraíba, através da Secretaria de Saúde, por sua Pregoeira Oficial 
do SRP/SES, Sra. Anny Karinny Carvalho de Almeida, nomeada pela Portaria Conjunta nº 
001/2013 dos Excelentíssimos Senhores Secretários da Administração e de Saúde, torna público, 
para conhecimento dos interessados, que fará a licitação acima, na modalidade Pregão do tipo 
Presencial, sob o critério do menor preço por item. O Edital ficará à disposição dos interessados 
no prazo prescrito na legislação pertinente, na Sala da Comissão Permanente de Licitação, 
situada na Av. Dom Pedro II, nº 1826, Torre, João Pessoa–PB ou no site www.paraiba.pb.gov.
br/saude/licitacoes. A abertura da sessão será realizada no endereço da Sede da Central de 
Compras, localizada na Rua João da Mata, s/nº, Palácio dos Despachos/Vice-Governadoria, 
Jaguaribe, nesta Capital. SUPORTE LEGAL: Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto Federal nº. 
3.555/2000 Decreto Estadual nº. 24.649/2003, e, subsidiariamente, Lei nº 8.666/1993. Previsão 
de fontes de recursos: 006, 010 e 032. Consultas com a Pregoeira e a sua equipe de apoio no 
HORÁRIO de 08h às 12h. e de 14h às 18h, no Telefone/Fax: 83. 3218-7478 ou pelo e-mail: 
licitação.saudepb@yahoo.com.br.   

João Pessoa, 11 de novembro de 2013.
Anny Karinny Carvalho de Almeida 

Pregoeira SRP/SES

A Superintendência de Obras do Plano de Desenvolvimento do Estado da Paraíba – SUPLAN/PB, 
CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28, torna público que requereu à SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, a Licença de Instalação - Processo nº 2013-007207/TEC/LI-2644, 
para Construção de Delegacia na cidade de Mari/PB.

A Superintendência de Obras do Plano de Desenvolvimento do Estado da Paraíba – SUPLAN/PB, 
CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28, torna público que requereu à SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, a Licença de Instalação - Processo nº 2013-007206/TEC/LI-2643, 
para Reforma e Ampliação da 7ª Delegacia Distrital na cidade de Cabedelo/PB.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE ADJUDICAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL Nº. 095/2013

A Prefeitura Municipal de Cuité/PB, por intermédio de seu Pregoeiro, torna público que adjudicou 
o objeto desta licitação em favor de NERIVALDO DA COSTA PESSOA ME CNPJ 70.099.924/0001-
72 no valor total de R$ 25.000,00. Demais informações 83-3372-2246. 

Cuité – PB, em 11 de novembro de 2013. 
Bruce da Silva Santos 

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE HOMOLOGAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL Nº. 095/2013

A Prefeita do Município de Cuité/PB, torna público que homologou a adjudicação do objeto desta 
licitação em favor da empresa NERIVALDO DA COSTA PESSOA ME CNPJ 70.099.924/0001-72 no 
valor total de R$ 25.000,00. Em consequência, ficam convocados os proponentes para assinatura 
do instrumento de contrato, nos termos do art. 64, caput, da Lei nº. 8.666/93, sob pena de decair o 
direito à contratação sem prejuízo das sanções previstas em lei. Demais informações 83-3372-2246.

 Cuité – PB, em 11 de novembro de 2013. 
Euda Fabiana de Farias Palmeira Venâncio 

Prefeita Constitucional de Cuité

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA – PREGÃO PRESENCIAL Nº. 097/2013

O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Cuité/PB comunica que o Pregão Presencial nº 097/2013, 
que tem como objeto AQUISIÇÃO DE COMPUTADORES PARA IMPLANTAÇÃO DO SISTEMA 
DE INFORMAÇÕES SIPNI, não houve manifestação de interessados, sendo declarada a licitação 
DESERTA. Maiores informações pelo telefone 83-3372-2246/2447.

Cuité/PB, em 08 de novembro de 2013.
Bruce da Silva Santos

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL Nº. 100/2013

Objeto: AQUISIÇÃO DE COMPUTADORES PARA IMPLANTAÇÃO DO SISTEMA DE INFOR-
MAÇÕES SIPNI. Tipo: Menor Preço. Início da Sessão: 09:00 (hora local) do dia 26/11/2013. Local: 
Sala da CPL, Sede da Prefeitura Municipal de Cuité, Rua 15 de Novembro, 159, centro. Informa-
ções e Retirada de Edital: Segunda a Sexta-feira, das 08h às 12h, Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail 
licitacaocuite@yahoo.com.br. 

Cuité/PB, 11 de novembro de 2013. 
Bruce da Silva Santos 

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL  DE CUITÉ
AVISO DE REVOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N. º 093/2013
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA ELABORAÇÃO DE PROJETO DE RECUPE-

RAÇÃO DA ÁREA DEGRADADA PELO LIXÃO DESTA CIDADE.
A Prefeita Municipal de Cuité, através de despacho exarado nos autos do Processo Administrativo 

nº 111/2013, opta pela revogação do Pregão Presencial nº 093/2013, fundamentado pelo art. 49 da 
Lei nº 8.666/93, em cumprimento ao princípio da economicidade e por razões de interesse público, 
de forma que deverá ser procedida abertura de novo processo licitatório para o mesmo objeto. 
Informações de segunda a sexta-feira, das 08:00 as 12:00 83-3372-2246 ou na sede da CPL sito 
a Rua 15 de novembro, 159, centro, nesta cidade.

Cuité - PB, 11 de novembro de 2013.
Euda Fabiana de Farias Palmeira Venâncio

Prefeita de Cuité

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE TOMADA DE PREÇO Nº. 010/2013

OBJETO: PAVIMENTAÇÃO EM PARALELEPÍPEDOS DE DIVERSAS RUAS NESTA CIDADE.
DATA, HORA E LOCAL: 02/12/2013, às 09:00 horas (horário local), na sala da CPL, Prédio da 

Prefeitura de Cuité, sito a Rua 15 de novembro, 159, Centro, Cuité – PB.
EDITAL E INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter cópia do Edital completo junto a CPL 

no endereço supracitado. Demais informações na sede da CPL ou pelos telefones (83) 3372-2246.
Cuité/PB, 08 de novembro de 2013.

Bruce da Silva Santos
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE BANANEIRAS 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 038/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Rua Cel. Antonio Pessoa, 375 - Centro - Bananeiras - PB, às 10:00 horas do dia 25 de Novem-
bro de 2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação 
de serviços especializados na área de engenharia e arquitetura para a elaboração de Projeto 
Básico para  Construção da Cozinha Comunitária neste Município. Recursos: previstos no 
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02. Informações: no horário das 
08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3367 1129. 
Email: cplbananeiras@bol.com.br.

Bananeiras - PB, 06 de Novembro de 2013.
IVONALDO COSMO PEREIRA JUNIOR

Pregoeiro Oficial

ATLANTICA INCORPORAÇÕES LTDA – CNPJ Nº 07.386.765/0001-50, torna público que à 
SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Renovação da Licença de 
Instalação nº 5013/2012/PROC. Nº 2012-007774 – Edificação Multifamiliar – AC: 1445,63m² - 
JARD. CAMBOINHA – CABEDELO – PB. Processo: 2013-007255/TEC/LI-2650.

MARIA LUCIA DE FÁTIMA ARAUJO LIMA – CNPJ/CPF Nº 160.205.024-49, torna público que 
a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia nº 
3416/2013 em João Pessoa, 6 de novembro de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: 
Loteamento residencial, com 275 unidades habitacionais e 6 minis granjas. Na(o) -  LOTEAMENTO 
SANTANA – Município: CAIÇARA – UF: PB. Processo: 2013-006108/TEC/LP-1828.

EMIDIO MADRUGA NETO ME – AREIAL DOIS IRMÃOS – CNPJ Nº 04.767.607/0001-52, 
torna público que requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a 
Renovação L.O Nº 1418/2008 – Extração de Areia em leito do Rio Araçagi com execução manual/
mecanizada, referente PROC. DNPM Nº 846018/2002 área 25,53ha – CUITEGI – PB. Processo: 
2013-007116/TEC/LO-6392.

PESPE CONFECÇÕES LTDA – EPP – torna público que requereu à SUDEMA – Superintendên-
cia de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Operação - Fabricação de Tênis de Qualquer 
material, AC: 739m² - CENTRO – ITABAIANA – PB. Processo: 2013-006959/TEC/LO-6344.

CDGN LOGÍSTICA S/A, CNPJ Nº 04.484.996/0002-52, torna público que requereu junto a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Renovação de sua Licença 
de Operação nº 00665/2012, para as atividades de Transporte de Gás Natural Comprimido, de 
Cabedelo para Guarabira/PB, a qual será efetuada pelo veículo Placa: KZU 8475 RJ.

PB AMBIENTAL GESTÃO DE RESÍDUOS LTDA – CNPJ/CPF Nº 13.992.299/0001-50, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Operação nº 3101/2013 em João Pessoa, 14 de outubro de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a 
atividade de: Coleta, Transporte e Tratamento de Resíduos Industriais e Sanitários Classe II. Na(o) -  
FAZENDA BICA  Município:  PEDRAS DE FOGO – UF: PB. Processo: 2013-006351/TEC/LO-6175.

ROGER TURISMO LTDA (LUCK RECEPTIVO) – CNPJ/CPF Nº 00.460.120/0001-71, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
Prévia nº 3429/2013 em João Pessoa, 7 de novembro de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade 
de: Sede da Roger Turismo Na(o) – Via Perimental 02, ST 52, QD. 397, LT. 540 – DISTRITO 
INDUSTRIAL – MANGABEIRA Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2013-006581/
TEC/LP-1848.

ASSOCIAÇÃO BÍBLICA E CULTURAL TRABALHADORES DO REINO – CNPJ Nº 
09.236.175/0001-77, declara que recebeu da SEMAM-JP – Secretaria do Meio Ambiente, a 
Autorização Ambiental n 014/2013 para funcionamento de Templo Religioso localizado na Rua 
Francisco de Assis Marinho, 135, Mangabeira, João Pessoa – PB.

ASSOCIAÇÃO BÍBLICA E CULTURAL DOS TRABALHORES DO REINO – CNPJ Nº 
09.236.175/0008-43, declara que recebeu da SEMAM-JP – Secretaria do Meio Ambiente, a 
Autorização Ambiental nº 015/2013 para funcionamento de Templo Religioso localizado na Av. 
Desembargador Santos Stanislau, 351, Oitizeiro, João Pessoa – PB.

MAIS CONSTRUÇÕES INCORPORAÇÕES LTDA – CNPJ Nº 11.392.914/0001-61, torna público 
que requereu a SEMAM – Secretaria de Meio Ambiente, a Licença Prévia e Instalação, para 
Residencial Pedro Leitão, situado na Rua Etelvina Macedo de Mendonça s/n – Torre – João 
Pessoa – PB.

COOPMIX PARAIBA CONCRETO E CONSTRUÇÕES LTDA  - CNPJ/CPF Nº 18.955.549/0001-03,Tor-
na público que requereu a SUDEMA – Superintendência  de Administração do Meio Ambiente, a 
Licença Prévia - Preparação de Massa e a Argamassa para Construção Civil. AC- 400m2,   Município: 
CABEDELO – PB. Processo: 2013-007107/TEC/LP-1888.

SÁ EMPREEENDIMENTOS LTDA – CNPJ/CPF Nº 11.953.550/0001-41, torna público que 
a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Operação nº 3060/2013 em João Pessoa, 10 de outubro de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a 
atividade de: Edificação Multifamiliar com 12 Unidades Habitacionais, em 01 Blocos Térreo 
+ 03 Pavimentos Superiores, Numa Área de 562, 24 m2 Na Av. Fortaleza, S/N, Lt. 0138, 
Qd. 059, Lote. Planalto da Boa Esperança Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 
2013-006067/TEC/LO-6090.

João Pessoa > Paraíba > terça-feira, 12 de novembro de 2013Publicidade
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